
МИЛАН - ЛИВЕРПУЛЬ - 
2:1 (1:0)

Голы: Индзаги, 45 (1:0). Индзаги, 82 (2:0).
Кайт, 89 (2:1).

«Милан»: Дида, Оддо, Неста, Мальдини,
Янкуловски (Каладзе, 80), Гаттузо, Пир-
ло, Амброзини, Зеедорф (Фавалли,
90+2), Кака, Индзаги (Джилардино, 88).

«Ливерпуль»: Рейна, Финнан (Арбелоа,
88), Каррагер, Аггер, Риисе, Пеннант,
Хаби Алонсо, Маскерано (Крауч, 78),
Джеррард, Зенден (Кьюэлл, 59), Кайт.

Наказания: Гаттузо, 40. Янкуловски, 54.
Маскерано, 58. Каррагер, 60 (преду-
преждения).

Судья: Фандель (Германия).
23 мая. Афины. Стадион «Спирос Луис». 

69 000 зрителей.

Евгений ДЗИЧКОВСКИЙ
из Афин

«ТРИ БИЛЕТА ПО ПЯТЬ 
ТЫСЯЧ ПРИДЕРЖИТЕ»
Первый тип болельщика финаль-

ного матча - ливерпульский. Ребята
этого замеса жутко голосисты, нака-
чаны пивом до опухолей на все лицо,
пренебрежительны к разным быто-
вым неудобствам вроде отсутствия ту-
алетов, сплочены и жизнерадостны.
«Смотрите - у меня есть бэби!» - орал
вчера один такой фанат, волоча за со-
бой тачку, в которой лежал «бэби» - ис-
полинский пластиковый мешок, на-
битый пивными бутылками.

Болельщики первого типа оккупи-
ровали Афины всерьез. «You’ll never
drink alone» - «Ты никогда не будешь
пить в одиночку», - пели они вчера пе-
реиначенный гимн «Ливерпуля». И
пили, ревностно ему соответствуя. На
балконах гостиниц, где жили эти лю-
ди, были вывешены плакаты, уважи-
тельно критикующие «Милан» и гадко
оскорбляющие «Челси» вместе с Жозе
Моуринью. Проходя под этими балко-
нами, другие болельщики первого ти-
па радостно гоготали. 

Второй тип болельщика финаль-
ного матча - миланский. Пребываю-
щий в меньшинстве и потому скром-
ный. Трезвый и по этой причине
почти интеллигентный. Немного пе-
сен, чуть-чуть шума, основное заня-
тие - фотосъемка. Иные фанаты вто-
рого типа, приближаясь к креветоч-
но-красным толпам англичанам, на
всякий случай миланские шарфики
снимали. Они приехали не бузоте-
рить - выигрывать. А это, согласи-
тесь, требует основательности и дос-
тоинства. 

Третий тип болельщика финально-
го матча - российский. Специальные
корреспонденты «СЭ» вчера были при-
глашены на обед в один из лучших
афинских отелей Grand Britain груп-
пой наших VIP-фанатов. Мы часто
слышали о людях, именующихся та-
ким образом, но не знали доподлинно,
что они собой представляют, и потому
приглашение приняли. Оказалось, ко-
манда в 20 человек, представляющая
в России интересы крупнейшего ми-
рового производителя прохладитель-
ных напитков, афинский вояж полу-
чила от него в подарок. Прилетели
они в столицу Греции, по их словам,
«кажется, в понедельник», и все у них
пошло хорошо. До тех пор, пока кто-то
не обнаружил, что одна часть их биле-
тов не похожа на другую. 

Я видел эти билеты - они действи-
тельно разного оттенка синего цвета и
напечатаны на бумаге разной плотно-
сти. Большинство деталей похожи, но
на одних билетах в специальной

строчке отсутствует  надпись UEFA, а
на других она есть. Наши люди запе-
реживали. Какие билеты настоящие?
Стоит ли пытаться пройти с ними на
стадион? Запросили Москву. Москва с
извинениями подтвердила, что в на-
шей жизни возможно все, и пообеща-
ла исправить ситуацию. Поразитель-
ное дело: до начала матча оставались
считаные часы, а наши спокойно обе-
дали, ожидая чуда - иным словом по-
пытку достать билеты на финал в та-
кие сроки назвать не могу. 

Чудо свершилось. По телефону бы-
ли найдены какие-то билеты - о цене,
сами понимаете, речь уже не шла. Бо-
лельщики третьего типа беспреко-
словно со всем согласились. Лишь
один попросил подождать немного и
придержать три VIP-билета по пять
тысяч евро за штуку. Ему не очень по-
нравились места. 

ПРОГНОЗ ГАЗЗАЕВА:
«МИЛАН»

Вообще ситуация с билетами на
финалы Лиги чемпионов с каждым
годом становится все глупее и безвы-
ходнее. Здесь, в Афинах, обращаясь к
прохожему с невинной просьбой вас
сфотографировать, вы для начала не-
пременно нарываетесь на ответ:
«Пошли вон, нет у меня никаких биле-
тов, достали уже!» - а потом вас, конеч-
но, с извинениями фотографируют.

По всему афинскому центру в послед-
ние дни на столбах были развешены
объявления: «Куплю билет от 1000 ев-
ро». Дурдом... Понятно, что если выпу-
стить билеты по стартовой цене 2000
тысячи долларов, то и спекулянты, и
фальшивобилетчики умоются собст-
венной жадностью. Но тогда это будет
VIP-финал, вот какие пироги. 

Однако мы отвлеклись. Итак, бо-
лельщик финального матча четверто-
го типа - тоже российский. У него все в
полном ажуре, он спокоен, уверен в се-
бе, вооружен билетами, к футболу ис-
пытывает жуткий болельщицкий и
профессиональный интерес. И вооб-
ще, это не один, а целых два болель-
щика - Евгений Гинер и Валерий Газ-
заев. Вчера греческие спецкоры «СЭ»
встретили президента и главного тре-
нера ЦСКА на вершине афинского Ак-
рополя, у подножия Парфенона. Пона-
чалу в голову полезли нелепые аллего-
рии. Что-то вроде того, что земные по-
бедители пришли в святилище древ-
них богов за мудростью и поддержкой
в их нелегком деле. Однако потом на-
веянный окружающей обстановкой
пафос сам собой улетучился. И стало
ясно: армейские руководители в со-
провождении персонального гида по-
вышали, - нет, напишу лучше, - под-
держивали свой культурно-образова-
тельный уровень. Мы с коллегой Сер-
геем Бутовым, собственно говоря, за-
нимались тем же. 

- За кого будете болеть? - спросил я
Газзаева, находившегося в прекрас-
ном расположении духа. 

- За «Милан», естественно, - улыб-
нулся армейский тренер. - Более того,
итальянцы обязательно победят. 

КРАСНО-БЕЛЫЕ ШАНСЫ
Перед матчем первым делом пора-

довал тот факт, что «СЭ» накануне пол-
ностью угадал составы обоих финали-
стов. Ну просто в точку. С одной сторо-
ны, не только «СЭ», наверное, угадал.
С другой стороны - сам себя не похва-
лишь...  А во время разминки обрати-
ла на себя внимание другая деталь:
«Ливерпуль» был в красной форме,
«Милан» - в белой. Глубокий симво-
лизм в этом найти, на первый взгляд,
сложно. А вот поди ж ты: все четыре
раза, когда «Ливерпуль» вздымал над
своей головой священный чемпион-
ский Кубок, он был одет в красное, а
его соперник - в белое. И наоборот:
«Милан» все пять своих побед в турни-
ре европейских чемпионов выковал в
белых одеждах. Пытался ухватить и
шестую - два года назад. Не вышло. Но
цвет-то все равно для итальянцев ве-
зучий, что первый тайм и подтвердил!

Начали команды осторожно. Ду-
маю, ни англичане, ни итальянцы не
хотели повторения стамбульского
триллера - одним он отдавался болью
в сердце, другим напоминал о себе

звенящими нервами. Чуть основа-
тельнее в первые минуты смотрелись
южане, получившие перед игрой мо-
ральное усиление в лице Сильвио Бер-
лускони со всей его свитой, а также
команды, уже знающей, как побеж-
дать в Афинах. Речь о «Милане» образ-
ца 1994 года, приехавшего вчера на
матч чуть ли не в полном составе. 

Итальянцы территориально под-
жимали англичан и «грузили» мяч в их
штрафную - в основном усилиями Од-
до с правого фланга. Однажды Маль-
дини, который и так владеет рекор-
дом (он самый возрастной игрок, за-
бивавший когда-либо в финалах Лиги
чемпионов), мог поднять планку сво-
его достижения. Но не сумел замкнуть
подачу с углового. 

«Ливерпуль» между тем осознал, что
территориальное давление - еще не са-
мое страшное в футболе. И принялся
организовывать контрвыпады, кото-
рые, на мой взгляд, были острее италь-
янских. На 11-й минуте Кайт вывел на
удар Пеннанта после потери Янкулов-
ски - Дида справился с угрозой. Затем
Хаби Алонсо всколыхнул афинский
воздух дальним ударом. А на закуску
тот же фокус проделал Риисе. 

ДУБЛЬ ИНДЗАГИ
Очень хотелось посмотреть, чест-

но говоря, на дуэль Гаттузо и Джер-
рарда. Не каждый день все-таки одно-

го из лучших опорников мира называ-
ют «котенком», и не каждый день он
отвечает на это в духе: «Кто сказал
«мяу»?» - грозно насупив брови. Одна-
ко Гаттузо сфокусировался больше на
Риисе, сталкиваясь с ним довольно
часто и жестко - для разминки, види-
мо. Норвежец, впрочем, в единоборст-
вах ему ничуть не уступал, и это заста-
вило итальянца переключиться на
другую «грушу». В одном из эпизодов
он «сложил» Хаби Алонсо - и тут же
увидел перед собой «горчичник». С
этой минуты Гаттузо волей-неволей
надо было играть с кошачьей грацией
и осторожностью. 

Локальные эти наблюдения были
вызваны тем лишь, что сама игра ка-
залась равной и предельно ответст-
венной со стороны обеих команд. Не
предвещающей быстрых голов и раз-
миночной для вратаря Рейны. До тех
пор, пока все не сдвинулось в милан-
ском направлении. Перед самым
свистком на перерыв Хаби Алонсо,
потеряв позицию, сфолил почти по
центру перед штрафной на Амбрози-
ни. К мячу подошел Пирло. Пробил -
и угодил в плечо Индзаги, от которо-
го мяч срикошетил в сетку. Не очень
логичный гол - но до чего же «милан-
ский» по сути! 

Второй тайм начался с события,
которое наверняка вызвало вздох по-
нимания в рядах афинской делегации
из Лужников. На поле выбежала не
какая-то там собака, а целый человек
с греческим флагом на спине. Резвый
такой, знающий, чего хочет. А хотел
он пробежать все поле, стукнуться о
грудь охранника и красиво пасть на
траву жертвой собственного идиотиз-
ма. Наша собака, ей-богу, была смыш-
ленее и веселее. 

Командам же было не до этого. Ан-
гличане, вынужденные отыгрывать-
ся, принялись мучительно искать пу-
ти к воротам Диды. Что-то у них полу-
чалось, конечно. Джеррард, напри-
мер, однажды обыграл Несту, про-
рвался на хорошую позицию, но уда-
рил  как-то неакцентированно, не
смутив бразильского вратаря совер-
шенно. Чуть позже капитан «Ливерпу-
ля» пробил издали - мяч прошел ря-
дом со штангой. И все. 

Этого было мало, дьявольски мало.
Англичанам нужно было предприни-
мать нечто качественно другое, прин-
ципиально более опасное. Но Рафа Бе-
нитес все тянул и тянул с выходом на
поле Крауча, без которого в игре его
команды ничего не менялось. А самое
главное - почему не пели английские
трибуны? Где они потеряли стамбуль-
ский запал? Расплескали звуки под
пиво на афинских площадях? Или все
скрадывали гигантские размеры аре-
ны? 

И вскоре фантастический Кака по-
ложил конец ливерпульским надеж-
дам, выведя на решающий удар Инд-
заги. С той игрой, что демонстриро-
вал «Ливерпуль», это был, пожалуй, ко-
нец. А когда Кайт все-таки отыграл
после углового один мяч, показалось:
сделал он это лишь затем, чтобы дове-
сти разницу в счете до истинно италь-
янской - в один мяч. 

ДО ВСТРЕЧИ 
В МОСКВЕ!

Так «Милан» вновь стал клубным
чемпионом Европы. Следующий 
определится у нас, в Москве. Год
пролетит быстро - и мы с вами это
увидим.        

Из регламента чемпионата России 
по футболу среди команд клубов

премьер-лиги на 2007 год.

Статья 12 
«Судейство матчей чемпионата»

12.4.1. Просьбы клубов о замене судей
и/или помощников, резервных судей, назна-
ченных на матчи, не принимаются.

12.6. Не позднее чем за пять дней до
матча КФА должна сообщить принимающе-
му клубу вид транспорта, дату и время при-
бытия судьи, помощников, резервного су-
дьи.

Напомним, что во вторник по разным
каналам, в том числе официальным, при-
шла информация, что на один из цент-
ральных матчей чемпионата между ЦСКА
и «Зенитом» назначена (или, если кому
нравится, приглашена) бригада австрий-
ских арбитров во главе с Херальдом Лейне-
ром. Это сообщение нам с радостью под-
твердили в Австрийском футбольном сою-
зе, а сам главный судья успел дать «СЭ» ко-
роткое интервью.

Однако вчера с утра ситуация карди-
нально изменилась: пошли слухи о том,
что австрийцу дан от ворот поворот, а кан-
дидатами на обслуживание игры теперь
считаются немец Маркус Мерк и словак
Любош Михел. Оба, по судейским меркам,
«артиллерия главного калибра». Во второй
половине дня сведения подтвердились: вы-
бор пал на 45-летнего германского рефери.

В связи с этим возникает ряд вопросов.
Кто принял решение о замене арбитра, по
чьей инициативе и на основании каких
аргументов это было сделано? Почему по-
началу согласились с кандидатурой весь-
ма среднего по европейским меркам арби-
тра, если можно было сразу пригласить
одного из лучших? Можно ли вести речь о
нарушении сразу двух пунктов регламен-

та чемпионата, выдержки из которого мы
привели? И, наконец, понимают ли те, кто
создал этот прецедент, что он способен
стать миной замедленного действия для
российского чемпионата? 

К сожалению, ни от одной из заинтере-
сованных сторон ни на один из этих воп-
росов ответа пока получить не удалось. Бо-
лее чем странно, не находите?

Что касается Мерка, то конкуренцию в
борьбе за звание лучшего, самого заслу-
женного и опытного арбитра в Европе ему
могут составить, пожалуй, только Михел
да еще испанец Мануэль Энрике Мехуто
Гонсалес. Если немец в итоге доберется до
Москвы, мы вновь сможем оценить работу
человека, судившего финалы ЧЕ-2004,
Лиги чемпионов-2003 (за эту игру он полу-
чил особый приз УЕФА), Кубка кубков-
1997 и Кубка Интертото-1997. 

Напомню, что ранее теперь уже быв-
ший врач-стоматолог восемь раз работал
на играх с участием наших команд:
15.11.95 Россия - Финляндия 3:1 ОЧЕ
07.08.96 Рейнджерс - Алания 3:1 ЛЧ
19.03.98 Локомотив - АЕК 2:1 КК
31.03.98 Интер - Спартак 2:1 КУ
05.09.98 Украина - Россия 3:2 ОЧЕ
09.06.02 Япония - Россия 1:0 ЧМ
07.12.04 ПСЖ - ЦСКА 1:3 ЛЧ
07.09.05 Россия - Португалия 0:0 ОЧМ

Александр БОБРОВ

ВЕРОЯТНОСТЬ 
ПРИЕЗДА НЕМЦА - 

90 ПРОЦЕНТОВ
По информации корреспондента «СЭ»

Игоря РАБИНЕРА, вероятность того, что
матч ЦСКА - «Зенит» будет судить Маркус
Мерк, - 90 процентов. Оставшиеся 10 про-

центов приходятся на сомнения: успеют
ли немецкому арбитру в столь краткие
сроки оформить въездную визу в Россию и
сумеют ли договориться с авиакомпанией
о покупке билетов при отсутствии визы. 

Окончательно подтвердить назначение
предстоит информации на официальном
сайте РФС, которая должна быть опублико-
вана сегодня утром. Напомним, что от об-
служивания матча ЦСКА - «Зенит» ранее
уже отказались англичане и испанцы. При
этом есть информация, что австрийца Лей-
нера, в отличие от остальных, приглашали
не по судейской линии, а через международ-
ный отдел РФС.  

Президент РФС Виталий Мутко, с кото-
рым вчера связался по телефону корреспон-
дент «СЭ» Борис ЛЕВИН, сказал: «Офици-
альным назначение арбитров считается с
того момента, когда их список появляется
на сайте РФС. До этого комментировать не-
чего».

МЕРК НЕ ГОВОРИТ 
НИ «ДА», НИ «НЕТ»

Дозвониться до Маркуса Мерка коррес-
понденту «СЭ» Ефиму ШАИНСКОМУ уда-
лось лишь вчера к вечеру, после доброй сот-
ни безуспешных попыток. Наконец, в труб-
ке раздалось:

- Доктор Мерк слушает.
- Мы знаем, что в субботу вы должны су-

дить в Москве матч ЦСКА - «Зенит». Не-
сколько слов об этом...

- Нет! У меня вот-вот начнется одно важ-
ное мероприятие. Разговор сейчас абсолют-
но невозможен.

- А когда вам позвонить?
- Не могу сказать - я постоянно в разъез-

дах. У меня в Германии очень много дел.
- Что думаете о российской премьер-

лиге?

- Я же вам только что сказал: сейчас, к
сожалению, разговор невозможен. Важное
мероприятие.

- Могу я попробовать позвонить позже?
- Пробовать вы можете всегда. Спасибо.

Пока.
В трубке раздались короткие гудки. Пос-

ле этого на все звонки отвечал лишь меха-
нический голос: «Абонент недоступен».

ЛЕЙНЕРУ ПООБЕЩАЛИ 
ДРУГОЙ МАТЧ

Извещение о том, что услуги судьи Хе-
ральда Лейнера в матче ЦСКА - «Зенит» не
потребуются, пришло в Австрийский фут-
больный союз вчера около 15 часов по сред-
неевропейскому времени (17 по московско-
му). Причины отказа в нем не назывались. 

- Конечно, ничего хорошего в факсе, ко-
торый мы получили из РФС, нет, - сказал от-
ветственный за работу с судьями Австрий-
ского футбольного союза Херберт Кольм
корреспонденту «СЭ» Борису ТОСУНЯНУ. -
Однако надеемся, что российская сторона
выполнит обещание, о котором говорится в
том же факсе, и пригласит господина Лей-
нера на другой матч чемпионата вашей
страны.

Если господин Кольм говорил спокойно
и уравновешенно, то сам Лейнер, которому
дозвонился корреспондент «СЭ», чувствова-
лось, пребывал в нервном состоянии.

- Не знаю, что у вас там происходит, - вос-
кликнул он. - Но это ненормально!

Евгений ГИНЕР: 
«ЕСТЬ МНОГО ОТЛИЧНЫХ
РОССИЙСКИХ АРБИТРОВ» 
- Позиция нашего клуба такова: мы не

против иностранных арбитров в наших

матчах, но это должны быть судьи топ-
класса, - сказал вчера президент ПФК
ЦСКА корреспонденту «СЭ» Александру
МАРТАНОВУ. - При всем уважении к Лейне-
ру, он к таковым не относится. Квалифика-
ция австрийца ничуть не выше, чем у рос-
сийских рефери. Так какой тогда смысл его
приглашать? Наше первенство заметно
сильнее австрийского, а отечественные ар-
битры соответственно выше классом. У нас
достаточно своих судей, которые способны
качественно работать на самых сложных
матчах.

- Что будет, если замену Лейнеру найти
не успеют?

- Думаю, проблем возникнуть не должно.
Если не получится с другим - квалифициро-
ванным - иностранцем, у нас, повторю, есть
много отличных российских арбитров. Глав-
ное, любому из них не растеряться, и тогда,
уверен, они отработают нормально.

Сергей ФУРСЕНКО: 
«МОЯ ТОЧКА ЗРЕНИЯ 

НЕ МЕНЯЕТСЯ»
Информацию о том, что в матче ЦСКА -

«Зенит» произойдет замена одного ино-
странного арбитра на другого, президент
«Зенита» прокомментировал корреспон-
денту «СЭ» Сергею ЦИММЕРМАНУ следую-
щим образом: 

- Мою точку зрения этот факт никоим
образом не меняет. Поэтому свое первона-
чальное мнение по поводу назначения
иностранного арбитра могу повторить сло-
во в слово: «Зенит» всегда был сторонником
честной и бескомпромиссной борьбы. Поэ-
тому мы рассчитываем на то, что бригада
арбитров проведет игру на высоком про-
фессиональном уровне. Вместе с тем счи-
таем, что нужно создавать все условия для

того, чтобы российские судьи выглядели не
только не хуже, но и лучше своих европей-
ских коллег. Более того, могли достойно
представлять нашу страну на международ-
ной арене.

Остальные матчи тура судят: «Химки» -
«Спартак» - Александр Гвардис (Калинин-
град), «Рубин» - «Луч-Энергия» - Алексей Сер-
геев (Москва), «Крылья Советов» - «Динамо» -
Юрий Ключников (Ростов-на-Дону), «Спар-
так» Нч - «Ростов» - Игорь Захаров (Москва),
«Кубань» - «Томь» - Валентин Иванов (Москва).

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. Финал. «МИЛАН» - «ЛИВЕРПУЛЬ» - 2:1
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МИНА ЗАМЕДЛЕННОГО ДЕЙСТВИЯ
РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 11-й тур

ВОДНОЕ ПОЛО. Кубок ЛЕН. Мужчины. Финал.
Ответный матч. Казань. СИНТЕЗ (Россия) - Шибе-
ник (Хорватия) - 9:10 (2:1, 2:3, 1:3, 4:3), сообщает кор-
респондент «СЭ» Сергей ГАВРИЛОВ. Первый матч -
12:10. Казанская команда впервые завоевала второй
по значимости еврокубок.

ВЕЛОШОССЕ. Джиро д’Италия. Пинероло. 11-й
этап. 198 км. 1. Петакки (Италия, «Мильрам») -
5:46.59… 13. ТРУСОВ (Россия, «Тинькофф. Кредитные
системы») - то же время. Общий зачет. 1. Ноэ (Италия,
«Ликвигас») - 51:53.08… 5. ПЕТРОВ (Россия, «Тинь-
кофф. Кредитные системы») - 1.48.

ФУТБОЛ. Чемпионат России. Первый дивизи-
он. Матч 8-го тура. Анжи - Динамо Бр - 1:0.

Второй  дивизион. Юг. 7-й тур. Спартак-УГП - Ав-
тодор - 2:0. Торпедо Вж - Олимпия - 0:2. Текстильщик -
Черноморец - 1:4. Кавказтрансгаз-2005 - Таганрог - 3:2.
Судостроитель - Краснодар-2000 - 1:0. Ротор - Дружба
- 3:2. Ротор - 15 (6), Черноморец, Дружба - 13…

Чемпионат Украины. Матчи 28-го тура. Шахтер
- Динамо - 2:2 (Левандовски, 18. Брандау, 49, с пеналь-
ти - Клебер, 26. Диого Ринкон, 56). Ворскла - Метал-
лист - 2:2 (Главина, 8. Кравченко, 68 - Рыкун, 51 - с пе-
нальти, Папа Гуйе, 72). Таврия - Заря - 1:2 (Идахор, 32
- Воробей, 11. Попович, 44).

Динамо - 68, Шахтер - 62, Металлист - 55,
Днепр - 43 (27), Таврия - 39, Карпаты - 37 (27), Чер-
номорец - 34 (27), Металлург Дн - 32 (27), Метал-
лург Зп, Кривбасс - 31 (27), Заря - 31, Харьков - 30
(27), Арсенал - 27 (27), Ворскла - 27, Ильичевец - 22
(27), Сталь - 21 (27).  

В российском футболе создан прецедент, опасность которого нам, возможно, оценить в полной мере еще предстоит: вчера, менее чем за трое суток до матча ЦСКА − «Зенит», уже приглашенному 
обслуживать эту встречу австрийскому арбитру Херальду Лейнеру из РФС был направлен отказ, а его знаменитому немецкому коллеге Маркусу Мерку − предложение отсудить игру в Лужниках.

Сегодня. Афины. «Милан» - «Ливерпуль» - 2:1. КАФУ, Каха КАЛАДЗЕ (№ 4), КАКА (№ 22) и их партнеры с Кубком чемпионов.

Дмитрий
АЛЕНИЧЕВ

аблюдал за матчем - и
мысленно возвращался
к событиям трехлетней
давности. Как только в

полуфинале мы одолели испан-
ский «Депортиво», игры в чемпи-
онате и Кубке Португалии ото-
шли для меня на второй план.
Все мысли - только о финале Ли-
ги чемпионов! Три недели ходил
и бредил предстоящей игрой с
«Монако». Какие были предчув-
ствия накануне? Может, кому-то
это покажется нескромным, но я
был уверен в нашей победе.

В день финала чувствовал
особое волнение. Мобильник
был включен, но на звонки я не
отвечал. Из гостиницы никуда не
выходил, хотя многие игроки
«Порту» отправились на прогул-
ку по Гельзенкирхену. Аппетит?
Он у меня всегда нормальный. А
вот заснуть смог только со сно-
творным.

Установка Моуринью на игру
была короткой: 5-10 минут. Сво-
дилась она к тому, что мы долж-
ны во что бы то ни стало побе-
дить. И никогда не забуду слова
главного тренера перед моим
выходом на замену: «Ты должен
забить и сделать игру». К сча-
стью, так и вышло.

В нынешнем финале мои
симпатии были на стороне «Ми-
лана». Считаю, итальянский клуб
провел турнир в целом сильнее,
чем «Ливерпуль», и такие люди,
как Кака и Зеедорф, яркой игрой
заслужили титул. А вот мой друг
Егор Титов болел за англичан. 

В закрученный стамбульский
сценарий двухлетней давности
не верил. Считал, что «Милан»
возьмет реванш и победит в ос-
новное время. Первый тайм про-
шел с небольшим преимущест-
вом «Ливерпуля», но выиграли
его итальянцы -  сказался их опыт.
А какой типичный для себя гол за-
бил Индзаги - только он способен
на такое! А затем и второй, тоже
типичный - на грани офсайда.
Поздравляю своего приятеля Ка-
ху Каладзе с очередным титулом!

Теперь с нетерпением буду
ждать следующего финала, кото-
рый пройдет в Москве. Это ог-
ромное событие для нашей стра-
ны и всего российского футбола.
Было бы здорово, если бы в фи-
нал пробился наш клуб и встре-
тился там с «Барселоной». Тогда
даже громадные Лужники не
вместили бы всех желающих.

H
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олкипер «Сатурна» - че-
ловек прямой, откро-
венный. Видно, как ис-
кренне чех переживает

за подмосковную команду, цве-
та которой защищает четвер-
тый сезон. Во время нашего раз-
говора удалось задать Кински
лишь два вопроса. В остальном
беседа напоминала монолог.

- После матча последнего ту-
ра со «Спартаком» из Нальчика
игроки «Сатурна» выглядели мо-
рально убитыми. Каково состоя-
ние сейчас, несколько дней спу-
стя?

- Всем намного легче. У нас
состоялся откровенный разго-
вор с тренером. Мы разобрали
ситуацию, и надеюсь, что неко-
торые поняли, о чем идет речь.
Думаю, игроки отдают себе от-
чет, что все не так хорошо, как
казалось. Играем плохо. Лекар-
ство от этого одно: работать, ра-
ботать и работать. Только так.

Лично же мне, второй год по-
вторяющему накануне сезона
слова о силе команды и отдель-
ных игроков, сейчас очень
стыдно. Перед блестяще под-
держивающими «Сатурн» бо-

лельщиками. Перед губернато-
ром (Борисом Громовым. - Прим.
«СЭ»), уехавшим со стадиона по-
сле первого тайма матча со
«Спартаком». В нынешней ситу-
ации мы обязаны сплотиться и
начать все с нуля.

Я, к слову, регулярно знаком-
люсь в интернете с мнениями
болельщиков. Не со всем могу
согласиться. В частности, с те-
ми, кто жалеет о Вукчевиче. До-
статочно посмотреть на его ста-
тистику за прошлый сезон: для
полузащитника она выглядит
удручающе. Да и не имеет права

футболист тренироваться так,
как ему вздумается и когда взду-
мается. Здесь я полностью на
стороне тренера. Любой игрок
подтвердит: сейчас климат в ко-
манде изменился в лучшую сто-
рону.

- В последнее время слова о
том, что не все выкладываются
на сто процентов, звучали не
раз. А в этом плане ситуация в
лучшую сторону изменилась?

- Пока не до конца. Правда,
выносить все на обсуждение
прессы считаю неверным. Иг-
роки должны все обсудить в сво-

ем кругу, разобраться между со-
бой. И тут мне хотелось бы вы-
сказаться в поддержку цент-
ральных защитников. На них в
каждом матча ложится сума-
сшедшая нагрузка, которой нет
ни в одной команде. В середине
Леха Игонин пашет в одиночку,
и ошибки обороны в таких ситу-
ациях неизбежны.

Чем дольше будем барахтать-
ся вблизи зоны вылета - тем ху-
же. Надо набирать очки, выпра-
влять психологическую ситуа-
цию. Пока мы играем не так, как
год назад, а без игры - на одной

удаче - далеко не уедешь. Совре-
менный футбол таков: все игра-
ют и впереди и сзади. И каждый
должен понимать: кроме нас са-
мих, нам никто не поможет.

Андрей КУЗИЧЕВ
Раменское

P.S. Чтобы получить полное
представление о ситуации, мы
планировали предоставить сло-
во и главному тренеру «Сатурна»
Владимиру Вайссу, однако сло-
вацкий специалист, извинив-
шись, от интервью отказался.
Пока он принял решение огра-
ничить общение с прессой.

- Как оцените нынешнюю си-
туацию в команде?

- Как неудовлетворитель-
ную, но не трагичную.

- То есть готовы признать на-
личие кризиса?

- Да, конечно.
- Антонин Кински сказал:

«Исправить ситуацию никто,
кроме нас самих, не сможет».
Согласны?

- Да, готов с этим согласить-
ся. Привык доверять мнению
столь опытных футболистов. И,
наверное, соглашусь с Еремен-
ко, заметившим, что, забив гол,
мы подспудно стремимся удер-
жать минимальное преимуще-

ство и тем самым поскорее пе-
реломить ситуацию. Это тот
случай, когда излишнее жела-
ние идет во вред. Потому и ос-
новные проблемы вижу в пси-
хологии.

- Кстати, в какой-то момент с
командой работал психолог.

- Это был отнюдь не экспери-
мент. Скорее мы искали опти-
мальную форму работы с таким
специалистом. Я считаю, по-
добный тренинг необходим в
любой ситуации. Даже когда все
в порядке. Дабы не возникало
лишних иллюзий, а одна осечка
не выбивала бы из колеи надол-
го.

- Трехнедельный перерыв
должен пойти на пользу?

- Думаю, да. Хотя я бы пред-
почел сыграть с «Москвой»
именно сейчас. «Горожане» вхо-
дят в лидирующую группу, что
отличный стимул, но находятся
сейчас не в оптимальной фор-
ме. А перерыв надо постараться
использовать с максимальной
пользой.

- В сложной ситуации приня-
то искать стрелочников, роль
которых, как правило, отводят
тренерам.

- Ни в коей мере не хотел бы
винить во всем кого-то одного.
Есть недоработки и у менедж-

мента, и у селекционного отде-
ла. Хорошо, что в «Сатурне» есть
элемент самокритики: тренер,
игроки, руководство - все ищут
причину неудач в себе. А это
признаки здорового коллекти-
ва. И еще хотелось бы привести
пример из матча последнего ту-
ра со «Спартаком» из Нальчика.
На третьей добавленной мину-
те Игонин мог принести коман-
де победу, но не забил. И не из-
за капризов удачи, а потому, что
оставил на поле все силы. И та-
ких игроков было в «Сатурне» не
один, и не два.

Андрей КУЗИЧЕВ
Раменское

РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

На вопросы корреспондента «СЭ» ответил генеральный директор «Сатурна»

Михаил ВОРОНЦОВ:
«СИТУАЦИЯ СЛОЖНАЯ, НО НЕ ТРАГИЧНАЯ»

Юрий БУТНЕВ

обери 20 ничьих и по-
лучи бесплатный би-
лет в Словакию». Этот
шутливый баннер в

итоге может оказаться пророче-
ским. В минувший уик-энд «Са-
турн» уже в седьмой раз за десять
туров разделил очки с соперни-
ком, причем произошло это в Ра-
менском. А противостоял коман-
де словака Владимира Вайсса
собранный в межсезонье с миру
по нитке «Спартак» из Нальчика.
Казалось бы, южане по всем па-
раметрам - абсолютная неровня
«инопланетянам»: и роскошной
базы у красно-белых нет, и стади-
он старенький, и футболисты в
основном малоизвестные. А оч-
ков - столько же. Потому что всем
давно известно: в футбол играют
не деньги, а живые люди.

О болезни ничьих, которой за-
ражены черно-синие, сказано и
написано уже столько, что можно
издавать отдельную книгу боль-
шого формата и такой же толщи-
ны. Это и в самом деле недуг. Да-
же клубы-бедняки при отсутствии
других козырей стараются по ма-
ксимуму использовать фактор
своего поля. В конце концов,
можно всем подряд проигрывать
на выезде, но регулярные до-
машние победы позволят дер-
жаться на плаву. Если бы «Са-
турн» в этом году выиграл все
матчи на одноименном стадионе,
сейчас у команды было бы 15 оч-
ков, а не нынешние 10, и место в
лидирующей группе, которая
нынче состоит из семи клубов.
При этом из так называемой
«большой четверки» в Раменское
пока наведывался лишь «Локомо-
тив». Ничья с железнодорожника-
ми - из той серии, когда завоева-
но очко, а не потеряно два. Но ос-
тальные осечки были недопусти-
мыми. Особенно поражение от
«Луча-Энергии».

О причинах со стороны всегда
рассуждать тяжело. Ясно лишь,
что случайным невразумитель-
ный старт «Сатурна» назвать
нельзя. В прошлом году с коман-
дой творилось примерно то же
самое, хотя в том составе еще не
было Гогуа, Каряки и Кириченко -
далеко не последних игроков на
уровне премьер-лиги. Также оче-
видно, что в 2006-м у подмосков-
ного клуба была гораздо крепче
оборона. Забить «Сатурну» хотя
бы один мяч было сродни подви-
гу. Теперь же Кински и подменяв-

ший его в первых матчах Бот-
виньев пропускают в среднем
больше гола за игру. Это много.

Наверное, что-то было упуще-
но на предсезонных сборах, ко-
гда любой тренер первым делом
доводит до автоматизма игру в
обороне. Видимо, Вайсс не успел
вовремя завершить поиск опти-
мальных сочетаний и теперь вы-
нужден экспериментировать на
ходу. Например, тому же Гогуа в
пожарном порядке пришлось
сменить амплуа. Если в Нальчике
грузинский легионер разгонял
атаки своей команды, то в Рамен-
ском ломает атаки чужие, пере-
квалифицировавшись в правого
защитника. Насколько оправдан
этот тренерский ход, большой
вопрос. 

Еще одно наблюдение - почти
в каждом матче состав «Сатурна»
отличается от предыдущего ва-
рианта. Еременко то играет, то не
играет. А ведь центральный полу-
защитник созидательного плана -
ключевая фигура на поле. В атаке
тоже постоянный калейдоскоп.
Лебеденко, Гьян и Кириченко по
почерку если не близнецы-бра-
тья, то похожи. А вот форварда
таранного типа после тяжелой
травмы Якубко в распоряжении
Вайсса не осталось. И это тоже
осложняет жизнь тренеру.

Вайсс попал в трудное поло-
жение. Если год назад ему про-
щали локальные неудачи, списы-
вая их на переходный период,
сейчас этот номер уже не прой-
дет. К тому же иностранцев, если
нет результата, нигде долго не
терпят. Да, руководство «Сатур-
на» на всех углах  заявляет о бес-
конечности кредита доверия к
словаку. Но это лишь слова. И мы
прекрасно знаем, как мало они
значат в жестоком мире профес-
сионального спорта.

И В Н П М О

1. СПАРТАК 10 5 4 1 12−7 19
2. ЗЕНИТ 10 5 4 1 15−10 19
3. ЦСКА 10 4 5 1 16−9 17
4. КР. СОВЕТОВ 10 4 4 2 9−5 16
5. ЛОКОМОТИВ 10 4 4 2 10−8 16
6. МОСКВА 10 4 4 2 8−6 16
7. ДИНАМО 10 4 3 3 9−9 15
8. ХИМКИ 10 3 3 4 8−8 12
9. ТОМЬ 10 2 5 3 11−12 11

10. СПАРТАК Нч 10 2 4 4 5−10 10
11. КУБАНЬ 10 1 7 2 7−8 10
12. САТУРН 10 1 7 2 9−11 10
13. ЛУЧ−ЭНЕРГИЯ 10 2 3 5 5−10 9
14. АМКАР 10 1 6 3 9−10 9
15. РУБИН 10 2 2 6 8−13 8
16. РОСТОВ 10 1 5 4 9−14 8

Г

«C

Суббота. Раменское. «Сатурн» - «Спартак» Нч - 1:1.  
Футболистов «Сатурна» ничья в последнем туре явно расстроила.

УЖЕ ЛЕТО. А «САТУРН» ВСЕ ЗАПРЯГАЕТ
ТРЕНЕР «СЕВИЛЬИ» 

УВИДИТ ИГРУ ЖО В ЛУЖНИКАХ
На матче ближайшего тура ЦСКА - «Зенит», по всей вероят-

ности, будет присутствовать один из тренеров «Севильи» Вик-
тор Орта. Обладатели Кубка УЕФА намерены отправить своего
представителя в Москву, чтобы он посмотрел в деле форварда
армейцев Жо, которого, как уже сообщал «СЭ», намерена при-
обрести «Севилья». Любопытно, что в прошлом году Орта уже
приезжал в Россию на матчи с участием Александра Кержакова.

Остается добавить, что Жо - одна из главных трансферных
целей «Севильи». Тем не менее в испанском клубе понимают,
что ЦСКА вряд ли согласится отпускать забивного форварда,
сообщает корреспондент «СЭ» в Испании Максим КВЯТКОВ-
СКИЙ.

ТИТОВ ПРОПУСТИТ МАТЧ 
С «ХИМКАМИ»

Капитан «Спартака» Егор Титов пропустит матч против «Хи-
мок» из-за травмы бедра. «Нахожусь в Тарасовке под присмот-
ром врачей, которые прописали мне покой, - сказал вчера Титов
корреспонденту «СЭ» Алексею МАТВЕЕВУ. - Созванивался с Ти-
хоновым. Андрей в курсе того, что я не сыграю в пятницу. По его
голосу понял, что он расстроился. Надеюсь, к следующему мат-
чу чемпионата 10 июня, когда мы принимаем одноклубников из
Нальчика, мне удастся восстановиться».

Между тем руководство клуба призвало спартаковских бо-
лельщиков, не имеющих на руках билетов на матч, не ездить в
Химки во избежание недоразумений. Квота для гостей - а под-
московный клуб выделил «Спартаку» даже больше билетов, чем
полагается по регламенту (3500), - уже раскуплена через фан-
клуб. Билетов в кассах стадиона «Родина» для спартаковских
болельщиков не будет.

ТРАВМА БОЛЬШЕ НЕ БЕСПОКОИТ
КЕРЖАКОВА

Вчера нападающий «Севильи» и сборной России Александр
Кержаков провел полноценное тренировочное занятие. Трав-
ма, из-за которой форвард пропустил матч минувшего тура ис-
панского чемпионата, оказалась несерьезной.

- Как и предполагалось, в среду я вернулся в общую группу,
- рассказал Кержаков корреспонденту «СЭ» Максиму КВЯТ-
КОВСКОМУ. - Надо отметить, что занятие было насыщенным и
продолжительным, но никакого дискомфорта я не испытывал.

ОЛИЧ И ЭДУАРДУ ДА СИЛВА, 
ВЕРОЯТНО, НАЧНУТ МАТЧ 

С РОССИЕЙ С ПЕРВЫХ МИНУТ
Вчера главный тренер сборной Хорватии Славен Билич за-

явил, что тандем форвардов в матче с Россией, который состо-
ится 6 июня в Загребе на стадионе «Максимир» (22.30 - мск),
составят Ивица Олич («Гамбург» Германия) и Эдуарду да Силва
(«Динамо» З). Об этом корреспонденту «СЭ» Вячеславу КОРОТ-
КИНУ сообщили коллеги из Vecernji list. 

В то же время, по словам Билича, в игре с Эстонией в Талли-
не 2 июня в паре с Эдуарду да Силвой сыграет Младен Петрич
из «Базеля». Эти планы могут измениться в случае травм или
выбора другой тактики. Напомним, что кроме Олича, Эдуарду
да Силвы и Петрича вызовы направлены еще двум нападающим
- Игору Будану («Парма» Италия) и Бошко Балабану («Брюгге»
Бельгия).

КАПИТАН СБОРНОЙ 
НЕ СЫГРАЕТ В ПЕРВОМ МАТЧЕ 

ЧЕ−2007
Капитан юношеской сборной России (игроки 1988 года рож-

дения) Сергей Голяткин пропустит первый поединок финально-
го турнира чемпионата Европы из-за дисквалификации - за-
щитник «Рубина» получил два предупреждения в матчах 2-го от-
борочного раунда. Одиночные желтые карточки в соответствии
с регламентом после этого этапа «сгорают», сообщает коррес-
пондент «СЭ» Александр БОБРОВ.

Отборочные матчи завершатся 6 июня. На данный момент
кроме России путевки на чемпионат Европы завоевали Герма-
ния и Франция. Жеребьевка финального турнира состоится ве-
чером 13 июня в австрийском Линце.

ПРОКУРАТУРА
ПОМОЖЕТ РФС 

СДЕЛАТЬ ФУТБОЛ ЧИСТЫМ
Вчера официальный сайт Генпрокуратуры РФ опубликовал

следующее заявление: «Поступающая в Генеральную прокура-
туру информация и анализ правоприменительной практики по-
казали, что в футбольной среде имеют место факты примене-
ния угроз и насильственных действий в отношении игроков,
тренеров, арбитров, распространения теневого футбольного
бизнеса, подкупа игроков и арбитров, неправомерных дейст-
вий агентов, нарушений в деятельности букмекерских фирм и
тотализаторов, а также отмывания денежных средств через
футбольные клубы.

В целях взаимодействия правоохранительных органов с
РФС в вопросах борьбы с противоправными проявлениями в
футбольной среде создана постоянно действующая рабочая
группа, в состав которой вошли представители Генеральной
прокуратуры, МВД и РФС.

Работа группы направлена на выявление правонарушений в
футболе и выработку рекомендаций по их предупреждению.
Запланировано также проведение мероприятий по пресечению
указанных противоправных нарушений».

Президент РФС Виталий Мутко так прокомментировал эту
информацию в разговоре с корреспондентом «СЭ» Борисом
ЛЕВИНЫМ.

- Ничего сенсационного в создании подобной группы нет -
РФС достаточно плотно сотрудничал с правоохранительными
органами и до этого, - подчеркнул Мутко. - Достаточно вспом-
нить расследование угроз Валентину Иванову. Цели у нас об-
щие: очистить футбол от имеющихся в нем нездоровых элемен-
тов, которых не так много, но они есть. Причем речь идет и о
борьбе с разными «жучками», промышляющими вокруг клубов,
и о пресечении экстремизма в фанатской среде.

Между тем в пресс-службе Генпрокуратуры корреспонденту
«СЭ» Константину АЛЕКСЕЕВУ заявили, что данные о составе и
численности группы разглашению пока не подлежат. Так же, как
и подробности о планируемых мероприятиях по пресечению
нарушений.

Оценить ситуацию «СЭ» попросил также депутата Госдумы
РФ, первого заместителя председателя комитета по безопас-
ности, председателя комиссии по противодействию коррупции
Михаила Гришанкова. Напомним, что в прошлом году он стал
инициатором прокурорской проверки, связанной со скандаль-
ным судейством матча «Томь» - «Спартак» арбитром Павлом Ку-
лалаевым.

- Создание такой рабочей группы - логичное решение, - за-
явил Гришанков корреспонденту «СЭ» Константину АЛЕКСЕЕВУ.
- Важно, что оно было принято с участием РФС. Это свидетель-
ствует об обоюдном желании государства и футбольных струк-
тур очистить российский чемпионат от негативных явлений. В
прошлом году было несколько скандальных матчей. После од-
ного из них я вынужден был обратиться в прокуратуру с прось-
бой о расследовании. И хотя проверка результатов не дала,
стало очевидно, что вскрыть какие-то противоправные дейст-
вия в футболе можно только благодаря качественной оператив-
ной работе правоохранительных органов. Это уже дало плоды в
Германии, Италии, Англии. У наших клубов сейчас многомилли-
онные бюджеты, поэтому, видимо, возникает желание влиять на
исходы матчей за счет подкупа судей, еще кого-то. Это беспо-
коит болельщиков, которые хотят приходить на трибуны, зная,
что встречи пройдут в честной борьбе. Поэтому создание на-
званной рабочей группы можно только приветствовать.

Антонин КИНСКИ: «НАМ НЕ ПОМОЖЕТ НИКТО, КРОМЕ НАС САМИХ»

-летний чемпион
России-2004 не за-
стал, как футболист
основного состава

«Локомотива», период больших
кубковых свершений клуба, ко-
торый с 1996 по 2001 год пять
раз играл в финале турнира и
четырежды победил.

- Действительно, золотая ме-
даль чемпиона страны у меня
есть, Суперкубок тоже доводи-
лось выигрывать, а вот Кубок
России - пока нет, - подтвердил
полузащитник.

- Какой же из названных тур-
ниров вы считаете наиболее
важным?

- Все-таки чемпионат. Но это
не значит, что Кубок я рассмат-
риваю как второстепенное со-
ревнование. Все трофеи ценны,
а победы остаются на добрую
память. Кроме того, есть у Кубка
свое очарование. Чемпионат -
турнир элитных клубов, а Ку-
бок, в котором участвуют ко-
манды из разных лиг, словно
первенство всей страны.

- То, что в этом году «Локо»
особенно удались как раз матчи
Кубка России, в которых были
разгромлены и «Динамо», и
«Спартак», связано с повышен-
ным настроем команды?

- Нет, думаю, нам просто уда-
вались матчи на родном стадио-
не при поддержке преданных
болельщиков. А остальное - сте-
чение обстоятельств.

- Финал наверняка тоже
предпочли бы сыграть в Черки-
зове, а не в Лужниках?

- Конечно. Опять придется
играть в жару на синтетике.
Ладно бы в финал пробился
«Спартак». Или ЦСКА. Но всем
ясно, что на нашем матче с «Мо-
сквой» лужниковский стадион
заполнен не будет. 

- Тем более непонятно, поче-
му в день, свободный от матчей
тура, надо начинать игру в два
часа, в самое пекло.

- Такова воля телевидения,
которое, видимо, руководству-
ется интересами телезрителей. 

- В матче чемпионата 28 апре-
ля вы сыграли с «Москвой» вни-
чью - 1:1. При этом в первом тай-
ме инициативой владел сопер-
ник, а во втором большое пре-
имущество имел «Локомотив». 

- У нас вообще есть такая бо-
лячка: начинаем расслабленно,
а потом прибавляем.

- Тогда, помнится, сказалась и
перестройка рядов в вашей ко-
манде: в перерыве Сенникова
заменил Кочиш, который теперь,
очевидно, на поле не выйдет.

- Надеюсь, он будет готов. А
тактические перестроения в
том матче и впрямь, как показа-
ла игра, пошли нам на пользу.

- Значит, есть от чего оттал-
киваться. Надо только сделать
финал продолжением того вто-
рого тайма.

- Какую тактику выбрать, ре-
шит тренер ближе к матчу.

- Вас удивил стартовый ры-
вок «Москвы» в чемпионате?

- Нет. Она брала свои очки. А
ЦСКА, на мой взгляд, переиграла.

- Но после встречи как раз с
«Локомотивом» у «Москвы» про-
изошел спад.

- От такого никто не застрахо-
ван. У команды возникли какие-
то проблемы, но я не знаю кухню
«Москвы», чтобы судить о них.

- «Локомотив», напротив, в по-
следнее время набрал ход. Мож-
но ли в связи с этим считать вашу
команду фаворитом финала?

- Фаворита я вообще не ис-
кал бы. У обеих команд будет за-
предельный настрой. У кого он
окажется выше, тот и должен
победить.

- Есть ли у вас приятели сре-
ди игроков «Москвы»?

- Нельзя сказать, чтобы там
играли мои близкие друзья… Но
я знаком с Сергеем Семаком по
первой сборной, с Кириллом На-
бабкиным - по молодежной, а с
Петром Быстровым просто по
жизни пересекались.

- Сколько билетов вам выда-
ют на финальный матч?

- Пару.
- А нужно для родственников

и друзей?
- Штук десять. Остальные

придется докупать.
- Болельщики «Локомотива»

всегда не только страстно под-
держивают команду, но и гото-
вят к матчам различные банне-
ры. Вы успеваете прочесть их
перед стартовым свистком?

- Не только перед свистком, но
и во время игры. Смотришь на
трибуну и думаешь: «Какие же ост-
роумные у нас болельщики!» При
этом они обходятся без хамства.

- А как насчет фанатов других
клубов?

- Они, бывает, высказывают-
ся пожестче. Но все равно дер-
жат себя в рамках приличия.
Считаю, культура баннеров в
России развита.

- Чего нельзя сказать о куль-
туре боления в целом?

- Так ведь на стадион прихо-
дят разные люди. Некоторым
футбол и не нужен. Им бы на-
питься да подраться.

- Можно ли сказать, что после
победы над «Спартаком» самое
сложное для «Локомотива» в
кубковом турнире позади?

- Ну что вы! Самый трудный
и самый главный матч - финал.

- Будет обидно, если не уда-
стся сделать последний шаг?

- Даже думать не хочу об
этом.

Александр ПРОСВЕТОВ

-летний капитан
«Москвы» проводит
в России уже девя-
тый сезон. Но про-

водить матчи, в которых на ко-
ну стоит так много, защитнику
сборной Молдавии еще не при-
ходилось.

- А на родине играть в фина-
лах Кубка вам доводилось?

- Да, дважды в составе
«Зимбру». В 1997 году мы побе-
дили в серии послематчевых
пенальти «Нистру» из Отаки, а
через год - в основное время
«Конструкторул» из Кишинева.

- В серии послематчевых пе-
нальти участвовали?

- Нет. Пенальти никогда не
исполнял.

- Как выглядит Кубок Молда-
вии? 

- Уже смутно его припоми-
наю.

- Он хрустальный?
- Металлический с золотой

окантовкой.
- Тяжелый?
- Не сказал бы. Но вмести-

тельный.
- Часом не молдавским ви-

ном его наполняли?
- Нет. Как и везде - шампан-

ским.
- Вы были капитаном «Зимб-

ру» в тех победных розыгрышах?
- Да. Дома до сих пор храню

фотографию, где трофей вру-
чает мне президент Молдавии.
Хорошая память.

- Можно сказать, что в вос-
кресенье будет ваш главный
матч в России?

- Безусловно. И для меня
лично, и для «Москвы» в целом
это будет на данный момент
самый важный и ответствен-
ный матч.

- А как Кубок России выгля-
дит, представляете?

- Нет. Видел его по телеви-
зору, но не запомнил. Вот если,
даст бог, удастся подержать
его в руках, познакомлюсь
лучше.

- Финал назначен днем в жа-
ру на искусственном покрытии
«Лужников». Что думаете по
этому поводу?

- На мой взгляд, был смысл
провести эту игру на «Динамо».
Поле тоже нейтральное, а га-
зон - естественный. Обе ко-
манды, полагаю, будут не в
восторге от искусственного по-
крытия «Лужников».

- «Москва» отлично старто-
вала в чемпионате, но в пос-
леднее время заметно забуксо-
вала. В чем причина спада?

- Причина не одна. Недавно
у нас был очень напряженный
отрезок: за две недели провели
пять матчей. Играли через два
дня на третий, через три - на
четвертый. Естественно, на-
копилась усталость. Плюс
травмы, как нарочно, посыпа-
лись одна за другой. Все это
вкупе привело к спаду в игре и
потерям очков. Но сейчас мно-
гие из травмированных верну-
лись в строй, и это вселяет оп-
тимизм.

- «Локомотив», напротив, в
последних матчах демонстри-
рует, пожалуй, самую сбалан-
сированную в чемпионате Рос-
сии игру. Согласны?

- Согласен. «Локомотив» не-
удачно стартовал. Новый тре-
нер, новые требования - нужно
было время на адаптацию. 
Но сейчас команда набра-
ла ход, показывает хорошую
игру и дает результат. Но все-
таки финал - отдельно взятый
матч. Здесь не имеют значе-
ния предыдущие успехи. На
решающий поединок в Куб-

ке все настраиваются по-осо-
бому - вне зависимости от мес-
та в турнирной таблице чем-
пионата.

- За счет чего «Локомотив»
превзошел спартаковцев в обо-
их кубковых полуфиналах, а за-
тем и в матче чемпионата?

- Мне показалось, что «Ло-
комотив» подошел к этим
встречам более собранным и
заряженным на победы. В иг-
ре же спартаковцев не наблю-
далось огонька. У меня было
стойкое ощущение, что желез-
нодорожники больше хотели
выиграть и в итоге добились
своего.

- То, что Дмитрий Сычев в
мае стал забивать регулярно,
вас не беспокоит?

- Нет. Сычев просто выхо-
дит на свой уровень. Он как
был острым нападающим, так
и остается.

- Какой «Локомотив» вам
больше нравится: с Дмитрием
Лоськовым или без?

- Не будь его у соперников,
нам, конечно, было бы легче.
Лоськов - ключевая фигура в
составе «Локо». Его присутст-
вие на поле заметно усиливает
команду, а отсутствие, напро-
тив, делает ее слабее.

- Сколько зрителей надее-
тесь увидеть в воскресенье в
«Лужниках»?

- Финал - всегда праздник.
Очень хочется, чтобы поддер-
жать «Москву» пришло рекорд-
ное для нашего клуба количе-
ство болельщиков. Пока мы не
можем похвастаться большим
их числом, но на финал, наде-
юсь, изыщем резервы. А еще
надеюсь, что после матча с
«Локомотивом» число поклон-
ников «Москвы» увеличится.

Алексей МАТВЕЕВ

В преддверии решающего матча за Кубок интервью «СЭ» дали ключевые игроки команд−соперниц

Динияр БИЛЯЛЕТДИНОВ

ФАВОРИТА ФИНАЛА 
ИСКАТЬ НЕ СТОИТ
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КУБОК РОССИИ. Финал. До матча «МОСКВА» - «ЛОКОМОТИВ» - 3 дня

Раду РЕБЕЖА

СО ВРЕМЕН МОЛДАВИИ
В ТАКИХ МАТЧАХ НЕ ИГРАЛ
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ФУТБОЛ

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

ПРЕМЬЕР-ЛИГА
РАМЕНСКОЕ. Защитник «Сатурна»

Ян Дюрица получил вызов в сборную
Словакии, которой в Гамбурге предстоит
отборочный матч ЧЕ-2008 с Германией.
(Андрей КУЗИЧЕВ)

Дублирующие составы
Сегодня матч 11-го тура. Химки -

Спартак. Химки. Стадион «Новые Хим-
ки». 12.00.

ЦСКА - 23, Спартак - 22, Кубань,
Рубин - 17, Локомотив - 16, Кр. Сове-
тов, Ростов - 14, Амкар, Спартак Нч -
13, Сатурн, Томь - 12, Химки - 11, Луч-
Энергия, Зенит - 10, Динамо - 9, Мо-
сква - 8.

ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН
Матч 8-го тура

АНЖИ - ДИНАМО Бр - 1:0 (1:0)
Гол: ТАГИРБЕКОВ (Скрыльников), 27.
«Анжи» (Махачкала): Абаев, Мжаванад-

зе (Валентич, 60), Зоа, Мамаев, Та-
гирбеков, Скрыльников, Агаларов,
Ходжава (Арзиани, 69), Лахиялов,
Стрельцов (Кочубей, 54), Магомедов
(Едунов, 65).

«Динамо» (Брянск): Дурнев, Терентьев,
Ларин, Кутас, Филиппенков, Малин,
Джинчарадзе, Шелютов (Санников,
62), Толстых (Клицов, 76), Фомичев,
Давыдов (Головин, 58).

Наказания: Джинчарадзе, 35. Санников,
78 (предупреждения).

Голевые моменты - 5:2. Удары (в створ
ворот) - 12 (3):6 (1). Угловые - 1:5.

Три лучших игрока: Лахиялов (А), Абаев
(А), Фомичев (Д).

Судья: Казьменко (Ростов-на-Дону).
23 мая. Махачкала. Стадион «Динамо».

8500 зрителей (вмещает 16 500). 25
градусов.
«Сегодня мы проиграли закономер-

но. То, что можно было забить, - не заби-

ли, а то, что можно было пропустить, -
пропустили», - так прокомментировал
поражение своей команды Софербий
Ешугов. Героем матча стал защитник Та-
гирбеков. Автор гола отважился на удар
с такого острого угла, с которого разве
что простреливают. Сам он, правда, пос-
ле встречи заявил: «А я знал, что забью!»
(Кайрав КАГЕРМАНОВ)

И В Н П М О
1. Шинник 12 10 1 1 21-5 31
2. Терек 12 7 3 2 13-5 24
3. Носта 11 6 4 1 16-5 22
4. Анжи 12 6 4 2 10-6 22
5. Торпедо 11 6 3 2 22-11 21
6. КАМАЗ 11 6 2 3 22-9 20
7. Салют-Энергия 11 5 3 3 11-8 18
8. Динамо Бр 11 5 3 3 12-11 18
9. Балтика 11 5 2 4 16-13 17

10. Сибирь 11 4 5 2 13-11 17
11. Урал 12 4 4 4 12-12 16
12. СКА-Энергия 11 3 6 2 10-10 15
13. СКА 11 3 5 3 10-9 14
14. Мордовия 11 4 1 6 9-17 13
15. Звезда 11 3 2 6 9-10 11
16. Авангард 12 3 1 8 11-17 10
17. Металлург-

Кузб. 11 2 3 6 11-23 9
18. Содовик 11 1 6 4 3-9 9
19. Алания 12 1 6 5 7-16 9
20. Машук-КМВ 12 1 6 5 10-20 9
21. Текстильщик-

Тел. 12 1 4 7 10-17 7
22. Спартак-МЖК 11 1 2 8 14-28 5

Бомбардиры: НИЗАМУТДИНОВ
(Носта) - 8. Алхазов (КАМАЗ), Монарев
(Шинник), Зернов (Балтика) - 6.

13-й тур, 27 мая: СКА - Балтика, Са-
лют-Энергия - Торпедо, Динамо Бр - КА-
МАЗ, Авангард - Мордовия, Алания - Но-
ста, Машук-КМВ - Содовик, СКА-Энер-
гия - Спартак-МЖК, Звезда - Урал, Ме-
таллург-Кузбасс - Терек, Сибирь - Анжи.

ВТОРОЙ ДИВИЗИОН

ЮГ
Матч 7-го тура. Батайск-2007 -

Сочи-04 - 1:1 (Бакланов, 11 - Кокорев,
70). 500.

Дружба - 13, Ротор - 12 (5), Таган-
рог - 11 (5)…

Бомбардир: КОКОРЕВ (Сочи-04) -
5.

ЗАПАД 5-й тур
Динамо СПб - Торпедо-РГ - 2:2

(Кирсанов, 17. Степанов, 50 - Чижиков,
49, 81). 1100. Спартак Кс - Динамо Вг -
0:0. 2500. Торпедо Вл - Зенит-2 - 1:0
(Вязьмикин, 78). 3200. Шексна - Балти-
ка-2 - 5:2 (Бутин, 10. Калинин, 33. Гне-
дов, 39. Кренделев, 73. Макеев, 82 - Ма-
рущак, 32, 41). 3500. Волга Тв - Смо-
ленск - 2:2 (Белов, 26. Авдеев, 48 - Со-
ляник, 5, 39). 3000. Нара-Десна - Спор-
такадемклуб - 1:0 (Лопаткин, 90). 800.
Реутов - Волочанин-Ратмир - 4:0 (За-
польский, 25. Элдерханов, 63, 65, с пе-
нальти, 72, с пенальти). 1000. Спартак Щ
- Зеленоград - 2:1 (Процеров, 52. Ша-
хов, 65, с пенальти - Малинин, 83). Уда-
ление: Дубовик, 70 (С). 1800.

Шексна, Спартак Кс - 13, Торпедо
Вл - 12, Нара-Десна - 11, Реутов,
Спартак Щ - 10, Динамо СПб - 8, Во-
лочанин-Ратмир - 7, Балтика-2 - 6,
Спортакадемклуб - 5, Зеленоград,
Динамо Вг - 4, Волга Тв - 3, Торпедо-
РГ, Зенит-2, Смоленск - 1.

Бомбардиры: ГНЕДОВ, КАЛИНИН
(оба Шексна) - 4.

ЦЕНТР
Матчи 5-го тура. Рязань - Локомо-

тив Лс - 2:0 (Астахов, 60. Коржев, 73).
2200. Сатурн Ег - Луховицы - 4:0 (Бод-
рягин, 27.Парнюк, 55, 58. Мещанинов,
62). Удаление: Никитин, 55 (Л). 500.

Лобня-Алла - 13, Витязь, Рязань,
Знамя труда - 10…

Бомбардир: ЖУКОВСКИЙ (Метал-
лург Лп) - 6.

КУБОК РОССИИ-
2006/07

Матчи 1/64 финала
Волга Ул - Алнас - 2:3 (Ткаченко,

16, с пенальти. Сафин, 26 - Низовцев,

29. Девицкий, 58.Адршин, 81). 3700.
Газовик - Тюмень - 1:0 (Шогенов,
39). 2000. Смена - Амур - 3:2 (Носов,
33, с пенальти. Злобин, 43. Смирнов,
71 - Погонышев, 69. Сергиенко, 80).
1200.

13 июня, в 1/32 финала встреча-
ются: Алнас - КАМАЗ, Газовик - Урал,
Смена - победитель матча Динамо Брн
- Металлург Кр.

ФУТЗАЛ
(мини-футбол)

Чемпионат России. Суперлига.
Второй перенесенный матч 9-го ту-
ра. Тюмень - Динамо - 1:2 (Набоков,
9 - Чухрий, 16, в свои ворота. Келсон,
16).

Динамо - 97, ВИЗ-Синара - 93,
ТТГ-ЯВА - 82, Дина, Спартак-Щел-
ково - 72, ЦСКА, Тюмень - 63…

ХРОНИКА

МОСКВА. Вчера руководитель Фе-
дерального агентства по физической
культуре и спорту Вячеслав Фетисов
вручил президенту ПФЛ Николаю Тол-
стых Орден Почета, которым тот награ-
жден указом президента РФ за заслуги
в развитии физической культуры и
спорта и многолетнюю добросовест-
ную работу, сообщила пресс-служба
ПФЛ.

ПОПРАВКА
В материале «Матч ЦСКА и «Зени-

та» будет судить австриец Лейнер»,
опубликованном во вчерашнем номе-
ре, была допущена ошибка. Президент
«Зенита» Сергей Фурсенко давал ком-
ментарий корреспонденту «СЭ» Сер-
гею Циммерману не в 15.00, а в 18.00,
то есть фактически одновременно с
президентом ЦСКА Евгением Гинером.
«СЭ» приносит извинения читателям и
ФК «Зенит».

НОВЫЙ ПОВОРОТ В ТЯЖБЕ
РФПЛ И «ФЕДКОМА»

Александр ПРОСВЕТОВ

яжба между РФПЛ и
компанией «Федком
Медиа Центр» приняла
неожиданный оборот.

Арбитражный суд города Мо-
сквы руководствовался сугубо
официальными документами,
а из них следует, что ответчик,
с которого премьер-лига хоте-
ла бы взыскать почти 151 мил-
лион рублей, или примерно 
5 миллионов долларов, не не-
сет ответственность, потому
что истец не известил его ак-
том по результатам выполне-
ния обязательств по последне-
му платежу 2005 года. Следо-
вательно, считает суд, у РФПЛ
«отсутствовало право на отказ
от договора в одностороннем
порядке».

Газете, наверное, неправо-
мерно давать резкие оценки
судебным решениям. Так что
ограничимся в основном изло-
жением сути дела, хотя этот
материал и сопряжен с вника-
нием в хитросплетения юри-
дических тонкостей.

ПРЕЖНИЙ КОНТРАКТ 
ОСТАЕТСЯ 

ДЕЙСТВУЮЩИМ?
Спор между двумя сторона-

ми длится давно. Сделка, собст-
венно, и рождалась в муках. Пе-
реговоры длились несколько
месяцев. В конце концов, 27 де-
кабря 2004 года было принято
принципиальное решение о со-
трудничестве РФПЛ с зарегист-
рированной на Кипре компани-
ей Fedcom Media Ltd, и 2 февра-
ля 2005 года стороны заключи-
ли трехлетний договор о пере-
даче коммерческих и вещатель-
ных прав с возможностью его
продления на четвертый год, а
22 февраля между ними и обра-
зованным ООО «Федком Медиа
Центр» было подписано согла-
шение о передаче последней
структуре прав по России. Ком-
пания, выступая как посред-
ник, обязалась выплатить
РФПЛ в 2005 году 15,5 миллио-
на долларов за право теле-
трансляций футбольных мат-
чей и за размещение на них ре-
кламы спонсоров. В 2006-м
сумма увеличилась бы до 
16,5 миллиона, потом еще плюс
миллион.

«Федком Медиа Центр» дол-
жен был с апреля по декабрь
2005 года ежемесячно выпла-
чивать по 1,722 миллиона дол-

ларов не позднее 15-го числа
каждого месяца. Но последний
взнос был произведен с опо-
зданием и далеко не полно-
стью: под Новый год на счет
РФПЛ поступило лишь 350 ты-
сяч. Потом платежи и вовсе
прекратились. 

В итоге Евгений Гинер, ко-
торый на тот момент возглав-
лял премьер-лигу, от ее лица
обратился в суд, воспользо-
вавшись пунктом договора,
позволяющим расторгнуть
его в случае нарушения гра-
фика платежей более чем на
три месяца, о чем и уведомил
бывшего партнера письмом
от 22 марта 2006 года. «Фед-
ком Медиа Центр» назвал это
решение «односторонним»,
выразил с ним несогласие и
погасил долг за предыдущий
год. Но соглашения со спонсо-
рами и телевизионными ком-
паниями не были расторгну-
ты, так что деньги продолжа-
ли поступать на счет «Федко-
ма». Отсюда и весь сыр-бор.
Посредник, как отмечается в
иске, продолжал реализовы-
вать коммерческие права
третьим лицам, хотя премьер-
лига считала, что они уже
принадлежат ей. С 1 марта по
31 мая набежало 9 туров чем-
пионата России и соответст-
венно сумма в 4 950 000 дол-
ларов. С учетом пени лига пы-
тается взыскать с ответчика
5,656 миллиона.

Но ответчик в юридических
тонкостях оказался не про-
фан. Даром что ли Fedcomin-
vest, головная компания Алек-
сея Федорычева, находится в
Монако? А это почти Франция,
где привыкли и умеют судить-
ся годами.

Результаты выполнения до-
говорных обязательств офом-
ляются актами, которые явля-
ются основанием для платежа.
Инициатива оформления акта
должна исходить от истца, как
юридического лица, имеюще-
го право получить вознаграж-
дение. Истец же не направил
документ с оглашением долга в
1,3 миллиона долларов, на ос-
новании которого разрывался
бы договор. Получается, что
ответчик формально не отка-
зывался платить - не было ак-
та как основания. Потому, как
считает суд, у истца отсутство-
вало право о разрыве соглаше-
ния в одностороннем порядке.

Но для начала Fedcominvest
открестился еще и от поручи-

тельства, которое дал своей
дочерней организации, на том
основании, что оно было
оформлено в виде письма, а не
договора. За «Федком Медиа
Центр» платить некому. Федо-
рычев и его бизнес как бы и ни
при чем. Самое смешное, что
таким образом контракт меж-
ду РФПЛ и «Федком Медиа
Центром» фактически при-
знан действующим. Информи-
рованный источник полагает,
что теперь компания Федоры-
чева может даже подать
встречный иск, востребовав
компенсацию за отстранение
от бизнеса, недополучение
прибыли и причиненный мо-
ральный ущерб.

Кстати, не все при «Федко-
ме» было плохо. При нем су-
ществовал договор, к которо-
му было приложение с цено-
вой сеткой, так что клубы зна-
ли, какие вознаграждения им
полагаются, кто устанавлива-
ет меру поступлений. В таб-
лице все понятно: каждый ме-
сяц поступает определенная
сумма. 40 процентов доходов
делились на всех поровну, еще
40 - в зависимости от занято-
го места в чемпионате, а ос-
тавшиеся 20 - от количества
трансляций. Теперь есть об-
щая сумма за 2006 год - 
13 393 093 доллара США. Но
нет сетки. Возможно, она и
держится где-то в секрете, но
клубы не знают, кто сколько
получил, а сколько оставила
себе РФПЛ. 

НУЖНА СТРУКТУРА 
КОНТРОЛЯ 

ЗА СОБЛЮДЕНИЕМ 
КОММЕРЧЕСКИХ ПРАВ
Исконно российский воп-

рос: что делать? Мы обрати-
лись за консультацией к Миха-
илу Широкому, агенту по те-
левизионым и коммерческим
правам немецкой компании
Sportfive, осуществляющей
трансляции за границу мат-
чей с участием сборной Рос-
сии. 

- Нужна структура, которая
все бы координировала и кото-
рой не было ни до «Федкома»,
ни во время «Федкома», - счи-
тает он. - Проходит тур - и она
подводит итоги коммерческой
и телевизионной деятельно-
сти в целом. И так после каж-
дого тура, проанализировав
каждый матч. Представители
этой организации должны

присутствовать на каждой иг-
ре, фотографировать, как рас-
положена реклама, как орга-
низованы пресс-конферен-
ции, работа в «смешанной зо-
не» и флэш-интервью. Они мо-
ниторят каждую игру и пред-
ставляют фотоматериалы-от-
четы, которые понадобятся
при работе со спонсорами, в
том числе потенциальными.
Причем такие материалы
должны изготовляться на вы-
соком полиграфическом уров-
не.

Кстати, хороший пример
подает КДК, которая, не откла-
дывая в долгий ящик, разби-
рает каждый случай. Так и
здесь: собрался своего рода
контрольно-дисциплинарный
комитет по коммерческим воп-
росам, все рассмотрели, соста-
вили протокол, утвердили у
президента. И в каждый клуб
его разослали. Все увидят, у ко-
го какие недостатки, кто нару-
шил регламент. Так делается, в
частности, в бундеслиге. Была
идея, чтобы эту роль исполнял
«Федком». Но компания не
справилась. Она не разбирала
туры. Накопили нарушения за
30 игровых дней, то есть за
весь чемпионат, - и передали в
РФПЛ. 

- Какие нарушения имеются
в виду?

- Допустим, в прошлогод-
нем регламенте было записа-
но: рекламные щиты должны
стоять под углом 60 и 90 гра-
дусов. В новом регламенте
еще строже - 90 градусов. Но,
посмотрите, на некоторых
стадионах это положение от-
нюдь не соблюдается. Предла-
гаемый орган и должен соста-
вить протокол, вынести вер-
дикт: замечание, порицание
или наказание. Для поднятия
имиджа коммерческой соста-
вляющей сделать телевизион-
ные флэш-интервью не час-
тичной, а постоянной практи-
кой. 

А как у нас проходят пресс-
конференции? Сидит тренер,
главная камера, его снимаю-
щая, располагается где-то
сбоку. При этом какие-то не-
понятные личности что-то
снимают. В результате не вид-
но спонсорской заставки. В
«смешанной зоне» дают интер-
вью на фоне пустых стен. И
флэш-интервью у футбольно-
го поля почти не берут. Кто-то
должен все это контролиро-
вать.

У СВОИХ ВОРОТ

БАРРЬЕНТОС ОТДЕЛАЛСЯ ШТРАФОМ
На вчерашнем заседании Контрольно-дисциплинарного комите-

та РФС принято решение оштрафовать полузащитника «Москвы»
Пабло Баррьентоса на 30 тысяч рублей «за неэтичное, некорректное
и неспортивное поведение». Напомним, что он был удален с поля в
матче 9-го тура «Спартак» Нч - «Москва». Таким образом, аргенти-
нец, уже пропустивший в минувшее воскресенье игру с «Динамо»,
сможет выйти на поле в 13-м туре против «Спартака» (матч 11-го ту-
ра «Москва» - «Сатурн» перенесен на 25 июля. - Прим. «СЭ»).

- Наложенная на Баррьентоса дисквалификация (одна игра за
четыре желтые карточки и еще одна за прямую красную. - Прим.
П.Н.) остается в силе, - сообщил председатель КДК Владимир
Катков корреспонденту «СЭ» Павлу НОВИКОВУ.

- На прошлой неделе вы объяснили отсрочку решения по
Баррьентосу необходимостью изучить документы.

- «Москва» предоставила видеозапись. Должен сказать, что
стороны очень взвешенно подошли к обсуждению вопроса. В ре-
зультате дискуссия получилась конструктивной, без эмоций.

- С какой целью вас пригласили на собрание руководите-
лей клубов премьер-лиги, которое состоится в четверг?

- Там будет рассматриваться вопрос о внесении изменений в Ди-
сциплинарный регламент РФС, некоторые из которых инициированы
нами. В частности, мы считаем, что в нынешнем варианте недоста-
точно эффективно работает статья, предусматривающая санкции за
неправомерные действия болельщиков. Кроме того, в январе были
разделены санкции за проступки в чемпионате и Кубке. Но, по наше-
му мнению, ряд серьезных нарушений заслуживает, чтобы дисквали-
фикация за них распространялась на все внутренние турниры. 

КДК также оштрафовал на 30 тысяч рублей каждого из главных
тренеров «Локомотива» и ЦСКА Анатолия Бышовца и Валерия Газ-
заева за выход за пределы технической зоны в матчах соответст-
венно со «Спартаком» и «Амкаром». Пермский клуб, в свою оче-

редь, оштрафован на 10 тысяч рублей за бросание болельщиками
посторонних предметов на поле.

По словам Каткова, коллективная стычка в концовке матча «Зе-
нит» - «Рубин» на заседании не рассматривалась.

БЛОХИН ДОВОЛЕН: 
ЛЕГИОНЕРОВ СТАНЕТ МЕНЬШЕ

С нового сезона, который стартует на Украине 10 июля матчем
за Суперкубок между киевским «Динамо» и донецким «Шахте-
ром», будет ужесточен лимит на легионеров. Отныне на поле в ка-
ждой команде постоянно должны находиться не три футболиста с
украинскими паспортами, а четыре. Никто не сомневается, что
решение, принятое центральным советом УПФЛ, будет утвержде-
но исполкомом ФФУ, в который входит и главный тренер сборной
Украины Олег Блохин.

- Для меня это очень приятная новость, - сказал вчера Блохин
корреспонденту «СЭ» Юрию ЮРИСУ. - Только так, постепенно уже-
сточая лимит на легионеров, мы сможем остановить поток по-
средственных иностранцев в украинские клубы. В противном слу-
чае уже через несколько лет станет непросто набрать хотя бы ми-
нимальный комплект игроков для национальной сборной.

БЕЛОРУССИЯ ВЗЯЛА ПРИМЕР С РОССИИ
По примеру Российского профсоюза футболистов и тренеров

такая же организация зарегистрирована в Белоруссии. С инициа-
тивой создания ПФТ выступили игроки национальной команды -
Корытько, Жевнов, Омельянчук, Штанюк, Хомутовский, Челядин-
ский, Кутузов. Председателем профсоюза стал Владимир Ко-
рытько, выступающий за одесский «Черноморец», передает кор-
респондент «СЭ» Александр БОБРОВ.

Т
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ЧТО ТАМ В ТАБЛИЦЕ?
И В Н П М О

1. СПАРТАК 10 5 4 1 12-7 19
2. ЗЕНИТ 10 5 4 1 15-10 19
3. ЦСКА 10 4 5 1 16-9 17
4. КР. СОВЕТОВ 10 4 4 2 9-5 16
5. ЛОКОМОТИВ 10 4 4 2 10-8 16
6. МОСКВА 10 4 4 2 8-6 16
7. ДИНАМО 10 4 3 3 9-9 15
8. ХИМКИ 10 3 3 4 8-8 12
9. ТОМЬ 10 2 5 3 11-12 11

10. СПАРТАК Нч 10 2 4 4 5-10 10
11. КУБАНЬ 10 1 7 2 7-8 10
12. САТУРН 10 1 7 2 9-11 10
13. ЛУЧ-ЭНЕРГИЯ 10 2 3 5 5-10 9
14. АМКАР 10 1 6 3 9-10 9
15. РУБИН 10 2 2 6 8-13 8
16. РОСТОВ 10 1 5 4 9-14 8

Бомбардиры: ВАГНЕР ЛАВ
(ЦСКА), ПОГРЕБНЯК (Зенит) - 5. Титов
(Спартак) - 4. Габриэл (Рубин), Жо
(ЦСКА), Зырянов (Зенит), Киселев
(Томь), Лайзанс (Кубань), Пьянович (Ро-
стов), Рикарду Жезус (Спартак Нч) - 3.

В 11-м туре встречаются
25 мая: Химки - Спартак. 26 мая:

Крылья Советов - Динамо, Кубань - Томь,
Рубин - Луч-Энергия, ЦСКА - Зенит,
Спартак Нч - Ростов.

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ ОТ «СЭ»
НА 25 МАЯ - 

ДЕНЬ МАТЧА 11-го ТУРА
ХИМКИ («Химки» - «Спартак»).

Незначительная облачность, без осад-
ков. Ветер переменный, слабый. Тем-
пература 26 - 28 градусов.

НЕУЖЕЛИ АРМЕЙЦЫ
ОПЯТЬ СЫГРАЮТ 1:1?
Перед поединком с «Зенитом» ар-

мейцы выдали 3-матчевую ничейную
серию (все - 1:1).

ЦСКА забивал «Зениту» в каждом
из 11 домашних матчей, но выиграть
смог лишь в пяти.

В прошлом сезоне питерцы не за-
били ЦСКА ни одного мяча (нулевая
ничья в Санкт-Петербурге и гостевое
поражение 0:1).

«Зенит» не знает поражений на
протяжении 7 матчей (4 победы и 3 ни-
чьи, мячи 10-4) - самая продолжитель-
ная действующая беспроигрышная се-
рия среди всех клубов.

В матче ЦСКА - «Зенит» ожидается
дуэль двух лучших бомбардиров сезо-
на-2007 - армейца Вагнера Лав и пи-
терца Павла Погребняка (на счету обо-
их по 5 голов).

«Крылья Советов» пропустили
только один мяч в пяти домашних мат-
чах этого сезона, потерпев единствен-
ное поражение в родных стенах от «Ро-
стова» (0:1).

«Динамо» ни разу в чемпионате-
2007 не забило более одного гола в
гостях (1 победа, 1 ничья и 2 пораже-
ния).

Капитан «Химок» Андрей Тихонов в
матче со «Спартаком» имеет возмож-
ность забить первый гол в чемпиона-
тах России в ворота своего бывшего
клуба, за который он выступал на про-
тяжении 9 сезонов (1992 - 2000).

Второй год подряд «Спартак» не
может победить в гостях клубы, вы-
шедшие из первого дивизиона (2:2 со
«Спартаком» из Нальчика и 0:1 с «Лу-
чом-Энергией» в сезоне-2006, 0:0 с
«Кубанью» в этом году).

«Химки» еще не потерпели ни одно-
го домашнего поражения в премьер-
лиге (2 победы и 2 ничьи, мячи 3-1).

«Спартак» в сезоне-2007 не проиг-
рывает в гостях (2 победы и 3 ничьи,
мячи 6-3).

Безвыигрышная серия «Луча-
Энергии» составляет 5 матчей (2 ничьи
и 3 поражения, мячи 1-6).

Столько же туров не может выиг-
рать «Ростов» (3 ничьи и 2 поражения,
мячи 2-5).

Нальчикский «Спартак» не проиг-
рывает и не пропускает в домашних
матчах сезона-2007 (2 победы и 2 ни-
чьи, мячи 2-0).

«Кубань» завершила вничью все
шесть домашних матчей в нынешнем
чемпионате (мячи 6-6), а «Томь» ни ра-
зу не выиграла в гостях (3 ничьи и 1 по-
ражение, мячи 5-7).

ПРАПОРЩИК ШМАТКО
ПОДБРОСИЛ УГОЛЬКУ

«ЛОКОМОТИВУ»?

Субботний матч «Спартак» - «Локо-
мотив» удостоил своим вниманием ар-
тист Алексей Маклаков (фото - Никита
УСПЕНСКИЙ), в народе, благодаря те-
лесериалу «Солдаты», известный как
прапорщик Шматко. По нашим сведе-
ниям, он, несмотря на киношную при-
надлежность к армии, заядлый бо-
лельщик красно-белых. Но, может
быть, верх взяла стяжательская натура
прапора, и он подбросил с вверенного
ему склада ГСМ топливо для «Локомо-
тива»? Во всяком случае, настроение у
Шматко, судя по фотографии, луче-
зарное. (Александр ПРОСВЕТОВ)

НА «ПЕТРОВСКИЙ» 
ЗАГЛЯНУЛ 

ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТ ФИФА
На матче «Зенит» - «Рубин» побы-

вал необычный гость - вице-президент
ФИФА кореец Чон Мон Чун. Как стало
известно «СЭ», он приехал в Петербург
по делам бизнеса - проверить работу
одной южнокорейской фирмы, произ-
водящей автомобили. Но узнав о том,
что в этот день в городе большой фут-
бол, Чон Мон Чун не удержался и за-
глянул на «Петровский». (Сергей ЦИМ-
МЕРМАН) 

«ШУМОВИК» - 
В ПОМОЩЬ 

БОЛЕЛЬЩИКУ

В минувшем туре в «Динамо» впер-
вые опробовали новое изобретение -
так называемый «шумовик». Болель-
щикам клуба перед началом встречи в
Петровском парке раздали заламини-
рованные листы плотной бумаги, кото-
рые удобно складывались в гармошку.
При ударе о ладонь «шумовик» издает
характерный треск. Тут же прилагалась
инструкция по применению новшест-
ва. (Константин АЛЕКСЕЕВ)

ПЕЛИ ПРО ПОБЕДУ - 
СЫГРАЛИ ВНИЧЬЮ

Субботний матч стал для «Сатурна»
первым домашним после празднова-
ния Дня Победы. Напомнить об этом
празднике решили незадолго до стар-
тового свистка, когда болевшая за
подмосковную команду лауреат меж-
дународных конкурсов певица Елена
Клекова исполнила песню Булата
Окуджавы «Мы за ценой не постоим»
из кинофильма «Белорусский вокзал».
Звучавшие слова о победе примени-
тельно к «Сатурну» выглядели как нико-
гда актуально, вот только выиграть
черно-синим вновь не удалось. (Анд-
рей КУЗИЧЕВ)

ЛОГОФЕТ ПЕРЕЖИВАЛ 
И ЗА «ЛОКО», 

И ЗА «СПАРТАК»
Противоречивые чувства испыты-

вал на матче минувшего тура в Лужни-
ках защитник «Спартака» 60 - 70-х го-
дов Геннадий Логофет, который сей-
час работает в «Локомотиве».

- Даже не думал, что когда-нибудь
придется очутиться в подобной ситуа-
ции, - признался после игры он. - Для
себя выбрал оптимальный вариант:
переживал за обе команды. Идет спар-
таковская атака, великолепно играет
Егор Титов - здорово! Динияр Билялет-
динов открывается на левом фланге,
забивает гол - классно!

- Не подскажете, в чем секрет
трех подряд побед железнодорож-
ников над красно-белыми?

- «Локомотив» просто был сильнее.
Причем во всех трех матчах. (Анатолий
МАРТЫНОВ)

КАНЧЕЛЬСКИС ЛЕТАЕТ,
КАК ВСЕ

К удивлению корреспондента
«СЭ», летевшего в Новотроицк на матч
«Носты» с «Шинником», компанию ему
в тесном салоне эконом-класса соста-
вил генеральный директор уральского
клуба Андрей Канчельскис. Кто бы
мог подумать, что знаменитый футбо-
лист, привыкший в «МЮ», «Фиоренти-
не» и «Рейнджерс» к пятизвездным
отелям и комфортабельным самоле-
там, так быстро адаптируется к реали-
ям первой лиги?!

- А что тут такого? - пожал плечами
Канчельскис. - Лететь из Москвы до
Новотроицка всего пару часов. А как -
для меня не важно. (Глеб КОСАКОВ-
СКИЙ)

ЯРОСЛАВЦЫ ПОМОГЛИ
СИРОТАМ…

Игроки и руководители «Шинника»
перечислили на счет детского интер-
ната № 9 деньги, которые помогут его
учащимся принять участие в междуна-
родном кинофестивале «Кинотаврик».
Кроме того, представители команды
пообещали выделить детям бесплат-
ные билеты на все домашние матчи
«Шинника», а также провести мастер-
классы в интернате и на стадионе. (Ва-
лерий БЛОХИН) 

…А ДИНАМОВЕЦ ДАННИ -
ГЛУХОНЕМЫМ

Когда полузащитник «Динамо»
Данни после матча с «Москвой» вышел
из подтрибунного помещения стадио-
на в Петровском парке, его тут же об-
ступила компания - пятеро ребят лет
восемнадцати. Каждому из этих дина-
мовских болельщиков португалец вру-
чил по пакету с мячом. Выяснилось,
что ребята - глухонемые, а подарки
Данни им пообещал после предыду-
щего домашнего матча. (Константин
АЛЕКСЕЕВ)

ЕФРЕМОВ САМ БЫЛ 
ФАНАТОМ В КОНЦЕ 70-х

Популярный актер Михаил Ефре-
мов пришел на матч «Спартак» - «Ло-
ко» в красно-белых футболке и шарфе,
а после игры прокомментировал уви-
денное корреспонденту «СЭ»:

- Результат закономерен, «Локо-
мотив» выглядел свежее. Впрочем, в
футболе я непрофессионал и рассуж-
дать о нем могу только с точки зрения
болельщика. Обидно, что победный
гол у «Локо», причем не в первый раз,
забил бывший спартаковец Дмитрий
Сычев. 

- Часто ходите на «Спартак»?
- Последнее время - да. Но самая

активная фаза боления у меня была в
конце 70-х. После того как мы вылете-
ли в первую лигу, года три был настоя-
щим фанатом - разве что в другие го-
рода не выезжал. Но в Черкизово хо-
дил постоянно. Помню, «Локомотив»
мы как-то обыграли со счетом 8:1...
(Игорь РАБИНЕР)

С КОРАБЛЯ НА БАЛ
Эхо московских пробок докатилось

до берегов Дона. Время вылета «Хи-
мок» из Внукова-3 в Ростов-на-Дону
уже вышло, а автобусы с игроками ос-
новного и резервного составов еще
пробирались по автомобильным деб-
рям МКАД. В результате рейс задер-
жался почти на час, и дублеры отпра-
вились на матч прямиком из аэропор-
та. По пути выяснилось, что водителю
автобуса расположение стадиона «Те-
мерник» известно лишь в общих чер-
тах. Мнения же попавшихся по пути ре-
бятишек разделились: одни показыва-
ли налево, другие направо. По резуль-
татам уличного голосования водитель
взял влево и, еще разок ошибочно за-
ехав в какой-то переулок, в конце кон-
цов все же достиг цели. «Химки» про-
играли - 2:3.

- Выходить на поле вот так - с ко-
рабля на бал, конечно, сложно. И все
же это не главная причина нашего по-
ражения, - заметил главный тренер
химкинских дублеров Николай Ковар-
даев. (Павел АЛЕШИН)

«РОСТОВ» РАСШИРЯЕТ
СВОИ ВЛАДЕНИЯ

В 50 метрах от стадиона «Олимп 2»,
где раньше выбитую футбольную пло-
щадку окаймляла свалка, мощный ка-
ток совершает последние рейды по
многослойному основанию нового ис-
кусственного поля с подогревом. На
этой неделе начнутся укладка газона и
оборудование трибуны на тысячу мест
с козырьком.

- «Москву» 9 июня наши дублеры
будут принимать на новом поле, - в го-
лосе генерального директора «Росто-
ва» Рохуса Шоха чувствуется гор-
дость. - Завершаются отделочные ра-
боты и на месте бывшего, как его на-
зывали игроки, «курятника», куда они
собирались для подготовки к матчам.
Теперь команда живет в новом благо-
устроенном корпусе, а в реконструиру-
емом, соединенном с новым галереей,
обоснуются дублеры, там же располо-
жатся столовая и современный меди-
цинский центр. (Павел АЛЕШИН)

РАХИМИЧ В ОБИДЕ 
НА МАЛОГО

На официальном сайте ПФК ЦСКА
недавно появилась традиция предва-
рять матчи команды эксклюзивными
интервью игроков и тренеров, а по за-
вершении игр - делать так называемое
послесловие. После матча с «Амка-
ром» слово было предоставлено Эл-
веру Рахимичу, который сделал ряд
откровенных высказываний:

«Обидно, что из-за перебора жел-
тых карточек пропущу именно матч с
«Зенитом». Судья за тот фол мог бы и
не наказывать. Скажу так: Малый точно
знал, что у меня три предупреждения в
чемпионате».

«Ситуация с судейством наших
матчей настораживает. Если арбитр
ошибается в пользу ЦСКА, телевиде-
ние и газеты сразу трубят о каком-то
умысле. А если пострадавшими оказы-
ваемся мы, все только руками разво-
дят - мол, ошибся человек, ну с кем не
бывает. Между тем, если посчитать,
скольких очков мы лишились в послед-
них турах из-за отмененных голов и не-
назначенных пенальти, получится
серьезная цифра».

Напомним, что Рахимич пропустит
матч чемпионата впервые за послед-
ние три года. (Александр МАРТАНОВ)

ЖАЛЬ, 
ЖАМНОВ С КОРОЛЕВЫМ

НЕ ПРИШЛИ
Необычная встреча выпускников

состоялась на днях в одном из уютных
московских ресторанчиков. В этой
компании легко было узнать бывших
динамовцев - футболиста Владимира
Долбоносова, хоккеистов Равиля Яку-
бова и Романа Ильина, а также нынеш-
него защитника «Сибири» Александра
Карповцева… Все они, как оказалось,
ровно двадцать лет назад окончили
спортивную школу № 210. К сожале-
нию, не смогли присоединиться к сво-
им одноклассникам еще два хоккеиста
- экс-нападающий «Чикаго» Алексей
Жамнов и выступающий за магнито-
горский «Металлург» Игорь Королев.
(Александр ЛЬВОВ)

ФАНАТЫ «КУБАНИ» 
НАГРАДЯТ ЛУЧШЕГО 

ИГРОКА СЕЗОНА
Две организации болельщиков

«Кубани»  - «Грин Майл» и «Ультрас
Страйк» - решили по итогам сезона
вручить приз лучшему игроку красно-
дарской команды - отлитый из бронзы
кубок. Победитель будет определен
путем голосования на сайте болель-
щиков клуба. (Артур КАРАТАЙ)

ПЕРЕВОДЧИК 
ИЛИ ПЕРЕВОЗЧИК?

Любопытную деталь подметил на
днях в Лужниках фотокорреспондент
«СЭ» Александр ФЕДОРОВ. Электро-
мобиль «Скорой помощи», при необ-
ходимости выезжающий за травми-
рованным игроком на поле, оснащен
табличкой с по меньшей мере стран-
ной надписью - «Переводчик», где бу-
ква «д» от руки зачеркнута и замене-
на на «з». Так все-таки опечатка или
нет? На первый взгляд неизвестный
корректор прав: за рулем обычно си-
дит перевозчик. С другой стороны, в
клубах российской премьер-лиги
нынче так много легионеров, что да-
же в электромобиле для врачей тол-
мач порой не помешает. (Павел НО-
ВИКОВ)

ОЦЕНКИ АРБИТРОВ НА МАТЧАХ 10-го ТУРА

ОЦЕНКИ

Арбитр М Ср.

1. КОЛОБАЕВ 5 8,60

2. ЗАХАРОВ 5 8,40

3. ЕГОРОВ 6 7,92

4. В.ИВАНОВ 6 7,75

5. СУХИНА 5 7,70

6. БАСКАКОВ 5 7,70

7. НИКОЛАЕВ 7 7,64

8. МАЛЫЙ 7 7,36

9. Н.ИВАНОВ 6 7,33

10. ЕВСТИГНЕЕВ 5 7,30

11. СЕРГЕЕВ 5 7,20

12. ТИМОФЕЕВ 5 7,20

1. ЛАЮШКИН 1 8,50

2. ГОНЧАР 3 6,83

3. ГВАРДИС 3 6,83

4. КЛЮЧНИКОВ 2 6,25

5. АХМАДУЛЛИН 1 5,00

6. КУНИЦА 1 4,50

1. БРАМХАР 1 9,50

2. ЯРА 1 8,00

М - число матчей, 
Ср. - средний балл

НАКАЗАНИЯ

Арбитр Пр (х/г) Уд (х/г)

ЗАХАРОВ 35 (18/17) 4 (1/3)

МАЛЫЙ 43 (21/22) 2 (2/0)

В.ИВАНОВ 30 (15/15) 3 (2/1)

ЕГОРОВ 35 (18/17) 2 (1/1)

СЕРГЕЕВ 29 (16/13) 1 (1/0)

ТИМОФЕЕВ 27 (16/11) 1 (1/0)

Н.ИВАНОВ 29 (14/15) 0

НИКОЛАЕВ 23 (11/12) 1 (1/0)

БАСКАКОВ 21 (10/11) 1 (0/1)

ГВАРДИС 15 (8/7) 2 (0/2)

СУХИНА 20 (9/11) 1 (0/1)

ЕВСТИГНЕЕВ 20 (6/14) 1 (0/1)

КОЛОБАЕВ 18 (9/9) 0

ГОНЧАР 12 (4/8) 1 (0/1)

КЛЮЧНИКОВ 6 (3/3) 0

ЛАЮШКИН 6 (3/3) 0

ЯРА 6 (2/4) 0

БРАМХАР 5 (2/3) 0

КУНИЦА 4 (2/2) 0

АХМАДУЛЛИН 3 (2/1) 0

Всего 387 (189/198) 20 (9/11)
Пр - предупреждения, 
Уд - удаления.

Клуб Пр Уд ШО

1. ХИМКИ 14 0 14

2. КУБАНЬ 19 0 19

3. ЛУЧ-ЭНЕРГИЯ 20 1 25

4. СПАРТАК Нч 20 1 25

5. РОСТОВ 26 0 26

6. ЦСКА 22 1 27

7. ЛОКОМОТИВ 23 1 28

8. ТОМЬ 29 0 29

9. САТУРН 26 1 31

10. КР.СОВЕТОВ 23 2 33

11. СПАРТАК 25 2 35

12. РУБИН 27 2 37

13. ЗЕНИТ 28 2 38

14. ДИНАМО 29 2 39

15. МОСКВА 24 3 39

16. АМКАР 32 2 42

Всего 387 20 487
Предупреждение - 
1 штрафное очко, 
удаление - 5.

ПЕНАЛЬТИ

Арбитр ПХ ПГ

ЗАХАРОВ 2 3

ЕГОРОВ 2 2

КЛЮЧНИКОВ 0 2

ГОНЧАР 0 1

Н.ИВАНОВ 0 1

ТИМОФЕЕВ 0 1

БАСКАКОВ 1 0

ЕВСТИГНЕЕВ 1 0

МАЛЫЙ 1 0

НИКОЛАЕВ 1 0

Всего 8 10
ПХ - в пользу хозяев, 
ПГ - в пользу гостей.

Клуб + -

ДИНАМО 2 0

ЛУЧ-ЭНЕРГИЯ 2 0

СПАРТАК 2 1

ТОМЬ 2 1

ЛОКОМОТИВ 1 0

ЦСКА 1 0

МОСКВА 1 1

РУБИН 1 1

ЗЕНИТ 2 3

КР.СОВЕТОВ 1 2

РОСТОВ 1 2

САТУРН 1 2

ХИМКИ 1 2

АМКАР 0 1

КУБАНЬ 0 2

(+) - в пользу клуба, 
(-) - в пользу соперника.

ПОСЛЕ 10-го
ТУРА

«ЗОЛОТАЯ МАНТИЯ». ПРИЗ «СЭ» ЛУЧШЕМУ АРБИТРУ ЧЕМПИОНАТА РОССИИ

ступлением к этой за-
метке могли бы послу-
жить слова Виталия
Мутко из его субботнего

интервью «СЭ»: «Нельзя, чтобы
одну из команд из матча в матч
судил один арбитр». Озвученный
президентом РФС принцип -
элементарное условие, которое
должно соблюдаться теми, кто
занимается выбором судей.

Но как же это условие соблю-
дается? В прошлом году после
получившегося скандальным
матча ЦСКА и «Зенита» мы про-
анализировали состав пар по-
мощников арбитров и постоян-
ство их совместной работы. Се-
годня есть смысл обратить вни-
мание уже на самих главных су-
дей - и частоту их назначений на
игры тех или иных команд. 

80 матчей, сыгранных в рам-
ках десяти прошедших туров
чемпионата страны, обслужива-
ли 18 российских арбитров и два
иностранца. Естественно, на-
грузка между ними распределя-
лась неравномерно. По логике
больше матчей, чем их коллеги,
должны были отсудить наши ве-
дущие судьи - те, кто входит в
лист ФИФА.

Но это - по логике. На самом
же деле лидером по количеству
проведенных в чемпионате игр -
на его счету их 7 - является вол-
гоградец Эдуард Малый, кото-
рый, отметим, только в поза-
прошлом сезоне вошел в число
судей премьер-лиги. Более того,
он по загадочному стечению об-
стоятельств регулярно (и вопре-
ки сказанному Мутко!) судит
встречи с участием армейцев:
таких матчей в нынешнем сезоне
уже три. В первом туре Малый с
ошибками отсудил матч ЦСКА -
«Рубин». В четвертом с погреш-
ностями - «Химки» - ЦСКА. И, на-
конец, в последнем - «Амкар» -
ЦСКА, после которого красно-
синие выдвинули ряд серьезных
претензий.

Судейские назначения порой
и впрямь кажутся странными.
Особенно с учетом того, что со
всех российских арбитров 

ФИФА (Малый, кстати, в их чис-
ло не входит) сняты географиче-
ские ограничения - то есть они
могут судить любые игры (вне
зависимости от того, команды
каких городов встречаются). Ну
кто объяснит, почему на молодо-
го волгоградца выпала такая не-
померная нагрузка? И почему
Александру Евстигнееву (также
не являющемуся судьей ФИФА)
пришлось работать в течение не-
дели на трех матчах подряд в
разных городах? Так совпало, но
ведь и он трижды (с учетом Куб-
ка) назначался на игры ЦСКА - и
в последней из них получил «не-
уд». 

В УЕФА все судьи поделены
на группы - главным образом, в
зависимости от их опыта и ква-
лификации. В соответствии с
этим делением происходит на-
значение арбитров на игры ев-
рокубков, сборных разных воз-

растов и т.д. В последние годы
так было и в России, где судьи,
допущенные к обслуживанию
игр премьер-лиги, были услов-
но распределены по трем-четы-
рем группам. В зависимости от
этого и нагрузка у них была раз-
ная.

Теперь же получается, что в
сезоне-2007 Малый (9 игр вклю-
чая кубковые) опередил всех ос-
тальных. За ним с 8 матчами идут
Алексей Николаев, Николай Ива-
нов, Валентин Иванов и Евстиг-
неев. Еще на игру меньше у Ста-
нислава Сухины, Игоря Егорова
и Александра Колобаева. Только
6 матчей у Юрия Баскакова и
Игоря Захарова. Столько же у
Сергея Тимофеева. Всего пять у
признанного РФС лучшим в про-
шлом сезоне Александра Гвар-
диса (включая Суперкубок), а
также Алексея Сергеева и Алек-
сандра Гончара, четыре у Юрия

Ключникова. При этом вообще
не судили игры премьер-лиги 9
рефери из 27, вошедших в ос-
новной и резервный списки.

Что же касается Малого и
оценки его работы в пермском
матче, то стоит отметить непо-
нятные и непоследовательные
действия арбитра при наказании
«горчичником» Элвера Рахими-
ча. Незадолго до этого схожий
фол совершил Юрий Жирков - но
тут последовало устное внуше-
ние вместо удаления за вторую
желтую карточку. Судя по движе-
нию и жестам Малого, он и Рахи-
мича не собирался наказывать,
но бурное недовольство Сергея
Волкова изменило решение су-
дьи. Он сначала наказал преду-
преждением игрока «Амкара», а
потом все-таки решил сделать
то же самое и в отношении ар-
мейца. 

Александр БОБРОВ

ожно ли подойти к
милиционеру и безна-
казанно оскорбить
его, назвать кретином

или поклонником нетрадици-
онной сексуальной ориента-
ции, потому что тот, по вашему
мнению, плохо справляется со
своими служебными обязанно-
стями? Настучать по лицу та-
моженнику, который, как вам
кажется, занимается на грани-
це какими-то неправедными
делишками? Швырнуть в авто-
мобиль гаишника камень, так
как тот, опять-таки на ваш
взгляд, обирает честной народ?
Для уравновешенных, здраво-
мыслящих людей очевидны от-
рицательные ответы на эти во-
просы. Потому что речь идет о
стражах порядка. Не важно, хо-
рошие они или плохие работни-
ки, но это должностные лица
при исполнении служебных
обязанностей.  

Арбитры - тоже своего рода
блюстители законности. Только
на спортивных аренах. Исходя
из той логики, что арбитр вы-
полняет государственную мис-
сию, во Франции приняли с но-
вого года закон, приравниваю-
щий спортивных судей к кате-
гории госслужащих, в которую
входят полицейские, таможен-
ники, пожарные. Всякое напа-
дение на арбитра становится
правонарушением с отягчаю-
щими вину обстоятельствами.
Человеку, который подвергнет
арбитра физическому воздей-
ствию, светит вдвое большее,
чем прежде, наказание: штраф
до 30 тысяч евро и два года
тюрьмы. Простые угрозы будут
рассматриваться в уголовном, а
не административном порядке.
За убийство - пожизненное за-
ключение.

Работа над законопроектом
велась долго: это связано, в ча-
стности, с тем, что он затраги-
вает сферу деятельности сразу
нескольких министерств. Жан-
Луи Пьетт, президент Высшего
судейского совета, призывал к
его принятию доброе десятиле-
тие. Ведь арбитр - человек, ко-
торый постоянно подозревает-
ся во всех тяжких грехах. Осо-
бенно уязвимы для всякого ро-
да давления и насилия судьи,

работающие в низших люби-
тельских дивизионах или на
матчах юношеских команд, где
иногда даже не бывает охраны.
В итоге за последние пять лет
около 20 тысяч из 153 тысяч
спортивных арбитров решили,
что с них довольно: не желая
быть козлами отпущения, они
подали в отставку. К соответст-
вующему выводу люди прихо-
дят годам к тридцати. В резуль-
тате образуется разрыв между
поколениями. 

Наконец, в июне прошлого
года сенатор Жан-Франсуа
Юмбер внес проект закона, а в
октябре парламент его утвер-
дил. Он распространяется на
все виды спорта, в том числе на
28 тысяч зарегистрированных
футбольных судей всех уров-
ней. 

- Если кто-то на улице обзы-
вает вас дураком, то довести де-
ло до суда практически невоз-
можно, - замечает Жан-Луи
Пьетт. - Насилие в отношении
судей распространилось даже
на сельскую местность. Теперь
же есть закон об арбитрах, име-
ющий устрашающее воздейст-
вие. Примерно так же люди
опасаются связываться с поли-
цейскими. А боишься - значит,
уважаешь. Трудно определить,
кто кинул камень или файер из
толпы. Но отныне следствен-
ные органы будут прилагать
для этого большие усилия, по-
тому что такая выходка рассма-
тривается уже как серьезное
правонарушение. Прежде час-
то спортивные инстанции вы-
носили суровые наказания,
скажем, тренерам, работаю-
щим с молодежью, которые поз-
воляли себе не приличествую-
щие их положению поступки,
подстрекали своих подопечных
к насилию, но гражданские су-
ды относились к этому слиш-
ком пассивно. Теперь все будут
дуть в одну дуду.  

- В соответствии с законом у
арбитров изменился не только
юридический, но и социаль-
ный, а также фискальный ста-
тус, - сказал в телефонной бе-
седе с корреспондентом «СЭ»
Реми Аррель - в националь-
ном управлении по судейству,
действующем при Француз-

ской федерации футбола, он
отвечает за набор и подготовку
судей. 

- Теперь арбитры получают
не только бонусы за проведен-
ные матчи, но и зарплаты, - за-
метил месье Аррель. - У них по-
явился свой пенсионный фонд.
Отныне они застрахованы, в
том числе на случай получения
травмы во время соревнова-
ний.

Для арбитров двух профес-
сиональных дивизионов уста-
новлен базовый оклад в разме-
ре 1420 евро. Кроме того, они
будут получать премиальные -
по 3020 евро за матч. Им также
предоставляется налоговая
льгота: 4500 евро из их годового
дохода освобождаются от нало-
гообложения. Арбитры, обслу-
живающие матчи любитель-
ских и юношеских дивизионов,
вообще не должны платить на-
логов с доходов, полученных на
спортивном поприще. С другой
стороны, рефери вправе совме-
щать работу в футболе с другой
трудовой деятельностью.

- Принят ли еще где-то ана-
логичный закон? - поинтересо-
вался я у Арреля. 

- Не уверен, что такого нет
нигде вообще, но определенно
Франция стала если не первой,
то одной из первых стран. 

- А известны ли вам страны, в
которых ведется разработка по-
добного закона? 

- Слышал, что этим занима-
ются в Испании и Германии.

- Есть ли интерес к опыту
Франции?

- Он обсуждался в УЕФА.
Конкретно на встрече с главой
судейского комитета Фольке-
ром Ротом. Это была встреча в
рамках подготовки к подписа-
нию конвенции УЕФА по вопро-
сам судейства (документ на се-
годня уже подписан. - Прим.
А.П.). Для ее заключения были
отобраны 11 футбольных феде-
раций, включая французскую,
отвечающих всем критериям
УЕФА. Основополагающий из
них - соблюдение принципа не-
зависимости арбитров от клу-
бов и лиг. Во Франции арбитры
не имеют трудовых соглашений
с федерацией, что позволяет им
оставаться самостоятельными.

- Если тренер на пресс-конфе-
ренции назвал судью клоуном,
это считается оскорблением?

- Подавать ли иск в суд - лич-
ное дело. Но разные нелицепри-
ятные высказывания в свой ад-
рес судья должен отразить в ра-
порте.

- А как быть с фанатами,
скандирующими обидные слова
и выражения? 

- Опять-таки, если арбитр
подаст жалобу, вопрос перехо-
дит в ведение полиции, которая
и будет заниматься разбира-
тельством дела. С другой сторо-
ны, и он, и делегат матча долж-
ны отображать все, что проис-
ходит до, во время и после игры,
в своих рапортах, на основании
которых впоследствии будут
принимать решения два органа
- дисциплинарная комиссия
лиги и национальный совет по
этике Французской федерации
футбола. Когда перед и без того
взрывоопасным дерби 3 марта
«Сент-Этьен» - «Лион» президен-
ты Бернар Кайяццо и Жан-Ми-
шель Олас устроили в прессе
перепалку, которая и вовсе до
предела накалила обстановку,
оба были вызваны на заседание
совета по этике.

Совет под председательст-
вом известного в прошлом фут-
болиста французской сборной
и... «Сент-Этьена» Доминика
Рошто дисквалифицировал
президента зеленых на два ме-
сяца, а Оласа - на две недели (не
считая условных сроков нака-
зания). А в прошлом сезоне эта
инстанция сняла по одному оч-
ку с «ПСЖ» и «Марселю», кото-
рые не смогли договориться о
квоте мест на «Парк де Пренс»
для марсельских болельщиков,
так что в итоге те вообще не по-
ехали в Париж, а «ОМ» сыграл
резервной командой, добив-
шейся, к слову, нулевой ничьей.
Правда, впоследствии апелля-
ционный комитет федерации
решение о снятии очков отме-
нил.

Кроме того, совет по этике
регулярно разбирает дела тре-
неров, которые, мягко говоря,
нелестно отзываются о судьях.
Впрочем, к новому закону это
отношения не имеет.

Александр ПРОСВЕТОВ 

B

ВО ФРАНЦИИ АРБИТРЫ ПРИРАВНЕНЫ
К ПОЛИЦЕЙСКИМ

11 марта. Москва. ЦСКА - «Рубин» - 3:1. Первый из трех матчей нынешнего
чемпионата с участием армейцев, на которые назначался Эдуард МАЛЫЙ.

M

Интервью собственному
корреспонденту «СЭ»
Ефиму ШАИНСКОМУ 

в Германии дал 
легендарный немецкий

вратарь, чемпион 
Европы-1980, двукратный

вице-чемпион мира

Интервью с Харальдом «Тони» Шумахером − завтра в приложении «СЭ Футбол»

ВОСЕМЬ СЛОМАННЫХ ПАЛЬЦЕВ

Харальд «Тони»
ШУМАХЕР
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Арбитр Матч Пр. (х/г) Уд. (х/г) Пен. (х/г) «СЭ» К (х+г) Ср.

Юрий БАСКАКОВ Москва РОСТОВ - ХИМКИ - 1:1 2/1 - 1/0 8 10 (5+5) 9,0

Игорь ЕГОРОВ Нижний Новгород ЛУЧ-ЭНЕРГИЯ - КУБАНЬ - 1:1 4/2 - - 8 10 (5+5) 9,0

Александр КОЛОБАЕВ Москва ДИНАМО - МОСКВА - 0:0 3/2 - - 8 10 (5+5) 9,0

Николай ИВАНОВ Санкт-Петербург САТУРН - СПАРТАК Нч - 1:1 2/2 - - 7 9 (4+5) 8,0

Ярослав ЯРА Чехия СПАРТАК - ЛОКОМОТИВ - 1:2 2/4 - - 7 9 (5+4) 8,0

Алексей НИКОЛАЕВ Москва ТОМЬ - КР.СОВЕТОВ - 1:2 1/1 - 1/0 8 7 (3+4) 7,5

Валентин ИВАНОВ Москва ЗЕНИТ - РУБИН - 2:1 3/3 0/1 - 6 9 (4+5) 7,5

Эдуард МАЛЫЙ Волгоград АМКАР - ЦСКА - 1:1 3/3 - - 4 6 (5+1) 5,0

Пр. (х/г) - предупреждения (хозяева/гости), Уд. (х/г) - удаления, Пен. (х/г) - пенальти, «СЭ» - оценка «СЭ», К (х+г) - оценка команд. 

МАЛЫЙ В РОЛИ РЕКОРДСМЕНА
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ФУТБОЛ

Ефим ШАИНСКИЙ
из Леверкузена

не довелось беседо-
вать с Ворониным,
еще когда он был дуб-
лером в менхенглад-

бахской «Боруссии». Затем не
раз брал у него интервью как у
игрока «Майнца», «Кельна»,
«Байера». И вот, забив 37 голов в
118 матчах, он завершил вы-
ступления в высшем герман-
ском дивизионе. 

- Какие чувства испытывае-
те, покидая страну, где провели
12 лет?

- Чувство благодарности. Я
здесь многому научился, про-
шел школу взрослого футбола,
четыре последних сезона играл
в бундеслиге - одном из лучших
национальных чемпионатов в
Европе.

- Какой футбольный урок, по-
лученный в Германии, считаете
главным?

- Трудно выделить что-то од-
но. Повезло, например, что уда-
лось поиграть в свое время в
«Боруссии» с Эффенбергом, Ан-
дерссоном, Польстером, посра-

жаться на поле с Маттеусом. В
последние годы огромное удо-
вольствие получал от игры в
«Байере» со Шнайдером. Все
это футболисты, у которых бы-
ло чему учиться.

- Какой матч в бундеслиге
стал для вас самым памятным?

- Наверное, первый - в конце
1997-го в составе «Боруссии»
против «Баварии». Как раз про-
тив Маттеуса. Как ни странно,
большого волнения не было. В
одном из эпизодов так обна-
глел, что оттолкнул Маттеуса
локтем. Он мне еще сказал:
«Эй, парень, осторожнее!».

- Самый памятный гол?
- Первый. В матче «Борус-

сия» - «Ганза» вышел на замену
при счете 3:2 в нашу пользу. Пе-
терссон прострелил с фланга, и
я не промахнулся. Потом еще
сделал голевую передачу, и в
итоге мы выиграли - 5:2.

- Самым красивым, вероят-
но, следует признать забитый
недавно в Мюнхене Кану почти с
нулевого угла? Примерно такой
же мяч в финале ЧЕ-88 ван Бас-
тен провел в ворота Дасаева.

- Мне многие говорили, что
голы похожи. Только ван Бас-

тен наносил удар с лета справа,
а я - слева. После моего удара
мяч, перед тем как влететь в во-
рота, коснулся перекладины и
штанги, а голландец сразу во-
гнал его в сетку.

- Оливер Кан после матча ни-
чего вам не говорил?

- Мне - нет. Но я знаю, что
Кан после матча признался: в
том эпизоде он мяча не видел и
о голе узнал, услышав аплодис-
менты.

- Как прокомментируете про-
зрачные намеки германской
прессы, что Воронин, подписав
контракт с «Ливерпулем», в по-
следних матчах бундеслиги вы-
кладывался не до конца?

- Наверное, они связаны с
тем, что «Байер» на финише се-
зона не очень хорошо провел не-
сколько матчей. Но я отдавал иг-
ре все силы, сражался до по-
следней секунды. У меня и в
мыслях не было беречь себя в
связи с предстоящим переходом.

- «Штутгарт» заслуженно
стал чемпионом Германии?

- Эта команда во втором кру-
ге была стабильнее главных
конкурентов, показывала более
привлекательную игру. Слу-

чайно такой турнир, как бун-
деслига, не выигрывают.

- Как вы, лучший бомбардир
«Байера», забивший в чемпио-
нате 10 голов, намерены утвер-
ждать себя в новом клубе?

- В одной из сильнейших ко-
манд Европы постараюсь про-
явить себя как можно лучше.
Надо идти вперед, стремиться
к чему-то большему. Хочу выиг-
рать с «Ливерпулем» макси-
мальное количество матчей и
турниров.

- С Рафой Бенитесом уже бе-
седовали?

- Перед игрой «Ливерпуль» -
ПСВ. Это было просто знаком-
ство.

- Ободряющие слова от тре-
нера услышали?

- Мне никогда в футболе ни-
чего не дарили. Да и вообще ни-
кто из тренеров никогда обеща-
ний не дает. Буду ли я в основ-
ном составе, зависит только от
меня.

- Как у вас с английским?
- Пока, мягко говоря, не иде-

ально. Потихоньку пытаюсь
что-то учить, но по-настояще-
му начну грызть «науку» уже по-
сле переезда.

ЧЕМПИОНАТ ГЕРМАНИИ

27-летний форвард сборной Украины простился с бундеслигой. 
Со следующего сезона он будет защищать цвета «Ливерпуля».

Андрей ВОРОНИН: 
«НЕ ЗАБУДУ, КАК ТОЛКНУЛ МАТТЕУСА ЛОКТЕМ»

M

Георгий КУДИНОВ, Борис ТОСУНЯН
из Цюриха

что если бы Александр Шовков-
ский (дважды) и перекладина
его ворот не отразили все три
удара швейцарцев в послемат-

чевой серии пенальти в 1/8 финала ЧМ-
2006 в Германии? Один наш хороший
знакомый - Клаус Цауг из популярной
цюрихской газеты «Блик» - на эту тему
сочинил целую сказку. Вот вкратце ее
содержание. 

Обыграв в серии 11-метровых Укра-
ину (причем с редким результатом - 1:0),
Швейцария выходит в четвертьфинал,
где с тем же счетом побеждает Италию и
впервые в истории оказывается в чет-
верке лучших. Швейцарский парла-
мент спешно принимает закон, разре-
шающий гражданам страны не ходить
на работу до тех пор, пока националь-
ная команда продолжает выступление
на чемпионате мира. 4 июля 2006 года в
Дортмунде обыграны в полуфинале
немцы - как и украинцы, в серии пе-
нальти, и опять за счет единственного
забитого мяча. Этот день в Швейцарии
объявлен государственным праздни-
ком.

9 июля 2006 года Швейцария в фи-
нале встречается с Францией, открыва-
ет счет на 35-й минуте, но довести матч
до конца не удается по вине президента
ФИФА Зеппа Блаттера, который после
гола соотечественников выскакивает на
поле. Переигровка назначается на 15
июля. Швейцарцы вновь открывают
счет, но из-за перебранки, возникшей в
команде, не могут продолжать встречу,
и им засчитывается техническое пора-
жение со счетом 0:3. Франция - чемпи-
он мира, а для земляков Блаттер специ-
ально придумывает титул «Коронован-
ные особы ЧМ».

А вот как сказочник из «Блика» опи-
сал дальнейшую судьбу героев своей
сказки. Паскаль Цубербюлер, не пропус-
тивший на чемпионате мира ни одного
мяча (не считать же три «технических»)
оказался на первом месте в почетном
списке лучших вратарей в истории фут-
бола, отодвинув на второе Льва Яшина.
«Базель» продлил контракт с ним пожиз-
ненно, прибавив голкиперу миллион к
зарплате. Капитан сборной Йохан Фо-
гель перешел в мадридский «Реал», где
снискал прозвище Альпийского Ди Сте-
фано. А форвард Марко Штреллер, за-
бивший итальянцам с 47 метров, полу-
чил титул лучшего футболиста мира
2006 года и контракт с «Барселоной».

Главный же тренер швейцарцев Коби
Кун в 2007 году неожиданно для всех по-
дал в отставку, чтобы исполнить дав-
нюю мечту - стать президентом Швей-
царии. И стал им, приведя в ярость
Блаттера, который сам метил на это ме-
сто...

Сам Кун, разумеется, веселые вы-
думки Клауса Цауга читал и смеялся над
ними вместе со всеми швейцарцами. О
чем и рассказал нам, когда мы встрети-
лись с главным тренером сборной
Швейцарии возле его дома в Цюрихе.

- Господин Кун, а правда, что вы меч-
тали о должности президента?  

- (Смеется.) Боже упаси! Формально
претендовать на это может каждый
швейцарец, но я, поверьте, в жизни не
думал о том, чтобы выставлять свою
кандидатуру.

- Тогда что же в этой сказке правда?
- Что мы могли бы дойти до финала. А

что? Действительно, будь мы поудачли-
вее в серии пенальти с украинцами...
Выиграли бы у Италии, а там, глядишь,
и с французами разобрались бы. (Сме-
ется.) Во всяком случае, Швейцария не
раз показывала, что с Францией бо-
роться умеет.

- А как тогда насчет того, чтобы стать
чемпионами Европы?

- Расскажу вам теперь не сказку, а
быль. В 2001 году, когда я только возгла-
вил сборную, мы в гостях крупно и по де-
лу проиграли сборной России - 0:4. После
чего я сел и написал, можно сказать, ма-
нифест: изложил свои мысли о том, как
нам жить дальше. В документе, который
храню до сих пор, на первой странице
определил задачу: в 2008 году выиграть
тот самый титул, о котором вы меня
спросили. И перечислил фамилии тех, с
кем буду штурмовать заветную вершину.
Практически все, кто вошел в список,
сейчас находятся под моим началом. 

- Когда вы убеждаете себя в том, что
все возможно, какие еще причины при-
водите?

- У нас нет звезд, но этого и не требу-
ется. Вспомните Данию, которая не-
ожиданно для всех выиграла чемпионат
Европы-92. Или действующего чемпио-
на Грецию. Кстати, молодец ваш тренер
Ярцев - только он на Euro-2004 сумел
дать по носу будущим чемпионам!

- А был в том самом списке, скажем,
Фогель, которого вы сейчас не хотите
брать в команду?

- Мне очень жаль было потерять сво-
его капитана, однако в возникшей кон-
фликтной ситуации иначе поступить я
не мог. Такое случается: кто-то должен

уйти - или тренер, или игрок, которому
этот тренер не нравится. Я выбрал по-
следний вариант. 

- Мы вас понимаем - и у нас в сборной
такое бывало…

- Вы об Александре Мостовом? Пом-
ню, помню этот инцидент на чемпиона-
те Европы. Поверьте, Ярцев, как и я, не
мог поступить иначе. Не прояви он тог-
да жесткость - потерял бы авторитет.

- Что-то давно Россия со Швейцарией
не играла. Признайтесь, не соскучи-
лись?

- Определенно соскучился. Раньше
мы с вами действительно довольно час-
то соперничали друг с другом в отбороч-
ных турнирах то чемпионата мира, то
Европы. Но еще больше соскучился по
Гусу Хиддинку. Когда он возглавлял
ПСВ, я часто бывал у него в гостях: ведь
как раз там выступал наш нынешний
бунтарь Фогель. Болею за вашу команду
и по другой причине: уж больно мне не
хочется столкнуться на Еurо-2008 с ан-
гличанами - у нас с ними никогда ниче-
го хорошего не получалось.

- А если Россия пробьется в финаль-
ную часть, против нее сыграть хотели бы?

- Только не раньше четвертьфинала.
На групповом этапе с Россией встре-
чаться большого желания не испыты-
ваю. Хорошо помню, какую конфетку
сделал Хиддинк из корейцев и австра-
лийцев, которые до него ничего не уме-
ли. И могу себе представить, какую силь-
ную команду Гус способен создать из
россиян с их футбольными традициями. 

- Когда слышите слово «Россия», что
первым делом приходит в голову?

- Не могу забыть, какой ураганный
футбол ваши ребята предложили нам оба
раза, когда мы приезжали в Москву (вто-
рой визит швейцарцев при Куне в Россию,
в 2003 году, вновь закончился разгромом -
1:4. - Прим. «СЭ»). Кроме того, на память
приходят ваши олигархи, которые щедро
финансируют футбольные клубы. Еще
жалею, что никогда не был в Сибири. А
там, должно быть, очень красиво.

- Вы тоже живете в красивом городе.
Да еще на площади, которая носит ваше
имя...

- Да нет, у нас увековечивать людей
при жизни не принято. Просто владелец
дома, где я уже года два снимаю кварти-
ру, очень меня уважает. Он заказал таб-
личку и установил ее на площади рядом
с домом. Настоящий мой адрес звучит,
конечно, иначе.

- Тем не менее вы каждый день, от-
правляясь на работу, выходите на пло-
щадь, носящую ваше имя. Не боитесь
заболеть манией величия?

- Мой офис - у меня в квартире, так
что выходить из дома, чтобы попасть на
службу, приходится не каждое утро.
Официальное же место работы у меня в
Берне, где базируется наша футбольная
федерация. Добираюсь туда кружным
путем, чтобы на площадь имени самого
себя не попасть. (Смеется.) А вообще у
нас в Швейцарии знаменитым стать
легко. И, кстати, знаменитости ведут се-
бя довольно просто: например, ездят,
как и все, на поездах.

- Какие еще футбольные объекты, по-
мимо «вашей» площади, вы бы нам реко-
мендовали посетить в Цюрихе?

- Ну, во-первых, ФИФА у себя в штаб-
квартире построила что-то сногсшиба-
тельное: там есть не только контора, но
и футбольное поле. Генеральный секре-
тарь Международной федерации швей-
царец Урс Линси звал нашу сборную
тренироваться на их новом стадионе,
но, увы, там синтетическое покрытие, а
на чемпионате Европы играть будут
только на живой траве. Так что смысла
принимать приглашение пока не вижу.

- А осмотреть строящийся для Еuro-
2008 стадион посоветуете?

- Этот стадион для меня - часть жиз-
ни. Я ведь всю карьеру игрока провел в
«Цюрихе», чью арену сейчас и перестра-
ивают к чемпионату Европы. Однажды,
правда, собрался было уйти к главному
конкуренту, «Грассхопперу», но «Цюрих»
наложил на мой переход вето. 

- Почему для Euro-2008 выбрали
именно вашу любимую арену, а не ста-
дион соперников?

- Первоначально под снос была за-
планирована как раз арена «Грассхоппе-
ра», где, собственно, всегда и проводи-
лись международные матчи. По замыс-
лу архитектора, на ее месте должен был
появиться гипермаркет, а на крыше у
него - новый стадион. Однако жители
близлежащих районов ужаснулись и
устроили референдум, перечеркнувший
проект. А в районе, где базируется «Цю-
рих», народ оказался сговорчивее, так
что реконструкция там идет полным хо-
дом. Пока же оба клуба принимают со-
перников на старом стадионе «Грассхоп-
пера», и болельщики этого клуба возму-
щаются: выходит, говорят, мы на своем
же стадионе теперь не хозяева?! Многие
из них и на футбол перестали ходить -
смотрят матчи по телевизору. А фанаты
«Цюриха» делают вид, что для них ниче-
го не изменилось. Даже ходят на стади-
он «Грассхоппера», как прежде: собира-
ются у стройплощадки, в которую пре-
вратилась их собственная арена, и  ша-
гают оттуда на матч по трамвайным пу-
тям. 

- Вам самому нравится идея реконст-
рукции?

- Этот стадион для меня родной - и в
прежнем виде, и в будущем. Хотел бы,
чтобы сборная Швейцарии во время
Euro-2008 играла именно на нем. Но
нам придется проводить матчи в Базе-
ле, где стадион вместительнее.

- Напоследок вернемся к сказке, где
Паскаль Цубербюлер становится луч-
шим вратарем в истории футбола, обой-
дя нашего Льва Яшина. Но в последнее
время Цубербюлера в вашей сборной не
видно…

- У меня в обойме три вратаря, в том
числе он. Цубербюлер, однако, потерял
место основного голкипера, поскольку
играет в первом дивизионе. Если его
«Ксамакс» вернется в суперлигу, к чему
все идет, он обязательно останется в
сборной. Кстати, один из кандидатов на
это место - Элдин Якупович из москов-
ского «Локомотива». На мой взгляд, за
ним стоит серьезно понаблюдать. 

- Значит, скоро собираетесь в Моск-
ву?

- Нет, у меня, к сожалению, для этого
не будет времени. Но кого-то из своих
помощников непременно пришлю.

В ходе турне по Австрии и Швейцарии специальные корреспонденты «СЭ» встретились с главным тренером
швейцарской сборной − одной из двух команд, которые на правах хозяев место на Euro−2008 себе уже обеспечилиКоби КУН: «ЖАЛЬ,

НИКОГДА НЕ БЫЛ 
В СИБИРИ»

На ЧМ-2006 швейцарская сборная Коби КУНА преподнесла сюрприз, 
добравшись до 1/8 финала.

A

Понедельник. Цюрих. 
Главный тренер сборной
Швейцарии Коби КУН 
на площади имени самого себя.
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ЧЕ-2008
И.о. главного тренера сборной Болга-

рии Станимир Стоилов на отборочный
матч ЧЕ-2008 с Белоруссией вызвал сле-
дующих игроков: вратари - Иванков
(«Кайсериспор» Турция), Г.Петков («Лев-
ски»); защитники - Ангелов, Томашич, То-
пузаков, Лусиу Вагнер (все - «Левски»),
Тунчев (ЦСКА Сф), Занев («Литекс»), Си-
раков («Амкар» Россия); полузащитники
- Кишишев («Лидс» Англия), С.Петров
(«Астон Вилла» Англия), Телкийски, Йовов
(оба - «Левски»), Янков («Ганновер» Герма-
ния); нападающие - Бербатов («Тоттен-
хэм» Англия), М.Петров («Атлетико» Испа-
ния), Манчев («Вальядолид» Испания), До-
мовчийски («Левски»), Генков («Локомо-
тив» Сф), сообщает Reuters. Еще один иг-
рок «Амкара» Пеев оставлен в резерве.

***
Главный тренер сборной Дании Мор-

тен Ольсен для подготовки к отборочным
матчам ЧЕ-2008 со Швецией и Латвией
вызвал следующих игроков: вратари
Т.Серенсен («Астон Вилла» Англия),
Й.Кристиансен («Копенгаген»), С.Андер-
сен («Брондбю»); защитники - Аггер
(«Ливерпуль» Англия), Я.Кристиансен
(«Нюрнберг« Германия), Бегелунд («Бо-
руссия» М Германия), Якобсен, Гравгорд,
Н.Йенсен (все - «Копенгаген»), Андреа-
сен («Майнц» Германия), Лаурсен («Астон
Вилла» Англия); полузащитники - Кален-
берг («Осер» Франция), Поульсен («Севи-
лья» Испания), Д.Йенсен («Вердер» Гер-
мания), Роммедаль («Чарльтон» Англия),

Зильбербауэр («Копенгаген»), Вюрц
(«Ольборг»); нападающие - Йоргенсен
(«Фиорентина» Италия), Гронкьяр («Ко-
пенгаген»), Томассон («Вильярреал» Ис-
пания), Бендтнер («Арсенал» Англия), Ра-
смуссен («Брондбю»), Д.Серенсен
(«Мидтьюлланд»), сообщает Reuters.

***
Главный тренер сборной Македонии

Сречко Катанец вызвал на сбор перед от-
борочным матчем ЧЕ-2008 с Израилем
следующих футболистов: вратари - Ни-
коловски («Славен»), Пачовски («Работ-
нички»), Милошевски («Энозис»); защит-
ники - И.Митрески («Энерги» Германия),
Вайс («Работнички»), Новевски («Майнц»
Германия), Васоски («Айнтрахт» Герма-
ния), Попов («Литекс»), Лазаревски
(«Гроклин» Польша), Петров (ЦСКА Сф
Болгария); полузащитники - Шумулико-
ски («Бурсаспор» Турция), Тасевски («Ме-
таллург» З Украина), Гроздановски
(«Омония» Кипр), Полозани («Македо-
ния»); нападающие - Пандев («Лацио»
Италия), Мазнов («Локерен» Бельгия),
Наумоски («Маттерсбург» Австрия), Рис-
тич («Чонбук» Корея), Стойков («Дебре-
цен» Венгрия), сообщает Reuters.

***
Главный тренер сборной Финляндии

Рой Ходжсон назвал имена футболистов,
приглашенных на отборочные игры 
ЧЕ-2008 с Сербией и Бельгией: вратари -
Яскелайнен («Болтон» Англия), Энкель-
ман («Блэкберн» Англия), Бане («Хальм-
стад» Швеция); защитники - Хююпя
(«Ливерпуль» Англия), Тихинен, Лампи
(оба - «Цюрих» Швейцария), Пасанен

(«Вердер» Германия), Каллио («Янг Бойз»
Швейцария), Куйвасто («Юргорден»
Швеция), Нюман («Тун» Швейцария),
Илола («Эльфсборг» Швеция), Хейккинен
(«Лутон» Англия); полузащитники - Па-
тронен («Хонка»), Литманен («Мальме»
Швеция), Колкка («Фейеноорд» Голлан-
дия), Вяйрюнен (ПСВ Голландия), Нурме-
ла (ХИК), Коптефф («Утрехт» Голландия),
А.Еременко («Сатурн» Россия), Р.Еремен-
ко («Сиена» Италия), Тайнио («Тоттенхэм»
Англия); нападающие - Форсселль
(«Бирмингем» Англия), Юханссон («Маль-
ме» Швеция), Куки («Кристал Пэлас» Анг-
лия), сообщает Reuters.

АРМЕНИЯ
Чемпионат. 6-й тур. Киликия - Пю-

ник - 0:5. Первый гол за «Пюник» забил
экс-защитник «Крыльев Советов» Дохоян.
Арарат - Мика - 2:0. Матч стал своеобраз-
ным бразильским дерби: на поле вышли 8
игроков из этой страны: 5 в составе «Ми-
ки», 3 - «Арарата». Улисс - Ширак - 0:2. Ган-
дзасар - Бананц - 0:1. (Ашот МАРТИРОСЯН)

Пюник - 16, Бананц - 11, Арарат,
Мика - 10, Гандзасар - 8, Ширак - 5,
Киликия - 4, Улисс - 3.

Бомбардиры: МАРКОС (Арарат),
КЛЕБЕР (Мика) - 4.

КАЗАХСТАН
Чемпионат. 9-й тур. Тараз - Шахтер

- 0:1. Ордабасы - Кайрат - 2:1. Окжетпес -
Есиль-Богатырь - 2:1. Тобол - Актобе -
0:0. Экибастузец - Иртыш - 1:0. Астана -

Восток - 1:1. Кайсар - Жетысу - 0:1. Аты-
рау - Алма-Ата - 1:0. (Эрик САДЫКОВ)

Актобе - 25 (11), Тобол - 23 (11),
Иртыш - 19, Шахтер - 19 (10), Жетысу
-18 (10), Астана - 15 (11), Экибастузец
- 14 (10), Ордабасы, Алма-Ата - 13
(11), Кайсар - 11, Есиль-Богатырь - 10
(10), Атырау - 9, Окжетпес - 8, Восток -
8 (10), Кайрат - 5, Тараз - 5 (10).

Бомбардиры: РОГАЧЕВ (Актобе) - 5.
Финонченко (Шахтер), Ирисметов (Алма-
Ата), Остапенко (Тобол) - 4.

МОЛДАВИЯ
Чемпионат. 35-й тур. Нистру -

Олимпия - 2:1. Динамо - Зимбру - 0:2. Да-
чия - Шериф - 0:0. Тирасполь - Политех-
ника 2:0. Искра-Сталь - Тилигул-Тирас -
0:0. (Владимир ПАНУШ)

ШЕРИФ - 89, Зимбру - 68, Нистру -
57, Дачия - 52, Тирасполь - 46, Олимпия
- 42, Тилигул-Тирас - 33, Политехника -
30, Искра-Сталь - 28, Динамо - 22.

Бомбардиры: КУЧУК (Шериф), ЦА-
РАНУ (Нистру) - 16. Жданов (Зимбру) - 13.

ТУРКМЕНИЯ
Чемпионат. 7-й тур. Туран - Небитчи

- 3:1. Мерв - МТТУ - 2:1. Шагадам - Талып
спорт - 3:2. Копетдаг - Ашхабад - 0:2.
(Александр ВЕРШИНИН)

Небитчи - 13 (6), Ашхабад - 13, Та-
лып спорт - 11, Туран - 9, Мерв - 8, Ша-
гадам - 7 (6), Копетдаг - 7, МТТУ - 6 (5).

Бомбардиры: КАРАДАНОВ (МТТУ) -
8. Егоренков (Шагадам) - 5.

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ
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ХОККЕЙ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ.  СУПЕРЛИГА

Геннадий ВЕЛИЧКИН, 
генеральный директор 
«Металлурга» Мг:

- 19.
Шамил ХУСНУТДИНОВ, 
директор «Ак Барса»:

- Пока не готов ответить, реше-
ние должно быть коллективным,
но в принципе в суперлиге должно
играть столько команд, сколько со-
ответствует уровню лиги, насколь-
ко хватит профессиональных иг-
роков подобной квалификации.
Константин ПОТАПОВ, 
президент «Авангарда»:

- Окончательное решение бу-
дет принимать исполком, и если
он решит, что количество клубов
должно равняться 19 или 20, это
будет вполне приемлемым вари-
антом. В том случае, если по фи-
нансовому критерию к участию
в чемпионате суперлиги будут
допущены «Амур» или «Автомо-
билист», то такую ситуацию я
также считаю вполне нормаль-
ной.
Кирилл ФАСТОВСКИЙ, 
генеральный менеджер ХК ЦСКА:

- На мой взгляд, в суперлиге
могут играть все команды, кото-
рые по организационным и фи-
нансовым составляющим готовы
к этому.
Олег ГРОСС, 
генеральный менеджер 
«Салавата Юлаева»:

- Столько команд, сколько про-
писано в регламенте на будущий
сезон - 19.
Владимир НЕНАХОВ, 
президент «Сибири»:

- У нас есть регламент, и соглас-
но этому закону, суперлигу поки-
дают «Амур» и «Крылья Советов», а
возвращаются «Спартак» и побе-
дитель турнира в высшей лиге -
«Торпедо» из Нижнего Новгорода.
Если какой-то клуб окажется не
готовым играть, то его место дол-
жен занять «Амур».

Юрий ЯКОВЛЕВ, 
президент «Локомотива»:

- Не раз уже высказывался по
этому вопросу, и моя позиция ос-
талась неизменной: оптимальное
количество клубов - 14.
Анатолий ТЕНИЦКИЙ, 
директор «Северстали»:

- 19. Все те команды, которые,
согласно регламенту, получили на
это право.
Михаил ГОЛОВКОВ, 
президент «Динамо»:

- Максимум 18. А лучше бы да-
же 16.
Александр ЧЕБОТАРЕВ, 
исполнительный директор 
«Лады»:

- Оптимальный вариант - 22
клуба: те 19 команд, которые игра-
ли в прошлом сезоне, плюс «Спар-
так» и два клуба из высшей лиги.
Рафик ЯКУБОВ, 
директор «Нефтехимика»:

- Пусть будет 18 команд.
Вадим ФИСЬКО, 
генеральный директор СКА:

- Оптимальное количество ко-
манд - 18, но мы не возражаем, ес-
ли в этом году их окажется боль-
ше. Тогда это нужно будет учесть
при определении формулы турни-
ра.
Андрей САФРОНОВ, 
вице-президент, 
генеральный директор ХК МВД:

- В суперлиге должны играть
19 команд - в соответствии с тем
положением, за которое ранее го-
лосовали руководители клубов.
Вылетели «Амур» и «Крылья», их
место заняли вернувшийся к жиз-
ни «Спартак» и поднявшееся из
«вышки» «Торпедо». Если же всех
решат оставить, то почему бы в
таком случае не рассмотреть ва-
риант с включением екатерин-
бургского «Автомобилиста», у ко-
торого есть возможности для того,
чтобы играть в суперлиге - жела-
ние, финансы, арена, школа, база.

Валерий ВАСИЛЬЕВ, 
заместитель председателя 
попечительского совета 
ХК «Витязь»:

- Я считаю, что в суперлигу
нужно допускать все команды,
бюджеты и дворцы которых соот-
ветствуют требованиям регламен-
та. Правда, решение об этом долж-
но приниматься не накануне стар-
та чемпионата, а заранее, хотя бы
за год до этого.
Александр КИТОВ, 
спортивный директор
«Металлурга» Нк:

- 20.
Андрей НАЗАРОВ, 
главный тренер «Трактора»:

- Полагаю, что если в крошеч-
ной по нашим меркам Финляндии
в элитном дивизионе выступает
полтора десятка команд, то в Рос-
сии главная лига способна «пере-
варить» не меньше двух десятков
клубов. Чем больше регионов бу-
дут развивать хоккей на высшем
уровне, тем лучше для страны и ее
народа.
Александр ФИЛИППЕНКО, 
первый вице-президент «Амура»:

- Если «Крылья Советов» решат
свои финансовые проблемы, то -
21 команда. Если же нет - то 20.
Роман ХАЙРЕТДИНОВ, 
генеральный директор 
«Крыльев Советов»:

- 22. 19 команд, игравших в про-
шлом сезоне, а также «Спартак»,
«Торпедо» и воскресенский «Химик»,
если этот клуб к этому готов.
Михаил ШУЛЯКОВ,
первый зам. гендиректора
«Спартака»:

- Для начала надо определить-
ся с концепцией чемпионата. Ес-
ли это исключительно спортивное
действо, то надо оставить ограни-
ченное количество команд, а если
- коммерческий проект, то в чем-
пионате должны участвовать все,
кто может себе это позволить.
Владимир ЮРЗИНОВ, 
главный тренер «Торпедо» НН:

- Оптимальный вариант - 19 -
20 команд. Получается нормаль-
ное количество матчей: гладкий
чемпионат в три круга и плей-
офф с 16 командами при закры-
той лиге.

В преддверии заседания руководителей клубов, которые завтра соберутся для обсуждения регламента следующего сезона, «СЭ» провел 
опрос представителей 20 команд по ключевым вопросам этого документа. Уже в понедельник регламент будет утвержден на исполкоме ФХР.

ВЕЛИЧКИН, «Металлург» Мг:
- Для нас вопрос разделения

суперлиги на зоны не является
принципиальным. Даже если это
и произойдет, то не думаю, что
данное обстоятельство скажется
на чемпионате. Интересы разных
клубов все равно будут учтены. В
то же время многое зависит от то-
го, во что мы хотим превратить
хоккей. Если будем перетаскивать
его в область шоу, в значительной
степени имею в виду коммерче-
скую составляющую, то придется
действовать в одной манере, если
же есть желание видеть спорт вы-
сших достижений, то - в другой,
без разделения на группы. В лю-
бом случае не стоит придумывать
что-то искусственное, каким-то
образом обрезать чемпионат, это,
в свою очередь, не станет давать
поступательного развития хоккею
как спорту и приведет, по сути, к
саботажу сборной.
ХУСНУТДИНОВ, «Ак Барс»:

- Не думаю, что у нас будет
нужное количество команд для де-
ления на зоны.
ПОТАПОВ, «Авангард»:

- Я категорически против де-
ления на зоны. Считаю, что та-
кой подход ущемляет интересы
болельщиков, которые в случае
географического разделения бу-
дут лишены возможности уви-
деть игру таких грандов отечест-
венного хоккея, как «Динамо»,
ЦСКА, «Авангард» или магнито-
горский «Металлург». Мне кажет-
ся, что система игры в два или
три круга, каждый с каждым,
наиболее полно удовлетворяет
интерес болельщиков и помогает
командам совершенствоваться в
профессиональном плане. В слу-
чае деления на зоны столичные
команды не смогут встречаться с
теми же сибирскими или дальне-
восточными раньше чем на ста-
дии плей-офф. А это неправиль-
но.
ФАСТОВСКИЙ, ЦСКА:

- Разделение на дивизионы
обязательно. Думаю, оно должно
произойти либо по территориаль-
ному признаку, либо исходя из ре-
зультатов прошлого сезона по
принципу «четные - нечетные».
Причем в случае разделения по
территориальному признаку
«Амур» должен играть с команда-
ми московского региона
ГРОСС, «Салават Юлаев»:

- Если клубы делить по дивизи-
онам, интерес к чемпионату резко
упадет. 
НЕНАХОВ, «Сибирь»:

- Если делить на дивизионы, то
только по спортивному принципу.
В одном - первая, третья, пятая,
седьмая команды, в другом - вто-
рая, четвертая, шестая и т.д.

ЯКОВЛЕВ, «Локомотив»:
- Могу дать ответ на этот воп-

рос, только поняв, что возмож-
ное деление на зоны даст клу-
бам. 
ТЕНИЦКИЙ, «Северсталь»:

- При большом количестве ко-
манд, конечно, надо делить лигу
на дивизионы. Но в любом случае
нужно действовать в рамках зако-
на. А закон - утвержденный регла-
мент.
ГОЛОВКОВ, «Динамо»:

- Должны, причем по геогра-
фическому принципу. И кален-
дарь хорошо бы составить по эн-
хаэловскому принципу: чтобы,
скажем, «Динамо» и ЦСКА играли
друг с другом по четыре-пять раз,
а с восточными командами - по
два. Боюсь, правда, что Восток на
это не пойдет.
ЧЕБОТАРЕВ, «Лада»:

- Если команды делить по ди-
визионам, интерес к чемпиона-
ту значительно упадет. Единст-
венный плюс при разделении -
сокращение расходов на переле-
ты. 
ЯКУБОВ, «Нефтехимик»:

- Ни в коем случае - мы катего-
рически против какого-либо деле-
ния на конференции по любому
признаку. Почему болельщики
«Нефтехимика» должны лишаться
зрелища противостояния их лю-
бимцев, допустим, со столичными
командами?
САФРОНОВ, ХК МВД:

- Еще при МХЛ, если не оши-
баюсь, существовало деление на
зоны. Тогда эта схема получилась
не слишком удачной. Но я счи-
таю, что надо брать пример с Ка-
нады, где изобрели хоккей и при-
думали НХЛ. Там люди давно все
просчитывают и понимают, а хо-
рошему у них незазорно поучить-
ся. Нам сейчас необходимо рас-
смотреть вопрос деления супер-
лиги на зоны, который позволит
минимизировать расходы. Я не
говорю, что команды, например,
из Центрального региона не
должны ездить на Урал. Просто
надо посидеть и подумать, чтобы
найти компромиссный вариант.
Скажем, каждый участник может
проводить по четыре игры с ко-
мандами внутри своей зоны и по
две - с представителями другого
дивизиона.
ФИСЬКО, СКА:

- Прошедший сезон показал,
что очень плотное расписание,
когда матчи проходят через день,
не лучшим образом отображает-
ся на качестве игры и физиче-
ском состоянии команд. Следова-
тельно, действительно нужно бу-
дет менять каким-то образом гра-
фик и систему проведения чем-
пионата.

ВАСИЛЬЕВ, «Витязь»:
- Я однозначный сторонник

разделения суперлиги на запад-
ную и восточную зоны. Во-пер-
вых, это позволит многим коман-
дам не тратить значительную
часть бюджета на перелеты в Ха-
баровск, Новокузнецк, Новоси-
бирск. Во-вторых, это даст воз-
можность привлечь на трибуны
дополнительных болельщиков,
для которых дерби, например, та-
кие, как у «Витязя» с ХК МВД, яв-
ляются наиболее интересными
матчами. Не считаю, что деление
по географическому признаку не-
гативно повлияет на спортивную
составляющую турнира, посколь-
ку команды «Запада» и «Востока»
смогут встречаться друг с другом в
матчах плей-офф.
КИТОВ, «Металлург» Нк:

- Нужно вообще проводить
только гладкий чемпионат.
НАЗАРОВ, «Трактор»:

- Деление суперлиги на дивизи-
оны - мысль не самая плохая. Здесь
главное - соблюсти баланс. То есть
не отрезать полностью, скажем,
уральский регион от столичного, и
наоборот. НХЛ, кстати, после лока-
ута взяла и урезала число встреч
между командами разных конфе-
ренций, что вызвало гневную реак-
цию и у болельщиков, и у хозяев
клубов, которые начали жаловать-
ся на посещаемость. 
ФИЛИППЕНКО, «Амур»:

- Для «Амура» непринципиаль-
но делить участников чемпионата
на дивизионы или играть по кругу.
Если делить на дивизионы, то
«Амур» устроит любая формула. И
«Запад» - «Восток», и по спортивно-
му принципу типа «чет - нечет».
ХАЙРЕТДИНОВ,
«Крыльев Советов»:

- При большом количестве ко-
манд деление на дивизионы необ-
ходимо. Если в суперлиге будет 20
или 22 клуба, то, видимо, следует
делать два дивизиона, если 21 - то
можно подумать и о трех. Распре-
делять команды надо по террито-
риальному принципу. Правда, мно-
гие считают, что при таком раскла-
де интерес к чемпионату умень-
шится, но у меня другое мнение.
ШУЛЯКОВ, «Спартак»:

- При таком варианте было бы
хорошо разбить суперлигу на не-
сколько групп, лучше всего на две
равные. Деление по территориаль-
ному признаку позволит снизить
расходы на перелеты. В то же вре-
мя для зрителей такая схема про-
ведения турнира была бы не так
интересна, да и сам чемпионат в
плане зрелищности от нее постра-
дал бы. С ходу сказать, какой
именно вариант будет лучше, мне
сейчас сложно. Я уверен, что Ни-
колай Урюпин (начальник управ-
ления по проведению соревнова-
ний ФХР. - Прим. «СЭ».) - грамот-
ный специалист и сможет сделать
правильную схему. И, наверное,
все-таки придется обойтись без
учета географического принципа.
ЮРЗИНОВ, «Торпедо» НН:

- Я выступаю за 20 команд, не
более, чтобы все они смогли иг-
рать друг с другом, а не были раз-
делены на зоны.

ВЕЛИЧКИН, «Металлург» Мг:
- В том случае, если мы станем

сокращать количество команд в су-
перлиге, лимит на легионеров дол-
жен уменьшаться. Если увеличива-
ем число участников чемпионата
или оставляем его по крайней мере
прежним, то не мешало бы разре-
шить играть в клубах как минимум
четырем иностранцам. Имеет че-
ловек гражданство Российской Фе-
дерации - легионером он считаться
не должен. Тот же Мезин даже гра-
ницу пересекает по российскому
паспорту! Этот вопрос нам сейчас
даже не стоит обсуждать. Насколь-
ко знаю, он будет решаться в Ха-
мовническом суде. Не получится -
дело отправится в высший арбит-
ражный суд и так далее вплоть до
Страсбургского, если понадобится.
Что касается налога на легионеров,
то быть он должен, но в приемле-
мом размере. Пока же он равен сум-
ме действующего контракта игрока
или даже нескольких! В то же вре-
мя эти деньги, назовем их «налогом
на роскошь», так или иначе долж-
ны возвращаться в клубы. В отно-
шении запрета иностранных вра-
тарей надо придерживаться преж-
ней позиции. Раз приняли ранее
такое решение, значит, его надо
выполнять.
ХУСНУТДИНОВ, «Ак Барс»:

- Я считаю, что нынешняя по-
литика руководства ФХР в отно-
шении легионеров и вратарей -
правильная. Национальных кад-
ров в воротах нет, поэтому введен-
ные год назад ограничения вполне
уместны и нормальны. Да и 3 - 4
иностранцев в команде в целом до-
статочно для того, чтобы и воспи-
танники собственной школы полу-
чили шанс проявить себя и уви-
деть свою перспективу развития в
родном клубе.
ПОТАПОВ, «Авангард»:

- Считаю, что формат в три ле-
гионера на команду довольно-таки
строг, поскольку у нас легионерами
считаются и граждане государств
СНГ - Украины, Белоруссии, Казах-
стана. Если они имеют статус леги-
онеров, то оптимальным считаю
лимит пять человек на команду.
Что касается вратарей, я полно-
стью поддерживаю позицию руко-
водства ФХР, которое хочет, чтобы
в большинстве клубов основными
вратарями были россияне. Если те
суммы, которые собираются в ка-
честве налога на легионеров, пой-
дут на развитие детских и юноше-
ских спортивных школ, то такой
налог мы выплачивать готовы.

ФАСТОВСКИЙ, ЦСКА:
- У меня в этом вопросе абсо-

лютно однозначная позиция - че-
ловек, у которого есть российский
паспорт, не может считаться леги-
онером. Такой спортсмен является
гражданином России, и мы не мо-
жем запретить ему работать по
специальности. Что касается огра-
ничения на количество легионе-
ров, то при таком раскладе их в ка-
ждой команде не должно быть
больше трех.
ГРОСС, «Салават Юлаев»:

- Если игроков из стран бывше-
го СССР считать легионерами - то
пять, а если не считать - три.
НЕНАХОВ, «Сибирь»:

- Если игрок имеет россий-
ский паспорт и не выступал за
сборную другой страны на чемпи-
онате мира, его нельзя считать
легионером. Он - гражданин Рос-
сии, ведь паспорт ему выдало го-
сударство. В противном случае он
становится гражданином второго
сорта. Что касается налога на
вратарей: то, что придумали в на-
шем хоккее, нет ни в одном дру-
гом виде спорта. Наши хоккеисты
уезжают за рубеж, и там никто
никакой налог за них не платит.
Считаю, что вратари-иностран-
цы высокого уровня только спо-
собствуют росту наших молодых
голкиперов.
ЯКОВЛЕВ, «Локомотив»:

- Что касается лимита на леги-
онеров, то, наверное, надо оста-
вить число иностранцев прежним
- 3 человека. Можно было бы рас-
ширить лимит до 5, но что это
даст клубам, ведь сейчас за легио-
неров надо платить. Другое дело,
что необходимо обратить внима-
ние на продолжающийся рост
зарплат и что-то предпринимать.
Ни к чему хорошему этот рост не
приведет.

По вратарям-иностранцам.
Прежде чем вводить какие-то ог-
раничения и взваливать на клубы
дополнительные затраты, надо
было все продумать, организовать
подготовку вратарей - открывать
вратарские школы, готовить тре-
неров вратарей…

По игрокам, заигранным за
сборные Украины, Белоруссии,
Казахстана. По сути, они такие же
иностранцы, как и канадцы или
чехи. Другое дело, что можно рас-
смотреть вопрос с теми игроками,
кто уже давно играет в нашем чем-
пионате и имеет российское граж-
данство.

ТЕНИЦКИЙ, «Северсталь»:
- Количество легионеров мож-

но увеличить до пяти.
ГОЛОВКОВ, «Динамо»:

- Не раз уже выражал по этому
поводу свою позицию: все игроки
из ближнего зарубежья, включая
вратарей, у кого есть российские
паспорта, должны считаться рос-
сиянами. Между прочим, эта ини-
циатива была поддержана прези-
дентами клубов еще в феврале.
Просто дикость считать иностран-
цами тех, кто родился в СССР. Вот
когда подрастет новое поколение
хоккеистов, родившихся в своих
независимых государствах и у ко-
торых с детства есть паспорта
этих стран, - другое дело. Что каса-
ется лимита на легионеров, то его,
безусловно, необходимо подни-
мать хотя бы до пяти. Все же видят
и знают, как растут с каждым го-
дом зарплаты игроков. И эта эска-
лация не обусловлена ничем, кро-
ме дефицита рабочей силы. Тем
более, если количество команд в
суперлиге снова увеличится, а
иностранцев по-прежнему будет
по три на клуб - представьте, к ка-
ким зарплатам мы придем через
пару лет!
ЧЕБОТАРЕВ, «Лада»:

- Надо оставить лимит 3 игро-
ка. Но хоккеистов из стран ближ-
него зарубежья считать легионе-
рами не стоит. 
ЯКУБОВ, «Нефтехимик»:

- В этом плане регламент стоит
изменить. Команды оказываются
в неравных условиях - богатые мо-
гут позволить себе купить любого
легионера, бедные - нет. В отноше-
нии статуса граждан Казахстана,
Украины, Белоруссии и Латвии я
пока не готов дать категорическое
заключение, вряд ли что-то в их
отношении изменится в ближай-
шее время.
САФРОНОВ, ХК МВД

- На заседаниях руководителей
клубов я говорил, что это непра-
вильно, когда мы идем против всех
конституционных прав. Как мож-
но считать легионерами хоккеи-
стов, отслуживших в российской
армии, имеющих паспорт гражда-
нина РФ, принимающих участие в
выборах и платящих налоги? По
каким-то причинам они когда-то
не прошли в нашу сборную. У нас
есть перед глазами пример дочки
известного в прошлом хоккеиста
Вячеслава Анисина Марины, вы-
ступавшей в фигурном катании за
Францию. Но считается-то она
при этом гражданкой России! 

Что касается лимита, то согла-
сен с его увеличением до пяти че-
ловек. Лига ведь может расши-
риться, и сколько команд будет в
следующем сезоне, никто не знает.
Увеличение лимита позволит обуз-

дать рост зарплат и добавить зре-
лищности чемпионату, поскольку
у нас нет хороших мастеров на 20
команд. К этому надо, правда, по-
дойти гибко и следить за тем, что-
бы приглашенные легионеры бы-
ли игроками высокого класса. В
отношении налога на иностран-
ных вратарей считаю, что он
слишком велик. Зарубежный гол-
кипер еще ничего не сделал, а за
него надо уже отдать 300 тысяч
долларов. Надо брать пример с
других видов спорта, где налог го-
раздо ниже.
ФИСЬКО, СКА:

- Надо разрешить играть пяти
игрокам - гражданам иностран-
ных государств.
ВАСИЛЬЕВ, «Витязь»:

- Я считаю, что количество ле-
гионеров нужно минимизиро-
вать, чтобы дать возможность на-
шим молодым игрокам - как вра-
тарям, так и защитникам с напа-
дающими, - проявить себя и про-
грессировать. Но при этом, преж-
де чем вводить строгий лимит,
сначала следует создать систему
подготовки молодых хоккеистов в
детско-юношеских спортивных
школах и дублирующих составах
клубов суперлиги. Число легионе-
ров будет разумно ограничить
только тогда, когда эта система
заработает и начнет выпускать
готовых для выступления в супер-
лиге хоккеистов. 

Что касается вратарского воп-
роса, то налог на иностранных
вратарей рациональной мерой не
считаю, поскольку сомневаюсь,
что собираемые федерацией день-
ги тратятся на воспитание и под-
готовку наших молодых голкипе-
ров.
КИТОВ, «Металлург» Нк:

- Казахи, белорусы и украинцы
не должны считаться легионера-
ми. Налог на вратарей вместо 
9 миллионов рублей нужно сде-
лать поменьше, хотя частично он
оправдан.
НАЗАРОВ, «Трактор»:

- Вопрос по легионерам доста-
точно сложный. Я 13 лет высту-
пал в НХЛ, где, как известно, нет
ограничений на легионеров, что,
безусловно, повышает уровень ли-
ги. В то же время отношение к тем
же русским у руководителей клу-
бов было на порядок жестче, чем к
местным хоккеистам. Полагаю,
что и Россия должна брать этот
курс, постепенно ужесточать кво-
ты на легионеров. Во всяком слу-
чае, мы в «Тракторе» стараемся
действовать на опережение - и
уже сегодня делаем ставку на вос-
питание исключительно доморо-
щенных мастеров. Убежден, толь-
ко так можно поднять хоккей ре-
гиона!

ФИЛИППЕНКО, «Амур»:
- В этом вопросе нужно со-

хранить прошлогодний регла-
мент.
ХАЙРЕТДИНОВ, 
«Крыльев Советов»:

- Количество иностранцев
можно увеличить до пяти. Но всех
игроков, кто не может играть за
сборную России, необходимо счи-
тать легионерами.
ШУЛЯКОВ, «Спартак»:

- Если у нас приоритеты - чис-
тый спорт и работа на сборную,
то легионеров быть не должно, а
если - зрелище, то лимит вообще
мешает. «Спартак» на будущий се-
зон устроил бы вариант, при ко-
тором можно иметь в заявке по
три легионера из дальнего и
ближнего зарубежья. Платить за
иностранцев, конечно, не нужно.
Но дело в том, что у нас не суще-
ствует нормального рынка игро-
ков. И очень хочется привести
российский рынок игроков к ра-
зумной оплате. Для сравнения.
Выступавший в Европе канад-
ский игрок, ставший чемпионом
мира в Москве, зарабатывал в год
всего 150 тысяч долларов! У нас
же такие деньги получают совсем
молодые хоккеисты, которые за-
нимают далеко не первые роли в
своих клубах. Что касается боль-
шого налога на иностранных
вратарей и полного запрета на их
участие в чемпионате через се-
зон, то, как мне кажется, это пре-
ждевременное решение. Всего за
три года подготовить столько хо-
роших голкиперов для всех на-
ших клубов просто невозможно.
Сейчас можно дать практику
юному вратарю, только если его
ошибки будут стоить команде вы-
лета из элиты, зачем вообще не-
обходимы эти нововведения?
Нам рисковать пока не хотелось
бы, и отказываться от услуг ино-
странных голкиперов надо более
постепенно.
ЮРЗИНОВ, «Торпедо» НН:

- Разрешил бы играть в одной
команде пяти легионерам, но не
больше. Это - общемировая прак-
тика, и я с ней сталкивался, рабо-
тая в Финляндии. Не нужно созда-
вать на хоккейном рынке излиш-
ний ажиотаж. Понятно, что самые
богатые клубы разбирают лучших
игроков, а если у остальных клубов
будет возможность пригласить ле-
гионеров (кого - защитников, на-
падающих или даже двух врата-
рей, не имеет значения), они соз-
дадут в коллективе здоровую кон-
куренцию. Я не за то, чтобы, как в
футболе, раздувать ряды легионе-
ров, но пять иностранцев (в том
числе белорусы, казахстанцы и ук-
раинцы), считаю, оптимальное ко-
личество.

ВЕЛИЧКИН, «Металлург» Мг:
- «Лада» и «Трактор» должны ос-

таться, поскольку эти клубы дали
абсолютные гарантии того, что
отсрочка на один сезон позволит
им возвести новые арены. Что ка-
сается «Амура» и «Крыльев», то
этот вопрос я оставлю без коммен-
тария.

ХУСНУТДИНОВ, «Ак Барс»:
- Дело в том, что в данный мо-

мент наша федерация находится
в состоянии поиска - оптималь-
ное количество команд, точного
регламента, правил игры. Поэто-
му в первые 2 - 3 года, если какая-
то команда вылетает по спортив-
ному принципу из суперлиги или
по другим причинам, но возвра-
щается обратно, то это вполне
нормально, с учетом, повторюсь,
сегодняшней ситуации в нашем
хоккее. Так что ничего страшного
в том, что кто-то выбыл, но на
следующий сезон вернулся, нет.
Что касается «Трактора» и «Лады»,
то их школы не нуждаются в до-
полнительном представлении.
Эти команды, может быть, сегод-
ня не являются лидерами отече-
ственного клубного хоккея, но
уровень их спортивного потенци-
ала целиком соответствует требо-
ваниям суперлиги, да и не только
ее. Поэтому не считаю правиль-
ным ограничивать возможности
какого-либо профессионального
клуба из-за размеров его дворца
спорта. Дворец спорта - не самое
главное в жизни команды. Посмо-
трите, сколько воспитанников че-
лябинского и тольяттинского хок-
кея играют по всей России и за
океаном.

ПОТАПОВ, «Авангард»:
- Решение обязать клубы по-

строить к сезону-07/08 вмести-
тельные дворцы было принято не
вчера, и время на его выполнение
у них было. В той ситуации, когда
одни клубы строят новые дворцы
или работают над совершенство-
ванием старых, а другие не пред-
принимают значительных усилий
в этом направлении, считаю, сле-
дует строго выполнять положение
регламента. К тому же не должны
ущемляться права тех клубов, ко-
торые завоевали путевку в супер-

лигу по спортивному принципу, и в
случае соответствия их дворцов
требованиям регламента мы обя-
заны включать их в состав супер-
лиги в следующем сезоне.
ФАСТОВСКИЙ, ЦСКА:

- Безусловно, критерии член-
ства в суперлиге должны обяза-
тельно соблюдаться, но в любом
правиле могут быть исключения.
Если, к примеру, «Лада» и «Трак-
тор» по спортивному принципу
сохранили за собой место в супер-
лиге, имеют нормальное финан-
сирование, но не имеют оговорен-
ных в регламенте дворцов, то им
можно сделать послабление при
условии, что строительство но-
вых арен в этих городах идет не
на бумаге, а в реальности. Что ка-
сается «Амура» и «Крыльев Сове-
тов», то с ними ситуация сложнее,
так как прошлогодний регламент
подразумевал выбывание из су-
перлиги двух худших команд. На
мой взгляд, эта проблема не ре-
шится до тех пор, пока не будет
принято единственно правильное
решение о закрытии суперлиги.
Причем новые команды надо при-
нимать только по коммерческому
принципу, а вступительный взнос
должен быть не менее трех мил-
лионов долларов. Только в этом
случае мы сможем упорядочить
всю систему российского хоккея.
Да, в чем-то такое решение будет
копировать принципы построе-
ния НХЛ, но почему нельзя копи-
ровать хорошее? Мы обязаны
развивать наш вид спорта, и от-
резать от игры такой огромный
регион, как Челябинск, давший
отечественному хоккею неверо-
ятное количество игроков, мы не
имеем права. Сейчас фактически
со всеми мы общаемся в форме
ультиматума, но это абсолютно
гиблое дело. Нельзя загонять всех
в жесткие рамки, должен быть
индивидуальный подход к каждо-
му клубу.

ГРОСС, «Салават Юлаев»:
- Что касается «Лады» и «Трак-

тора», не думаю, что отсутствие
большого дворца спорта является
принципиальным. Нужно дейст-
вовать по спортивному принци-
пу.

НЕНАХОВ, «Сибирь»:
- Вопрос по «Амуру» нужно

рассмотреть отдельно. Хаба-
ровск - город нашей страны,
пусть и на Дальнем Востоке.
«Амур» вылетел по спортивному
принципу, но раз дальневосточ-
ники хотят остаться в суперлиге
и у них нет финансовых проблем,
то пусть оплачивают другим ко-
мандам хотя бы 50 процентов от
стоимости перелета. А «Лада» и
«Трактор», не имеющие соответ-
ствующих дворцов, должны
арендовать арены в других горо-
дах, пока не построят свои. Либо
пусть все свои матчи проводят на
выезде. Например, все три игры
против «Сибири» - в Новосибир-
ске.
ЯКОВЛЕВ, «Локомотив»:

- Если мы хотим выглядеть со-
лидной организацией, то надо вы-
полнять те решения, которые са-
ми же принимали. Обо всех требо-
ваниях регламента все клубы зна-
ли заранее.
ТЕНИЦКИЙ, «Северсталь»:

- В суперлиге должны иг-
рать клубы, получившие на это
право по итогам прошлого се-
зона, и те, кто соответствует
условиям, прописанным в рег-
ламенте.
ГОЛОВКОВ, «Динамо»:

- Этот вопрос мы тоже обсуж-
дали в феврале, и мое мнение с
тех пор не менялось: вылетевшие
должны вылетать. Крайне непра-
вильно создавать прецедент по-
добных амнистий. Оставить сей-
час в суперлиге «Крылья» с «Аму-
ром» означает плюнуть на дейст-
вующий регламент, и в будущем
это приведет лишь к новым скан-
далам. То же самое касается и
тех, у кого нет дворцов с доста-
точной вместимостью. Ведь вре-
мени было навалом! Если Магни-
тогорск, Уфа, Омск, Череповец и
Нижнекамск планировали, несли
расходы, отстраивались, то поче-
му Тольятти нужно разрешать
этого не делать? Хотят остаться -
пусть арендуют арену в другом
городе.
ЧЕБОТАРЕВ, «Лада»:

-
ЯКУБОВ, «Нефтехимик»:

- Нет, не должны. Есть закон -
регламент чемпионата суперлиги,
который мы сообща и единогласно
приняли и обязаны соблюдать. Ко-
манды вылетели из суперлиги по
чисто спортивным показателям, а
если у других клубов вместимость
дворцов спорта не соответствует
регламенту, то и в этом случае за-
кон должен быть соблюден в точ-
ном соответствии с положениями
регламента.

САФРОНОВ, ХК МВД:
- «Амур» и «Крылья» вылетели

из суперлиги по спортивному
принципу. Значит, где-то руковод-
ство клубов не доработало. Все
справедливо. Год назад у нас тоже
были серьезные финансовые про-
блемы, но игроки ХК МВД бились
до конца и в плей-офф достойно
сражались против будущего чем-
пиона «Ак Барса». Примут клубы
решение о закрытии лиги, осно-
вываясь на коммерческом подхо-
де, - все останутся. Как в той же
Северной Америке, где никто не
вылетает. Мы выдумываем велоси-
пед, на котором в Канаде давно и
уверенно едут вперед. Нам же надо
садиться и искать устраивающий
всех вариант.

Несколько лет назад руководи-
тели клубов приняли нелегкое ре-
шение об обязательном наличии
арен вместимостью не менее 5500
зрителей. У нас тоже не было своего
дома, команда играла в Твери, по-
том в Подольске. Да и сейчас в Бала-
шихе дворец еще не построен. Тем
же «Ладе» и «Трактору» были уже
предложены варианты с проведени-
ем матчей в других городах. Выход
всегда можно найти. И раз уже ска-
зали «да», то говорить «нет» - поздно.
Это требование надо соблюдать.
ФИСЬКО, СКА:

- На последнем совещании в
ФХР этот вопрос уже обсуждался.
Было голосование. Мнение с той
поры не изменилось - оставить в
лиге надо все четыре клуба. 
ВАСИЛЬЕВ, «Витязь»:

- Требование по дворцам не-
сколько надуманно, поскольку не у
всех клубов суперлиги есть то ко-
личество болельщиков, которое
сможет заполнить подобный дво-
рец. В этом сезоне мы переезжаем
в Подольск, во дворец, который со-
ответствует требованиям суперли-
ги. Но я считаю, что «Витязь», рас-
положенный в небольшом городе
Чехове, столько болельщиков со-
бирать не будет. Что касается «Ла-
ды» с «Трактором», то они, конечно,
могут играть матчи суперлиги в
соседних Саратове и Магнитогор-
ске. Но я сомневаюсь, что это по-
влияет на посещаемость в сторону
увеличения. Те клубы, которые вы-
шли в суперлигу по спортивному
признаку, должны приниматься в
ее состав в соответствии с единст-
венным критерием - финансовым.
А ставить им преграды в случае
несоответствия дворцов глупо, по-
скольку и нижегородское «Торпе-
до», и воскресенский «Химик» - ко-
манды с традициями, с историей,
и они достойны выступать в супер-
лиге. Не менее достойны играть в
ней и «Крылья Советов». Но им,
считаю, нужно предоставить воз-
можность пробиться в высшей
эшелон нашего хоккея по спортив-

ному принципу. Поскольку они вы-
летели в соответствии с регламен-
том, право выступать в суперлиге
должны завоевать, выиграв плей-
офф высшей лиги. С «Крыльями»
ситуация вообще уникальная.
Клуб с такой историей терять
нельзя ни в коем случае. В случае
финансовых проблем в этой ко-
манде со стороны руководства ли-
ги рациональным будет принять
некие шаги по спасению «Крыль-
ев». Например, можно обязать ос-
тальные московские команды со-
брать деньги и обеспечить «Крыль-
ям» достойный бюджет.
КИТОВ, «Металлург» Нк:

- Не готов ответить на этот воп-
рос. Однако считаю, что решение по
«Амуру» надо принимать отдельно.
НАЗАРОВ, «Трактор»:

- Политика лиги в этом вопросе
должна быть максимально гибкой.
Власти нашего региона делают все
возможное, чтобы у «Трактора» по-
явилась новая, соответствующая
всем требованиям времени арена.
Это дело ближайшего будущего.
ФИЛИППЕНКО, «Амур»:

- Играть должны все, кто соот-
ветствует критериям и имеет фи-
нансовые возможности. В регио-
нах нельзя лишать болельщиков
зрелища. А ссылка на спортивный
принцип - так он начинается толь-
ко с серии плей-офф. «Ладе» и «Тра-
ктору» надо дать амнистию, чтобы
они решили вопросы по строи-
тельству дворцов.
ХАЙРЕТДИНОВ, 
«Крыльев Советов»:

- Если делать исключение, то
делать его надо для всех. Если же
действовать по регламенту, то по-
мимо вылетевших из суперлиги
нашей команды и «Амура» там не
должны играть не имеющие соот-
ветствующих требованиям двор-
цов - «Трактор» и «Лада».
ШУЛЯКОВ, «Спартак»:

- Мне не совсем корректно рас-
суждать на эту тему, поскольку
«Спартак» сам год не играл в супер-
лиге и был допущен туда благода-
ря общему решению клубов супер-
лиги. Чисто по-человечески мне
жаль «Амур» и его болельщиков,
очень любящих хоккей. И если
данный регион останется без су-
перлиги, то для многих людей это
станет ударом. В отношении «Тра-
ктора» и «Лады» скажу, что не-
сколько лет назад, когда принима-
лось решение о строительстве но-
вых арен, не до конца учитыва-
лись экономическая ситуация и
финансовые возможности. Да и не
везде нужны такие вместительные
арены, в том же Чехове, например.
ЮРЗИНОВ, «Торпедо» НН:

- Я, наверное, ответил и на этот
вопрос, когда говорил о 19 - 20 ко-
мандах в суперлиге.

КЛУБЫ, СОХРАНИВШИЕ
МЕСТО В СУПЕРЛИГЕ

КЛУБ, ВЫИГРАВШИЙ ПЕРВЕНСТВО В ВЫСШЕЙ ЛИГЕ

Сергей ГАВРИЛОВ, Алексей ЕВСТИФЕЕВ, Михаил ЗИСЛИС, Андрей КУЗНЕЦОВ, Дмитрий КУЗНЕЦОВ,
Игорь ЛАРИН, Павел СТРИЖЕВСКИЙ, Александр ШАПИРО, Нина ШУМИЛОВА, Владимир ЮРИН, 
Владимир ЮРИНОВ. Генеральный директор «Химика» Леонид Вайсфельд отказался отвечать на вопросы
корреспондента «СЭ» Александра ШАПИРО.

2
Если в суперлиге окажется
больше 20 команд, должны ли
они быть разделены 

на две конференции, и если - да, 
то по какому принципу?

4
Должны ли играть в суперлиге
вылетевшие из нее «Амур» 
и «Крылья Советов», 

а также клубы, вместимость дворцов 
которых не соответствует 
утвержденному ранее регламенту
(5500 зрителей) - «Лада» и «Трактор»?

3
Каковы ваши предложения 
по вопросу легионеров 
в нашем чемпионате?1

Сколько команд 
в предстоящем сезоне 
должны играть в суперлиге ?

1. МЕТАЛЛУРГ Магнитогорск
2. АК БАРС Казань
3. АВАНГАРД Омск
4. ЦСКА
5. САЛАВАТ ЮЛАЕВ Уфа
6. СИБИРЬ Новосибирск
7. ЛОКОМОТИВ Ярославль
8. ХИМИК Мытищи
9. СЕВЕРСТАЛЬ Череповец

10. ДИНАМО Москва
11. ЛАДА Тольятти
12. НЕФТЕХИМИК Нижнекамск
13. ХК МВД Балашиха
14. СКА Санкт-Петербург
15. ВИТЯЗЬ Подольск
16. МЕТАЛЛУРГ Новокузнецк
17. ТРАКТОР Челябинск

18. ТОРПЕДО Нижний Новгород

19. СПАРТАК Москва

20. АМУР Хабаровск
21. КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ Москва

22. ХИМИК Воскресенск
23. АВТОМОБИЛИСТ Екатеринбург
24. ИЖСТАЛЬ Ижевск
25. КАЗАХМЫС Сатпаев Казахстан

КЛУБ, ПРИНЯТЫЙ В СУПЕРЛИГУ СОВЕТОМ ФХР

КЛУБЫ, ВЫЛЕТЕВШИЕ ИЗ СУПЕРЛИГИ

КЛУБЫ, НАЗЫВАВШИЕСЯ В ЧИСЛЕ ВЕРОЯТНЫХ
КАНДИДАТОВ НА УЧАСТИЕ В СУПЕРЛИГЕ  

АМУРНОЕ
ДЕЛО

Выделены команды, чьи дворцы по вместимости не соответсвуют ранее принятому регламенту
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БАСКЕТБОЛ

ОПРЕДЕЛЕН ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЙ СОСТАВ
СБОРНОЙ РОССИИ

На первый сбор мужской сборной России тренерский штаб
во главе с Дэвидом Блаттом пригласил 19 баскетболистов, со-
общил генеральный менеджер команды Сергей Тараканов кор-
респонденту «СЭ» Зурабу ЧИТАЯ. Это форварды - Андрей Кири-
ленко («Юта», НБА), Виктор Хряпа («Чикаго», НБА), Никита Кур-
банов (ЦСКА), Сергей Моня, Юрий Васильев (оба - «Динамо» М),
Владимир Дячок («Химки»), Федор Дмитриев («Спартак» СПб),
Никита Шабалкин («ЦСК ВВС-Самара»); центровые - Алексей
Саврасенко (ЦСКА), Никита Моргунов («Динамо» МО); защитни-
ки - Джон Роберт Холден, Захар Пашутин, Антон Понкрашов (все
- ЦСКА), Сергей Быков, Дмитрий Хвостов (оба - «Динамо» М),
Виталий Фридзон («Химки»), Николай Падиус («Динамо» МО),
Егор Вяльцев («Урал-Грейт»), Петр Самойленко (УНИКС). Также
рассматривается кандидатура форварда испанского «Ховенту-
да» Дмитрия Флиса (23 года, 203 см), еще не определившегося,
цвета какой сборной - российской или испанской - он хотел бы
защищать. С ним будут вестись переговоры.

Этот сбор пройдет с 15 июля по 1 августа в УСК ЦСКА. При
этом до 22 июля тренировки будут носить необязательный хара-
ктер: игроки примут участие в них по желанию. И лишь с 23-го
баскетболисты и тренерский штаб соберутся в полном составе.
«Наш клуб без всяких сомнений согласился предоставить свою
арену и базу национальной команде. К началу сборов мы полно-
стью подготовим все необходимое», - заявил вчера президент
ЦСКА Сергей Кущенко.

Напомним, что сбором в УСК ЦСКА команда Блатта начнет
подготовку к чемпионату Европы, который пройдет в сентябре в
Испании.

ВОЛЕЙБОЛ

УЖЕ ЗАВТРА БАНЬОЛИ МОЖЕТ
ПОДПИСАТЬ КОНТРАКТ С «ДИНАМО»
Завтра вечером в российскую столицу прилетит 53-летний

итальянский специалист Даньеле Баньоли, который последние
два месяца рассматривался в качестве основного претендента
на должность главного тренера московского «Динамо», освобо-
дившуюся после ухода Владимира Алекно в сборную России.
Как рассказал генеральный менеджер столичного клуба Роман
Станиславов корреспонденту «СЭ» Алексею БЕЗЪЯЗЫЧНОМУ,
цель визита итальянца - подписание с «Динамо» контракта, ус-
ловия которого пока не разглашаются. 

Баньоли пробудет в Москве несколько дней и помимо пе-
реговоров с руководством вице-чемпионов России планирует
посетить две домашние игры нашей национальной команды
против сербов в рамках группового турнира Мировой лиги.
Напомним, что совсем недавно Баньоли привел к победе в
чемпионате Италии клуб «Сислей» из Тревизо. Этот успех стал
для знаменитого тренера юбилейным, 30-м по счету, на клуб-
ном уровне.

НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС

ЧЕМПИОНАТ МИРА−2010 
ПРОЙДЕТ В МОСКВЕ

Весной 2010 года Россия впервые примет чемпионат мира.
Решение о проведении мирового первенства в Москве было
принято вчера на конгрессе Международной федерации на-
стольного тенниса (ITTF), который состоялся в рамках проходя-
щего в эти дни в Загребе чемпионата мира.

- Стать хозяевами соревнований столь высокого ранга - ог-
ромная честь, и мы сделаем все, чтобы провести этот турнир на
самом высоком уровне, - подчеркнул первый вице-президент
Федерации настольного тенниса России Виктор Батов в интер-
вью корреспонденту «СЭ» Елене РЕНЖИНОЙ. - Не сомневаюсь в
том, что чемпионат мира-2010 внесет значительный вклад в раз-
витие настольного тенниса в России. Точно так же, как европей-
ское первенство, которое пройдет осенью будущего года в
Санкт-Петербурге.

Остается добавить, что в 2008 году чемпионат мира пройдет
в Китае, а в 2009 году - в Японии.

АЛЬПИНИЗМ

НА К−2 ОТПРАВЛЯЕТСЯ ЕЩЕ ОДНА 
РОССИЙСКАЯ КОМАНДА

Второй по высоте, сложнейший для восхождений 8-тысячник
мира К-2, или Чогори, этим летом станет главным объектом ин-
тереса российских альпинистов. Следом за командой под руко-
водством Виктора Козлова, имеющий статус сборной страны, на
К-2 отправляется команда «Кубань». 10 альпинистов, руководи-
тель экспедиции и ее врач вылетают из Москвы в Исламабад 
27 мая. 

Для кубанцев это второй опыт работы в Больших Горах. Семь
лет назад они с успехом работали на Эвересте - весной 2000 го-
да на вершину поднялись все 12 участников команды. В состав
«Кубани»-2007 вошли работавшие тогда в экспедиции Иван Ари-
стов (руководитель), Николай Кадошников, Александр Фуколов,
Олег Афанасьев, а также имеющие богатый опыт восхождений
на Кавказе Виктор Афанасьев, Сергей Баранов, Роман Губанов,
Геннадий Долгов, Александр Елисеев, Юрий Панов, Андрей Фи-
лимонов и врач Алексей Яковенко. 

В планах кубанских горовосходителей - каракорумский
дубль. То есть восхождение на две вершины свыше 8000 метров,
расположенные буквально по соседству, - К-2 (8611 м) и Броуд-
Пик (8047 м). 

По прибытии в июне на ледник Балторо (там располагаются
базовые лагеря экспедиций, поднимающихся на К-2 по класси-
ческому маршруту с юга по так называемому ребру Абруцкого)
«Кубань» намерена отправиться на Броуд-пик, чтобы затем в
альпийском стиле - без долгой обработки маршрута и заброски
оборудования - зайти на К-2. История отечественного альпиниз-
ма подобного дубля до сих пор не знала, сообщает корреспон-
дент «СЭ» Андрей АНФИНОГЕНТОВ. 

ТЕННИС

ДАВЫДЕНКО НАМЕРЕН ПОЛУЧИТЬ 
АВСТРИЙСКОЕ ГРАЖДАНСТВО

Четвертая ракетка мира Николай Давыденко, который на этой
неделе выступает на турнире АТР в австрийском Портшахе, подал
прошение на получение гражданства Австрии при сохранении у се-
бя российского паспорта.

«Условия для тренировок в Австрии гораздо лучше, чем в Рос-
сии, - цитирует агентство АР слова Давыденко. - Кроме того, с авст-
рийским паспортом легче путешествовать по турнирам».

Пока неясно, сколько времени займет у австрийских официаль-
ных лиц процесс принятия решения по делу Давыденко, которому 
2 июня исполнится 26 лет. По сообщениям австрийской прессы, в
2000 году спортсмен подавал прошение о получении немецкого
гражданства, но оно не было удовлетворено. По словам Николая,
тогда он не получил поддержки от Германского теннисного союза.
Сейчас же, спустя полгода после женитьбы, Давыденко вроде бы
собирается купить или снять дом на юге Австрии.

«Я пока не разговаривал с Давыденко, поэтому мотивы его дей-
ствий мне объяснить сложно, - сказал вчера президент Федера-
ции тенниса России и капитан национальной сборной в Кубке Дэ-
виса Шамиль Тарпищев корреспонденту «СЭ» Евгению ФЕДЯКО-
ВУ. - Могу лишь выразить надежду и даже уверенность в том, что
все наши договоренности по поводу участия Николая в сентябрь-
ском полуфинале Кубка Дэвиса против сборной Германии остают-
ся в силе. Что же касается теоретической возможности его высту-
пления за сборную какой-то другой страны, то по правилам это бу-
дет реально через три года. К тому времени Давыденко исполнит-
ся 29 лет».

Желание Давыденко получить второе гражданство может быть
связано с тем, что он хочет приобрести в Австрии недвижимость.
Дело в том, что в различных федеральных землях этой страны раз-
ное законодательство. В Вене иностранцу купить дом или квартиру
гораздо легче, чем, к примеру, в Тироле, где в свое время этого не
смог сделать Станислав Черчесов, имеющий только российский
паспорт. Однако, по данным австрийских газет, Давыденко хочет ку-
пить дом неподалеку от Портшаха в федеральной земле Коринтия,
где особых проблем с оформлением имущественных прав у него
возникнуть не должно, сообщает собственный корреспондент «СЭ»
в Центральной Европе Борис ТОСУНЯН.

!ВОЛЕЙБОЛ

МОСКВА. Вчера в Новогорске на-
чался первый в этом сезоне сбор жен-
ской национальной команды России, со-
общает корреспондент «СЭ» Алексей
БЕЗЪЯЗЫЧНЫЙ. Главный тренер Джо-
ванни Капрара, под руководством кото-
рого россиянки завоевали в прошлом
году золото ЧМ-2006 в Японии, вызвал
на подмосковную базу 14 человек: свя-
зующих Светлану Акулову («Балаковская
АЭС»), Марину Акулову («Самородок»),
Марию Жадан («Динамо» М), нападаю-
щих Ольгу Фатееву («Заречье-Одинцо-
во»), Лесю Махно («Динамо» М), Екате-
рину Маргацкую («Автодор-Метар»),
Екатерину Громову («Балаковская
АЭС»), блокирующих Юлию Меркулову,
Жанну Проничеву (обе - «Заречье-Один-
цово»), Юлию Седову («Автодор-Ме-
тар»), Наталью Алимову («Ленинград-
ка»), Анну Иванову («Тулица»), либеро
Екатерину Кабешову (ЦСКА) и Светлану
Крючкову («Стинол»). С 27 мая к этой
группе волейболисток присоединится
нападающая «Заречья-Одинцово» Ната-
лья Сафронова - и в таком составе ко-
манда Капрары отправится в швейцар-
ский городок Монтре, где с 5 по 11 июня
примет участие в традиционном между-
народном коммерческом турнире. 

После возвращения из Швейцарии
россиянки переедут в Екатеринбург для
участия в Кубке Ельцина (26 июня - 3 ию-
ля). Там в заявке появятся Елена Година
и Екатерина Гамова из московского «Ди-
намо». Уже после екатеринбургского
турнира состав примет окончательный
вид - к сборной России присоединится
Любовь Соколова, выступавшая в сезо-
не-06/07 за испанскую «Мурсию». Еще
одна чемпионка мира, блокирующая
Мария Бородакова («Динамо» М), бли-
жайшие месяцы будет восстанавливать-
ся после травмы плеча и вряд ли помо-
жет сборной на «Гран-при», чемпионате
Европы и Кубке мира.

БОКС

ФОРТ-ЛОДЕРДЕЙЛ. Российский
тяжеловес Султан Ибрагимов готовится
к назначенному на 2 июня в Атлантик-Си-
ти поединку с чемпионом мира по вер-
сии WBO американцем Шенноном
Бриггзом в одной компании с легендар-
ным экс-чемпионом мира легковесом
Артуро Гатти и его тренером Микки Уор-
дом, сообщает www.fightnews.com. «У
меня появилась возможность доказать,
что я заслуживаю звания чемпиона ми-
ра, и я намерен ее использовать. Трени-
роваться в одном зале с такими людьми,
как Гатти и Уорд, - большая честь. На-
блюдая за ними, я получаю дополни-
тельный опыт»,- заявил Ибрагимов, ко-
торый живет сейчас в Форт-Лодердэйле
(штат Флорида).

НАСТОЛЬНЫЙ 
ТЕННИС

ЗАГРЕБ. Чемпионат мира. Муж-
чины. Одиночный разряд. Основной
турнир. Первый круг. Ма Лун (Китай) -
СКАЧКОВ (Россия) - 11:2, 11:6, 11:4,
11:3. Ториола (Нигерия) - СМИРНОВ
(Россия) - 3:11, 10:12, 11:8, 11:6, 13:11,
11:4. Парный разряд. Основной тур-
нир. Первый круг. СМИРНОВ/КУЗЬ-
МИН (Россия) - Бекназаров/Тургамбаев
(Казахстан) - 11:6, 11:6, 11:3, 11:8. 

Женщины. Одиночный разряд.
Квалификационный этап. Первый
круг. ВОРОНОВА (Россия) - Пронская
(Киргизия) - 11:5, 11:5, 11:5,11:3. 

Основной турнир. Первый круг.
Тимина (Голландия) - ТИХОМИРОВА
(Россия) - 7:11, 11:4, 11:8, 4:11, 11:8,
7:11, 11:8. ПРОХОРОВА (Россия) - Ко Юн
Гион (КНДР) - 12:10, 16:14, 11:6, 9:11,
14:12. КОТИХИНА (Россия) - Дас (Индия)
- 11:8, 11:4, 11:4, 11:7. Додян (Румыния)
- ВОРОНОВА (Россия) - 11:6, 10:12, 7:11,
11:7, 12:10, 9:11, 11:9. Парный разряд.
Основной турнир. Первый круг. Чо Ха
Ла/Мун Хиун Юнг (Корея) - ПРОХОРО-
ВА/ВОРОНОВА (Россия) - 11:6, 11:6,
3:11, 11:6, 8:11, 7:11, 11:8. ГАНИНА/КО-
ТИХИНА (Россия) - Эрделья/Фехер
(Сербия) - 11:7, 11:9, 8:11, 11:4, 11:8.

Микст. Основной турнир. Первый
круг. СКАЧКОВ/ПРОХОРОВА (Россия) -
Филимон/Самара (Румыния) - 9:11, 11:9,
11:5, 11:8, 11:9. СМИРНОВ/ВОРОНОВА
(Россия) - Монтейро/Гончалвес (Порту-
галия) - 11:6, 11:9, 11:8, 11:1.

СУМО

ТОКИО. Вчера на майском Нацу-ба-
се россиянин Сослан Борадзов (Рохо)
проиграл схватку своему оппоненту
Рюо. Таким образом, счет побед и пора-
жений Русского Феникса стал 7:4. Ему
необходимо выиграть один поединок из
оставшихся четырех, чтобы завершить
басе с результатом катикоси - преобла-
дание побед. Единоличным лидером
турнира остается претендент на звание
йокодзуны монгол Хакухо, показываю-
щий стопроцентный результат. Вчера он
одолел одзеки Кайо. На очко отстает от
Хакухо действующий великий чемпион
монгол Асошорю. Вчера Синий Дракон
справился с сопротивлением одзеки Ко-
томицуки, сообщает www.japan-sumo.ru. 

Младший брат Рохо - Батраз Борад-
зов (Хакурозан), выступающий во вто-
ром дивизионе-дзюре Всеяпонской ас-
социации профессионального сумо, вы-
играл поединок против Йосикадзэ, и те-
перь счет побед и поражений Белой Рус-
ской Горы 6:5.

ШАХМАТЫ

ЕКАТЕРИНБУРГ. Три тура провели
участницы 1-го командного чемпионата
мира, где борьбу за медали ведут 10
сборных. Сейчас гонку возглавили шах-
матистки Китая и Украины - у них по 6 оч-
ков. У сборной Грузии - 5, России и
Польши - по 4.

3-й тур. РОССИЯ - Вьетнам - 2:0. Ук-
раина - Ботсвана - 2:0. Армения - Чехия -
2:0. Польша - Китай - 0:2. Грузия - Герма-
ния - 1:1.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ
ШАШКИ

ХАРДЕНБЕРГ. После 10-го тура на
мужском чемпионате мира сохраняется
двоевластие: по 13 очков у российского
гроссмейстера Алексея Чижова и Марка
Подольского из Германии. Их преследу-
ют чемпион мира Александр Георгиев
(Россия) и голландец Ауке Шолма - по
12. Еще на очко меньше набрали 5 участ-
ников, среди которых россияне Алек-
сандр Шварцман и Мурадулло Амрилла-
ев. (Владимир ПРОНИН).

НХЛ

НЬЮ-ЙОРК. Нападающий «Питтс-
бурга» Сидни Кросби был признан са-
мым ценным игроком прошедшего се-
зона по версии издания Sporting News.
19-летний форвард получил 110 из 210
голосов, с большим отрывом опередив
ставшего вторым лидера «Тампы» Вен-
сана Лекавалье (24 голоса). Партнер
Кросби по «Пингвинз» Евгений Малкин
был назван лучшим новичком, а главный
тренер «Нэшвилла» Барри Тротц - луч-
шим наставником.

АЛЬПИНИЗМ

ПОКХАРА. Сергей Богомолов пре-
кратил восхождение на Аннапурну из-за
неблагоприятных погодных условий.
Еще один россиянин, принимавший уча-
стие в экспедиции на 8-тысячник в Непа-
ле, Эмиль Мамедов, повредил ногу и на-
ходится в Катманду. (Андрей АНФИНО-
ГЕНТОВ). 

ВЕЛОШОССЕ

САНТУАРИО НОСТРА СИНЬОРА-
ДЕЛЛА-ГУАРДИА (Италия). 90-я муж-
ская супермногодневка «Джиро
д’Италия». Гонка серии «Про-тур». 
10-й этап. 250 км. 1. Пьеполи (Италия,
«Соньер-Дюваль») - 6:19.07. 2. Ди Лука
(Италия, «Ликвигас») - отставание 0.18.
3. Шлек (Люксембург, CSC) - 0.27. 4. Си-
мони (Италия, «Соньер-Дюваль») - 0.32.
5. Рикко (Италия, «Соньер-Дюваль») -
0.41. 6. Савольделли (Италия, «Астана») -
то же отставание. 7. Кунего (Италия,
«Лямпре») - 0.43... 9. Попович (Украина,
«Дискавери Чэннел») - 0.52. 10. Ноэ (Ита-
лия, «Ликвигас»). 11. Арройо Дуран (Ис-
пания, «Кас д’Эпарнь») - у обоих то же от-
ставание. 12.Селла (Италия, «Керамика
Панария-Навигарэ») - 0.57. 13. ПЕТРОВ
(Россия, «Тинькофф. Кредитные систе-
мы») - 1.17. 14. Брусегин (Италия, «Лям-
пре») - 1.22... 19. Гарцелли (Италия, «Аква
э Сапоне») - 2.07... 63. Беттини (Италия,
«Квик Степ») - 8.47... 77. АРЕКЕЕВ (Рос-
сия, «Аква э Сапоне») - 12.50... 79. КО-
ЛОБНЕВ (Россия, CSC) - то же отстава-
ние... 98. ТРУСОВ - 18.11... 99. БРУТТ - то
же отставание... 121. ИГНАТЬЕВ (все -
Россия, «Тинькофф. Кредитные систе-
мы») - 25.14... 140. КОЗОНЧУК (Россия,
«Рабобанк») - 25.33. 141. Петакки (Ита-
лия, «Мильрам») - то же отставание...
162. Макивэн (Австралия, «Предиктор-
Лотто») - 34.36... 167. РОВНЫЙ (Россия,
«Тинькофф. Кредитные системы») - то же
отставание. Россиянин Алексей Марков
из испанской велогруппы «Кас
д»Эпарнь» прекратил свое участие в гон-
ке. Общий зачет. 1.Ноэ - 46:06.09. 2.
Брусегин - отставание 1.08. 3. Арройо
Дуран - 1.15. 4. Вила Эррандонеа (Испа-
ния, «Лямпре») - 1.38. 5. ПЕТРОВ - 1.48.
6. Селла - 2.04... 8. Ди Лука - 2.58... 13.
Кунего - 4.29... 15. Савольделли - 4.40...
18. Симони - 5.24. 19. Попович - 5.27...
23. Гарцелли - 6.24... 51. Беттини -
13.35... 54. АРЕКЕЕВ - 13.47... 80. КО-
ЛОБНЕВ - 25.44... 82. БРУТТ - 26.44...
103. Петакки - 40.20... 137. КОЗОНЧУК -
53.41... 150. ТРУСОВ - 1:05.48. 151. РОВ-
НЫЙ - 1:06.16... 153. ИГНАТЬЕВ -
1:06.48... 165. Макивэн - 1:23.21. Сприн-
терский зачет. 1. Петакки - 110 очков. 2.
Макивэн - 76. 3. Беттини - 74... 16. Кунего
- 25... 20. ПЕТРОВ - 20. Горная класси-
фикация. 1. Ди Лука - 25 очков. 2. Лавер-
де Хименес (Колумбия, «Керамика Пана-
рия-Навигарэ») - 23. 3. Пьеполи - 15.
Лучший молодой гонщик. 1. Шлек -
46:10.13. 2. Рикко - отставание 1.02. 3.
Уокер (Австралия, «Рабобанк») - 2.53.
Россиянин Александр Арекеев, который
лидировал в борьбе за майку лучшего
молодого гонщика, после 10-го этапа
опустился в этой номинации на 10-е ме-
сто с отставанием 9.43.

Леонардо Пьеполи оторвался от
группы преследователей, среди которых
были неоднократные лауреаты «Джиро»
Джильберто Симони и Паоло Савольдел-
ли, а также победитель «Про-тура»-2005
Данило Ди Лука, за 4 км до конца этапа.
Это третья за карьеру победа Пьеполи на
итальянской супермногодневке. Россий-
ские гонщики из «Тинькофф. Кредитные
системы» остались верны своей тактике
и вели гонку очень агрессивно: так, на
29-м километре Павел Брутт в привыч-
ной манере пытался организовать от-
рыв. Что же касается капитана «тинь-
коффцев» Евгения Петрова, то он сумел
финишировать в группе лидеров и под-
нялся на 5-ю строку общего зачета, со-
кратив отставание от обладателя розо-
вой майки с 1.51 до 1.48. 

Вот как прокомментировал ситуацию
на «Джиро» сам Петров на официальном
сайте команды:

- Моя основная специализация - раз-
делка. Поэтому главное - сохранить силы
до этого вида. В связи с этим на сложном
и длинном горном этапе я видел свою за-
дачу в том, чтобы обороняться, держать
под контролем гонку и висеть на колесе у
лидеров. А устраивать игру в догонялки с
опытными горными специалистами - се-
бе дороже: только зря вымотаешься и
потеряешь много времени. Все наши ре-
бята - молодцы: грамотно работали, по-
могали мне, подвозили воду. Коля Тру-
сов очень хорошо вывез меня на пози-
цию перед последней горой. Он сприн-
тер, тут его умение находить лазейку и
пригодилось. На таких участках важно
держаться в голове группы, иначе отре-
жут отстающие и уже не догонишь. В об-
щем, команда хорошо отработала. 

Спортивный директор «Тинькофф.
Кредитные системы» Дмитрий Конышев
был приятно удивлен выступлением Пет-
рова:

- В принципе такие горы, как на 10-м
этапе, - короткие и крутые - не для Евге-
ния. Он лучше чувствует себя на пологих
и длинных. То, что Петров сумел поднять-
ся в общем зачете на 5-е место, свиде-
тельствует о его потрясающей форме.
(Ровшан АСКЕРОВ).

ПЕРАФОРТ (Испания). 87-я муж-
ская многодневная велогонка «Волта
Каталунья». Гонка серии «Про-тур». 
2-й этап. 170 км. 1. Кавендиш (Велико-
британия, «Т-Мобиле») - 4:01.47. 2.
Кемпс (Австралия, «Астана»). 3. Дюк (Ко-
лумбия, «Кофидис»)... 19. Севилья (Ис-
пания, «Релакс-Гам»)... 24. Манчебо (Ис-
пания, «Релакс-Гам»)... 29. БОЧАРОВ
(Россия, «Креди Агриколь»). 30. Виноку-
ров (Казахстан, «Астана»)... 37. Цабель
(Германия, «Мильрам»)... 48. КАРПЕЦ
(Россия, «Кас д’Эпарнь»)... 55. Роджерс
(Австралия, «Т-Мобиле»)... 63. ИВАНОВ
(Россия, «Астана»)... 74. ВОРГАНОВ (Рос-
сия, «Карпин-Галисия»)... 88. МЕНЬШОВ
(Россия, «Рабобанк»)... 113. МИХАЙЛОВ
(Россия, «Астана») - у всех время побе-
дителя. Общий зачет. 1. Эрвити (Испа-
ния, «Кас д’Эпарнь») - 4:18.40. 2. Гутьер-
рес (Испания, «Кас д’Эпарнь») - отстава-
ние 0.01. 3. КАРПЕЦ... 5. Перейро Сио
(Испания, «Кас д’Эпарнь») - у обоих то же
отставание... 13. Винокуров - 0.18. 14.
ИВАНОВ - то же отставание... 31. Цабель
- 0.30... 37. БОЧАРОВ - 0.31... 68. ВОРГА-
НОВ - 0.37... 77. Роджерс - 0.41... 82.
Манчебо - 0.42... 84. Севилья - то же от-
ставание... 97. МЕНЬШОВ - 0.48... 184.
МИХАЙЛОВ - 3.03.  

КАСТЕЛЬНОДАРИ (Франция). 
23-я женская многодневная велогон-
ка Tour de l’Aude. 4-й этап. 107 км. 1.
Вос (Голландия, «ДСБ-Банк») - 3:00.52. 2.
Арндт (Германия, «Т-Мобиле»). 3. Киза-
новски (Новая Зеландия, «Рэли Лайф-
форс»). 4. МАРТИССОВА (Россия, «Га-
усс»)... 7. СЛЮСАРЕВА (Россия, «Фе-
никс»). 8. Льюнгског (Швеция, «Флек-
спойнт»)... 14. КУЧИНСКАЯ (Россия, «Га-
усс»)... 16. БУБНЕНКОВА (Россия, «Фе-
никс»)... 19. Брандли (Швейцария, «Биг-
ла») - у всех время победителя... 39. АН-
ТОШИНА (Россия, «Феникс») - отстава-
ние 6.50... 41. Оксана КОЗОНЧУК (Рос-
сия, «Феникс») - то же отставание... 72.
БОЯРСКАЯ (Россия, «Феникс») - 21.03.
Общий зачет. 1. Арндт - 10:16.13. 2.
Льюнгског - отставание 0.18. 3. Андерсон
(США, «Т-Мобиле») - 0.27... 12. Брандли -
1.07... 16. БУБНЕНКОВА - 1.41. 17. МАР-
ТИССОВА - 1.45... 21. КУЧИНСКАЯ -
2.16... 30. СЛЮСАРЕВА - 3.43... 34. Окса-
на КОЗОНЧУК - 8.41... 39. АНТОШИНА -
11.47... 88. БОЯРСКАЯ - 33.45.

ТАЭКВОНДО

ПЕКИН. Чемпионат мира. Мужчи-
ны. До 58 кг. 1. Рамос (Испания). 2. Пе-
рес (Мексика). 3. Байюми (Египет), Ли
Сун-Же (Корея). До 62 кг. 1. Грик (Хорва-
тия). 2. Пунхьонг (Таиланд). 3. Цохри (Гол-
ландия), Марсель (Бразилия). До 78 кг. 1.
Лопес (США). 2. Джан Чан-Ха (Корея). 3.
Мичауд (Канада), Тот (Венгрия). До 84 кг.
1. Танрикулу (Турция). 2. Байрамов (Азер-
байджан). 3. Парк Мин-Сун (Корея), Чи-
манов (Казахстан). Свыше 84 кг. 1. Ма-
дибо Кейта (Мали). 2. Ростами (Иран). 3.
Нам Юнь-Бае (Корея), Абделькадэр (Мо-
рокко). Женщины. 51 кг. 1. Ягуэ (Испа-
ния). 2. Занинович (Канада). 3. Тажигуло-
ва (Казахстан), Пейгуэро (Доминикан-
ская Республика). До 63 кг. 1. Серджирия
(Канада). 2. Парк Хуэ-Ми (Корея). 3. Сол-
хейм (Норвегия), Абдаллах (США). До 67
кг. 1. Хвон Кун-Сеон (Корея). 2. Владис
(Франция). 3. Серик (Хорватия), Фромм
(Германия). До 72 кг. 1. Эспиноса (Мек-
сика). 2. Ли Ин-Йонг (Корея). 3. Ло Вэй
(Китай), Силва (Бразилия).

ТЕННИС

ПОРТШАХ. Мужской турнир The
Hypo Group Tennis International.
International Series. 353 450 евро. От-
крытые корты. Грунт. 32 участника.

22 мая. Первый круг. ДАВЫДЕНКО
(Россия, 1) - Рамирес-Идальго (Испа-
ния) - 6:3, 6:0. Хьюитт (Австралия, 4) -
Ройтман (Аргентина) - 6:2, 6:2. Н.Лапен-
тти (Эквадор) - Феркерк (Голландия) -
6:4, 7:6 (7:4).

Второй круг. Орна (Перу) - Любичич
(Хорватия, 3) - 7:6 (7:5), 6:4. Монтаньес
(Испания) - Монкур (Франция) - 7:6 (8:6),
6:1.

23 мая. Второй круг. Роддик (США,
2) - Плесс (Дания) - 6:4, 6:3. Монфис
(Франция) - Ли Хьюн Тайк (Корея, 7) - 7:6
(7:5), 6:4. ДАВЫДЕНКО - Н.Лапентти -
6:4, 6:2. Монако (Аргентина) - Расселл
(США) - 6:3, 6:1.

В 1/4 финала прошлогодний побе-
дитель этого турнира Николай Давыден-
ко сыграет с Хуаном Монако, сообщает
пресс-служба АТР.

Парный разряд. Первый круг.
Фридль/Скоч (Чехия) - Мирный/Волчков
(Белоруссия) - 6:2, 7:6 (7:4).

ДЮССЕЛЬДОРФ. Мужской ко-
мандный турнир Arag World Team
Cup. 1 500 000 евро. Открытые корты.
Грунт. 8 команд.

22 мая. Красная группа. США -
Аргентина - 2-1. Дж.Блэйк - Кальери -
2:6, 6:3, 6:4. Фиш - Акасусо - 5:7, 4:6.
Б.Брайан/М.Брайан - Кальери/Чела -
6:2, 6:1.

Чили - Швеция - 2-1. Ф.Гонсалес -
Содерлинг - 4:6, 7:5, 6:4. Массу - Бьорк-
ман - 7:5, 6:7 (6:8), 6:0. Ф.Гонсалес/Мас-
су - Бьоркман/Т.Юханссон - 5:7, 6:3, 10:7.

После 4 матчей. Чили - 2 победы.
США, Аргентина - по 1. Швеция - 0.

CТАМБУЛ. Женский турнир
Istanbul Cup. 3-я категория. 200 000
долларов. Открытые корты. Грунт. 30
участниц.

22 мая. Второй круг. ШАРАПОВА
(Россия, 1) - Пиронкова (Болгария) - 6:4,
7:6 (7:1).

Мария Шарапова сыграла свой пер-
вый матч после того, как в начале апреля
потерпела поражение от Серены Уиль-
ямс в четвертом круге супертурнира в
Майами, сообщает пресс-служба WTA
Tour.

23 мая. Второй круг. Шонесси
(США) - АФИНОГЕНОВА (Россия) - 6:1,
6:3. Кастаньо (Колумбия) - Дзехалевич
(Белоруссия) - 4:6, 7:5, 6:1. Шнидер
(Швейцария, 3) - Кинг (США) - 6:4, 6:1.
Резаи (Франция) - В.Уильямс (США, 4) -
6:4, 6:4. А.Радванска (Польша, 7) - Оп-
ранди (Италия) - 6:1, 6:0. А.Бондаренко
(Украина, 5) - Севастова (Латвия) - 6:4,
3:6, 7:6 (7:5). ДЕМЕНТЬЕВА (Россия, 2) -
Костанич-Тосич (Хорватия) - 6:3, 6:3.

Парный разряд. Первый круг.
А.Радванска/У.Радванска (Польша) -
А.Бондаренко/К.Бондаренко (Украина,
3) - 6:4, 6:1. Клозель/Куманту (Герма-
ния/Греция) - Полунина/Менна (Украи-
на/Италия) - 4:6, 6:4, 10:8. Пучек/Якимо-
ва (Белоруссия) - БЫЧКОВА/Обцилер
(Россия/Израиль) - 6:3, 2:6, 10:8 (супер-
тай-брейк). Кастаньо/Н.Уберой (Колум-
бия/США) - АФИНОГЕНОВА/Татишвили
(Россия/Грузия) - 5:7, 6:3, 10:4 (супер-
тай-брейк).

СТРАСБУР. Женский турнир
Internatinaux de Strasbоurg. 3-я кате-
гория. 175 000 долларов. Открытые кор-
ты. Грунт. 30 участниц.

22 мая. Первый круг. Медина-Гарь-
икес (Испания, 6) - Федак (Украина) -
6:4, 6:3. ВЕСНИНА (Россия) - Цзы Янь
(Китай) - 6:4, 6:1.

23 мая. Второй круг. Луа (Франция,
9) - Остерло (США) - 6:1, 6:0. ВЕСНИНА -
Маес (Бельгия) - 6:1, 6:4. Камерин (Ита-
лия) - Накамура (Япония) - 6:3, 6:2. Ли На
(Китай, 4) - ДУШЕВИНА (Россия) - 6:2,
6:3. Моресмо (Франция, 1) - Лепченко
(Узбекистан) - 6:4, 6:1. Медина-Гарьикес
- Молик (Австралия) - 6:2, 6:4.

Парный разряд. Первый круг.
Янс/Росолска (Польша) - Декмейе-
ре/Лепченко (Латвия/Узбекистан) - 6:1,
6:1. БАРДИНА/ДУШЕВИНА (Россия) -
Бэйкер/Криз (Новая Зеландия/Австра-
лия) - 2:6, 6:4, 10:6 (супертай-брейк).

ПАРИЖ. Открытый чемпионат
Франции. Квалификация. Мужчины.
Первый круг. Вагноцци (Италия) - Дус-
тов (Узбекистан) - 6:1, 6:1. Богданович
(Великобритания, 9) - ЩУКИН (Россия) -
7:5, 6:1. Стаховский (Украина) - Саретта
(Бразилия, 20) - 6:1, 7:6 (10:8).

Женщины. Первый круг. Руутель
(Эстония) - Эракович (Новая Зеландия) -
6:4, 6:1. Чахнашвили (Грузия) - Савран-
ски (Израиль) - 6:3, 6:4. Кутузова (Украи-
на, 23) - Ек.ИВАНОВА (Россия) - 7:6 (7:3),
6:2. Аманмурадова (Узбекистан) - Арже-
ри (Аргентина) - 6:1, 1:6, 6:3. РОДИНА
(Россия) - Сромова (Чехия, 21) - 6:4, 6:4.
ВОСКОБОЕВА (Россия, 6) - Гойня (Румы-
ния) - 6:4, 6:1. Ани (Эстония) - Абрамо-
вич (Хорватия) - 6:1, 6:3. Савчук (Украи-
на, 18) - Кин (Великобритания) - 6:7 (4:7),
7:6 (7:4), 6:1. Ек.МАКАРОВА (Россия) -
Такао (Япония) - 6:2, 6:2. Перебийнис
(Украина) - С.Анчич (Хорватия) - 6:1, 6:3.
Бахманн (Германия) - Туляганова (Узбе-
кистан, 19) - 6:2, 6:3. СКАВРОНСКАЯ
(Россия) - Клашка (Германия) - 4:6, 6:3,
6:2. КУДРЯВЦЕВА (Россия, 4) - Суарес
(Аргентина) - 7:5, 6:3. Ролле (США, 9) -
Курьянович (Белоруссия) - 6:0, 6:1.

ПАРИЖ. 39-я ракетка мира победи-
тельница Roland Garros-2004 россиянка
Анастасия Мыскина намерена сыграть
на стартующем в воскресенье Открытом
чемпионате Франции. Для нее это будет
первый турнир после того, как в январе в
Окленде она в первом круге потерпела
поражение от аргентинки Гизелы Дулко
(Евгений ФЕДЯКОВ).

ПАРИЖ. Названы четыре последних
обладателя wild cards в основные сетки
Открытого чемпионата Франции. Муж-
чины. Джонатан Эйссери, Александр
Сидоренко. Женщины. Стефани Коэн-
Алоро, Оливия Санчес (все - Франция),
сообщает официальный сайт турнира.

КУАЛА-ЛУМПУР. 22 ноября состо-
ится показательный матч между нынеш-
ней первой ракеткой мира Роджером
Федерером и Питом Сампрасом, завер-
шавшем на первом месте в рейтинге АТР
шесть сезонов подряд (1993 - 1998).
Прежде 25-летний швейцарец и 35-лет-
ний американец встречались лишь од-
нажды - в четвертом круге Уимблдона-
2001, когда Федерер победил - 7:6
(9:7),5-7, 6-4, 6-7 (2:7), 7-5 и прервал
беспроигрышную серию Сампраса на
этом турнире из 31 матча. Их предстоя-
щий поединок пройдет в рамках празд-
нования 50-й годовщины независимо-
сти Малайзии, сообщает АР.

ЛОНДОН. Организаторы Уимблдо-
на намерены внести некоторые измене-
ния в правила использования на своем
турнире системы электронного повтора
Hawk-Eye, которая будет установлена на
двух главных кортах Всеаглийского лаун-
теннисного клуба. В течение одной пар-
тии каждый игрок будет иметь право не
на две неудачных попытки, как на Откры-
тых чемпионатах Австралии и США, а на
три. Кроме того, начиная со счета 6:6 в
решающем сете в течение 12 следую-
щих геймов игрок получит право еще на
три неудачных попытки. Напомним, что
если Hawk-Eye подтверждает правоту
игрока, то количество попыток исполь-
зования системы остается прежним.

БЕЙСБОЛ

MLB. Регулярный чемпионат. На-
циональная лига. Вашингтон - Цинцин-
нати - 8:4, Колорадо - Аризона - 3:1, Ми-
луоки - Лос-Анджелес Доджерс - 2:3,
Хьюстон - Сан-Франциско - 2:4, Фила-
дельфия - Флорида - 3:5, Нью-Йорк
Метс - Атланта - 1:8, Питтсбург - Сент-
Луис - 4:9. Американская лига. Сиэтл -
Кливленд - 2:5, Бостон - Нью-Йорк Янкиз
- 7:3, Миннесота - Техас - 7:1, Окленд -
Чикаго Уайт Сокс - 4:10, Торонто - Балти-
мор - 6:4, Лос-Анджелес Энджелс - Дет-
ройт - 6:3, Сиэтл - Тампа-Бэй - 5:2, Клив-
ленд - Канзас-Сити - 3:4.

БАСКЕТБОЛ

МОСКВА. Вчера в спортшколе
«Тринта» состоялось расширенное за-
седание коллегии Федерального агент-
ства по физической культуре и спорту,
часть которого была посвящена проб-
лемам баскетбола. С докладом высту-
пил президент РФБ Сергей Чернов, ко-
торый рассказал об основных направ-
лениях развития российского баскет-
бола на 2008 - 2016 годы. Также Чернов
представил отчет о проделанной РФБ
работе, в котором, в частности, отме-
тил, что в последние годы заметно воз-
росло количество отделений баскетбо-
ла в детских спортивных школах и что
сейчас этот вид спорта развивается
практически во всех субъектах РФ. Бы-
ли затронуты и проблемы чемпионата
России - в частности, большое количе-
ство легионеров. В ближайшие дни
должно состояться заседание руково-
дителей клубов суперлиги, на котором
будет обсуждаться вопрос по сокраще-
нию максимально допустимого пред-
ставительства иностранных игроков в
российских командах. 

Заслушав и обсудив доклад, колле-
гия Росспорта отметила, что развитие
игровых видов спорта является страте-
гической задачей, от решения которой
в значительной степени зависит каче-
ство физического воспитания в образо-
вательных учреждениях страны, а также
укрепление позиций российского спор-
та на международной арене. (Антон СО-
ЛОМИН)

МОСКВА. Там же, в спортшколе
«Тринта», вчера прошло совещание Ас-
социации студенческого баскетбола -
организации, созданной в этом году
под эгидой РФБ с целью развития и по-
пуляризации игры среди молодежи.
Президентом Ассоциации стал полно-
мочный представитель президента РФ
в Приволжском федеральном округе,
член попечительного совета РФБ Алек-
сандр Коновалов, а спортивным дирек-
тором - великий в прошлом игрок, а ны-
не генеральный менеджер «Урал-Грей-
та» Сергей Белов. 

Коновалов заявил о намерении но-
вой организации возродить студенче-
ское баскетбольное движение в стране
и поднять его на качественно новый
уровень. «Да, на сегодняшний день нам
далеко до той популярности и органи-
зации дела, которые есть у студенче-
ского баскетбола в Америке, - сказал
Коновалов. -  Но лиха беда начало. В на-
стоящий момент идет формирование
новой концепции развития студенче-
ского баскетбола в стране. Ближайшие
год-два будут втягивающим этапом. Но
убежден: в России есть все предпосыл-
ки для того, чтобы добиться желаемого
результата. В первую очередь - это тяга
к спорту у молодежи и студентов, а так-
же массовость игры в баскетбол».

Система и регламент студенческой
баскетбольной лиги пока находятся в
стадии проработки (предполагается,
что уже со следующего сезона команды
вузов на предварительном этапе будут
поделены на группы по территориаль-
ному признаку - согласно федеральным
округам, а кульминацией чемпионата
станет «Финал четырех»). В ближайших
же планах АСБ - проведение первого
фестиваля студенческого баскетбола в
августе этого года в Перми. (Антон СО-
ЛОМИН)

МОСКВА. Сборная «СЭ» (Влади-
мир Можайцев, Владимир Иванов-Эн-
тони, Александр Шкурин, Александр
Киреев) приняла участие в стритболь-
ном VIP-турнире, проходившем в рам-
ках праздника телеканала «Спорт». На-
ша команда в шестой (!) раз подряд за-
няла второе место, обыграв коллективы
MTV, Центрального административного
округа, «Росно», и уступив в решающем
поединке организаторам турнира - те-
леканалу «Спорт». Ну а в основном тур-
нире победу праздновала команда
«Магазин Стритбол», за которую высту-
пал корреспондент «СЭ» Зураб Читая.

Чемпионат Литвы. Плей-офф.
Финал. 6-й матч. Летувос Ритас -
Жальгирис - 77:81 (19:21, 24:24,
16:19, 18:17). Л: Раш (17), Батишта (14).
Ж: Вудс (19+14 подборов), Мачадо
(14), Бэрд (13+12 подборов). Счет в се-
рии: 2-4. Победу в решающем матче
финала «Жальгирису» принес бразиль-
ский легионер Марселинью Мачадо. За
33 секунды до конца матча при счете
75:74 в пользу хозяев он забросил тя-
желейший трехочковый, а затем двумя
точными штрафными лишил «Летувос
Ритас» шансов на спасение.

НБА

МАЙАМИ. Состоялась драфт-ло-
терея НБА, сообщает Reuters. Право
первого выбора на драфте-2007 полу-
чил «Портленд». Имевший наивысший
шанс на победу «Мемфис» - последний
клуб регулярного чемпионата - будет
выбирать лишь четвертым. Второй и
третий выбор достались соответст-
венно «Сиэтлу» и «Атланте».

НЬЮ-ЙОРК. В сборную США, ко-
торая с 22 августа по 2 сентября при-
мет участие в чемпионате Америки,
одновременно являющемся отбороч-
ным турниром к Олимпиаде-2008, вы-
званы звезды студенческого баскет-
бола - 19-летний центровой «Огайо»
Грег Оден и 18-летний форвард «Теха-
са» Кевин Дюрант. Именно эти два ба-
скетболиста являются главными пре-
тендентами на первый номер драфта-
2007. Также в сборную приглашены
форвард «Детройта» Тэйшоун Принс
(27 лет, 205 см) и центровой «Нью-Ор-
леана» Тайсон Чендлер (24 года, 
213 см).

ХЬЮСТОН. Рик Адельман офици-
ально назначен тренером «Рокитс»,
сообщает АР. За 16 лет работы в НБА
60-летний Адельман 14 раз выводил
свои команды в плей-офф, добившись
752 побед при 481 поражении. Он сме-
нил на этом посту уволенного на про-
шлой неделе Джеффа Ван Ганди.

Женщины. Регулярный чемпио-
нат. Детройт - Миннесота - 85:75.
Д: Нолан (21), Форд (15). М: Огустус
(19). Первые 2 очка в сезоне-2007 на-
брала нападающая «Миннесоты» Свет-
лана Абросимова. На счету баскетбо-
листки подмосковного «Спартака» и
сборной России 1 точный бросок с иг-
ры из двух, 2 передачи и подбор. Ее
партнерша по заокеанскому клубу Си-
мона Огустус (броски с игры - 6 из 9,
один неточный трехочковый, все 7 точ-
ных штрафных, 5 подборов и 2 переда-
чи) в третьем матче подряд стала са-
мым результативным игроком своей
команды. Нападающая «Детройта» и
екатеринбургского УГМК Шерил Форд
реализовала 4 броска с игры из 8, 7
штрафных из 10, а также сделала 6
подборов и 6 перехватов. Вашингтон
- Сакраменто - 52:70. В: А. Бэрд (17).
С: Уокер (11), Гриффит (11). В матче
приняли участие сразу четыре игрока,
в минувшем сезоне выступавшие в
чемпионате России. Центровая хозяек
и подмосковного «Динамо» Чесити
Мелвин набрала 2 очка. А в составе ка-
лифорнийского клуба помимо напада-
ющей ЦСКА Демайи Уокер на площад-
ку вышли разыгрывающая подмосков-
ного «Спартака» Тиша Пенишейру и
центровая столичного «Динамо» Ре-
бекка Брунсон, в активе которых по 10
очков. Чикаго - Лос-Анджелес - 56:72.
Ч: Дэйлс (14), Канти (14). Л: Холдсклоу
(15).

ХРОНИКА

МОСКВА. Церемония прощания с
главным редактором журнала «64-
Шахматное обозрение» Александром
Рошалем начнется сегодня в 14.00 в
Большом зале здания Российской
шахматной федерации (Гоголевский
бульвар, дом 14). В 15.00 автобус от-
правится на Востряковское кладбище.
Поминки - в 18.00 в Большом зале зда-
ния Российской шахматной федера-
ции.

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ.
СУПЕРЛИГА

ЗА 18−е МЕСТО − ШТРАФ
В 45 000 000 РУБЛЕЙ.

ЗА 17−е − 30 МИЛЛИОНОВ.
ЗА 16−е − 15 МИЛЛИОНОВ.

номере за среду «СЭ»
сообщал лишь о некото-
рых нововведениях,
внесенных ФХР в про-

ект регламента чемпионата
России-2007/08. Вчера отдел
хоккея получил копию самого
документа и на отдельных пун-
ктах решил заострить внима-
ние.

Проект оговаривает, что ми-
нимальная сумма, которой клуб
обязан располагать для участия
в чемпионате, - 200 миллионов
рублей, причем с сезона-
2008/09 эта сумма возрастет до
300 миллионов. Предусматри-
вается также, что команда, за-
нявшая в регулярном чемпио-
нате 18-е место, может остаться
в суперлиге лишь при том усло-
вии, что до 30 апреля выплатит
первым 15 клубам компенсации
по три миллиона рублей каждо-
му. Столько же должен будет за-
платить клуб, занявший второе
место в чемпионате высшей ли-
ги, если захочет на следующий
год выступать в элите. Такое же
правило будет действовать и в
отношении команды, занявшей
в «регулярке» суперлиги 17-е ме-
сто, - с той лишь разницей, что
ей придется платить 15 конку-
рентам по два миллиона рублей
каждому. 

На финансовых условиях
ФХР предлагает оставлять в су-
перлиге и ту команду, которая
займет самое низкое место из
всех вылетевших в первом ра-
унде плей-офф. Ей придется за-

платить все тем же топ-15 клу-
бам по миллиону рублей. 

Регламентом предлагается
обширная система штрафов за
различные нарушения. В част-
ности, в случае появления за-
долженности у клубов перед
ФХР, клуб будет обязан упла-
тить неустойку в размере 0,1 %
от суммы долга за каждый день
опоздания, а если задержка пе-
ревалит за 30 дней, команда бу-
дет снята с чемпионата. В то же
время, в случае возникновения
долгов по зарплате хоккеистам
и тренерам, клубу, чтобы избе-
жать штрафа, достаточно уве-
домить федерацию о возник-
ших сложностях и погасить
долги до 15 мая.

Проект регламента предпи-
сывает, что отныне среди про-
чего ФХР будут принадлежать
эксклюзивные права на произ-
водство и реализацию входных
билетов на матчи чемпионата,
аккредитацию представителей
СМИ, размещение любого рода
рекламы на экипировке хоккеи-
стов, тренеров, судей и инспек-
торов, а также торговлю любого
рода товарами (как продоволь-
ственными, так и иными).

Потолок зарплат снова опре-
делен на отметке в 300 миллио-
нов рублей, и за его превыше-
ние в документе предложен
штраф (так называемый «налог
на роскошь») в размере 30 % от
суммы превышения, сообщает
корреспондент «СЭ» Павел
СТРИЖЕВСКИЙ.

КУЗЬКИН БУДЕТ СПОРТИВНЫМ 
ДИРЕКТОРОМ «КРЫЛЬЕВ СОВЕТОВ» 

В ближайшие дни произойдет подписание документов о переда-
че ХК «Крылья Советов» новым владельцам. Первоначально подпи-
сание было намечено на среду, но прежнего хозяина клуба извест-
ного мецената Ралифа Сафина в этот день в Москве не оказалось -
он отправился в Грецию на финал футбольной Лиги чемпионов.

Пока в клубе не говорят о том, кто займет посты президента, ге-
нерального директора и генерального менеджера. Однако коррес-
понденту «СЭ» Александру ШАПИРО удалось выяснить, что спор-
тивным директором «Крыльев» будет трехкратный олимпийский
чемпион, защитник ЦСКА и сборной СССР Виктор Кузькин. Не ис-
ключено, кстати, что именно Кузькин будет представлять клуб на
завтрашнем заседании руководителей клубов суперлиги.

Напомним, что в состав учредителей некоммерческого партнер-
ства «Московский хоккейный клуб «Крылья Советов» вошли бывший
вице-президент ХК МВД Валерий Васильев и генеральный дирек-
тор ХК «Легенды хоккея СССР» Александр Третьяк. Новое руковод-
ство клуба практически погасило задолженность перед игроками
по зарплате - те же хоккеисты, кто был во время выплат в отъезде,
деньги получат в пятницу. Если же говорить о суммах выплат, кото-
рые уже состоялись, то эта цифра, по нашим данным, превышает
полмиллиона долларов. 

Практически определились «Крылья» и с бюджетом на следую-
щий год. Несмотря на то, что пока неизвестно, в какой лиге будет
выступать команда из Сетуни, его сумма составит от 10 до 12 мил-
лионов долларов.

Практически полная ясность есть и с дворцом спорта «Крылья
Советов», который его хозяин завод ВИЛС согласен продать новым
владельцам клуба. Причем речь идет не только о самом дворце, но
и о прилежащей к нему территории, также принадлежащей заводу.
В планах руководства клуба - строительство на этой территории
еще трех ледовых площадок: одна будет отдана для проведения
чемпионата любительской лиги, другая - под ДЮСШ «Крылья Сове-
тов», а третья - под различные соревнования, в том числе и среди
ветеранов. Так что в Сетуни за несколько лет планируется постро-
ить настоящий хоккейный центр.

Тренерский штаб «Крылышек», скорее всего, останется преж-
ним - руководить командой будет Вячеслав Анисин. Но все кадро-
вые вопросы новое руководство начнет обсуждать после подписа-
ния необходимых документов о передаче клуба. По всей видимо-
сти, на следующей неделе москвичи определятся с селекционными
планами. По предварительным данным, в составе команды будут
выступать ряд опытных хоккеистов, игравших ранее в ведущих клу-
бах суперлиги и в сборной России.

«МАГНИТКУ» ЖДУТ ПЕРСТНИ, 
ФЕЙЕРВЕРК И КОНЦЕРТ ДОЛИНОЙ

В предстоящие выходные в Магнитогорске состоится чествова-
ние «Металлурга», завоевавшего золотые медали чемпионата стра-
ны-2007/08, сообщает корреспондент «СЭ» Александр ШАПИРО.
Программа мероприятия рассчитана на два дня. 

На субботу запланирована встреча команды с болельщиками в
развлекательном центре «Бумеранг», после которой пройдет свое-
образный аукцион. В 11 утра воскресенья «Магнитка» проедет по
улицам города, взяв старт от ледового дворца, затем состоятся
раздача автографов, фотографирование болельщиков с командой
и Кубком России, запуск шаров и пушки-конфетти. Во время
праздничного обеда игроки будут награждены именными перстня-
ми, после чего их ждет экскурсия по металлургическому комбина-
ту. В 20.00 начнется церемония чествования команды, которая
продлится около трех часов и завершится фейерверком. В концер-
те примут участие ряд известных исполнителей, в их числе будет
страстная любительница хоккея народная артистка России Лариса
Долина.

«ТОРПЕДО» ВРУЧИЛИ КУБОК, «ФОРД»,
МИЛЛИОН И ДВУХКОМНАТНУЮ КВАРТИРУ

Вручение малых золотых медалей «Торпедо» за победу в чемпи-
онате России в высшей лиге прошло во Дворце культуры «ГАЗ».
Поблагодарив игроков и тренеров, губернатор Нижегородской об-
ласти Валерий Шанцев заверил и хоккеистов, и многочисленную
армию болельщиков, пришедших разделить с командой праздник,
что к 1 сентября в распоряжении «Торпедо» будет ледовый дворец
вместимостью 5500 зрителей, а значит, и по этому параметру ниже-
городцы станут полноправными членами суперлиги. В качестве по-
дарка Шанцев вручил ключи от микроавтобуса «Форд», ожидавше-
го своих новых хозяев у входа в ДК.

В свою очередь, президент ОАО «ГАЗ» Николай Пугин презенто-
вал хоккейному клубу сертификат на 1 миллион рублей. А город-
ское руководство в лице исполняющего обязанности главы адми-
нистрации Нижнего Новгорода Сергея Гладышева отблагодарило
торпедовцев за выход в суперлигу выделением двухкомнатной
квартиры, передает корреспондент «СЭ» Нина ШУМИЛОВА.

Кроме того, стало известно, что контракт с нижегородским клу-
бом заключил нападающий СКА Александр Шинкарь. Договоренно-
сти о переходе «Торпедо» также достиг форвард «Лады» Юрий Бу-
цаев.

В

ПРОЕКТ НОВОГО
РЕГЛАМЕНТА

КУ-КА-РЕ-КУХОККЕЙ



Запад

ДЕТРОЙТ - АНАХАЙМ - 2-4

Алексей ТОЛКАЧЕВ
из Анахайма

Последние дни пресса и бо-
лельщики не скупились на по-
дозрения в предвзятости или
некомпетентности судей, об-
служивавших западный фи-
нал. Вот, например, что сказал
в приватном разговоре с авто-
ром этих строк ведущий кали-
форнийский хоккейный обо-
зреватель: «Нет сомнений, что
в этом сезоне судили хуже, чем
в прошлом, а в плей-офф вооб-
ще творится черт знает что!» В
американских газетах такое
писать не принято, поэтому не
хочу подводить коллегу и на-
зывать его имя. Однако такие
резкие слова обычно терпи-
мых и корректных американ-
цев весьма показательны.

Борцов за справедливое су-
действо должен утешить толь-
ко тот факт, что мнения о том,
кому именно благоволят судьи,
разделились. Мне, например,
показалось, что, скажем, в
третьем поединке серии от-
кровенно «топили» «Анахайм».
А вот гостям из Мичигана, да и
многим отечественным бо-
лельщикам, по привычке боле-
ющим за красно-белых, - на-
оборот.

И все же обе спорящие сто-
роны единодушно согласились
с тем, что удаление Павла Да-
цюка в концовке матча № 5

при счете 1:0 в пользу «Детрой-
та», которое обернулось для
клуба ничьей в основное время
и поражением в овертайме,
было рефери той игры Доном
Кохарски явно придумано. Нет
сомнений, что игроку «Анахай-
ма» в той ситуации двух минут
за блокировку никогда бы не
выписали! Между тем, как по-
казал вчерашний матч, тот
штраф оказался для «Красных
Крыльев» роковым.  

НЕ ТРОГАТЬ КЭМПБЕЛЛА!
Матч № 6

Анахайм - Детройт - 4:3 (1:0,
2:0, 1:3). Р. Нидермайер - 4 (1:0 -
мен.). Перри - 4 (2:0). Гецлаф - 5 (3:0
- бол.). Зеттерберг - 6 (3:1). Палссон
- 2 (4:1). ДАЦЮК - 7 (4:2 - бол.). ДА-
ЦЮК - 8 (4:3 - бол.). Броски: 29 - 29.
Вратари: Жигер - Гашек. Наши: - -
Дацюк (4/0), Марков (2/-1). Счет в
серии: 4-2 (1:2, 4:3 ОТ, 0:5, 5:3, 2:1
ОТ). 

Признаюсь, «Детройт» с
первых же секунд ваш коррес-
пондент решительно не узнал!
Игровое преимущество «Дакс»
было настолько же очевидно,
насколько неожиданно. Как
будто калифорнийцы, а не гос-
ти вышли на лед сражаться за
выживание. В каждом из пер-
вых двух периодов «Утки» пере-
бросали гостей в соотношении
два к одному. Первый гол был
заброшен хозяевами уже на
четвертой минуте, причем в
меньшинстве, и окончательно
подкосил фаворита. 

За десять минут до конца
матча счет был 4:1, причем со

стороны «Детройта» отличился
Зеттерберг, которого главный
тренер Майк Бэбкок впервые
за долгое время вернул в связ-
ку с Дацюком. И тут потяну-
лась цепь удалений в составе
«Анахайма» - одних заслужен-
ных, других, как мне показа-
лось, - сомнительных. И Да-
цюк, которому судьи Поллок и
Шик словно бы гасили «кохар-
ские» долги, на 51-й и 57-й ми-
нутах оформил дубль - 4:3. 

В концовке наш легионер и
его партнеры заиграли так,
как обязаны были действовать
с первых секунд, но было уже
поздно. В ложе прессы тем
временем обсуждали ритори-
ческий вопрос: если Зеттер-
берг и Дацюк вместе забивают
три гола за десять минут, а по-
рознь катаются три матча под-
ряд впустую, к чему их тренер
Бэбкок затеял эксперименты?

А на льду калифорнийцам
уже презентовали «Кэмпбел
Трофи» - приз чемпиону Запад-
ной конференции. Повинуясь
традиционному суеверию, иг-
роки вежливо постояли рядом
с трофеем, не дотронувшись до

него. Да и из раздевалки цен-
ный приз вынесли от греха по-
дальше и поставили в коридо-
ре на обозрение. Ведь каждый
хоккеист знает: потрогаешь
трофей Кэмпбела - не видать
тебе Кубка Стэнли как своих
ушей!

ДАЦЮК: 
«У МЕНЯ НЕТ СЛОВ!»

Атмосферу в стане «Уток»
представить нетрудно. Никто
не уходил от интервью, не то-
ропился в душ, на автобус, до-
мой. В такой день хоккеисты
готовы любить весь мир.

Удивительно то, что спеш-
ки не наблюдалось и в разде-
валке «Детройта». Полчаса си-
дел, смотря в одну точку,
всклокоченный и отрешенный
швед Лилья, чья ошибка в пре-
дыдущем матче теперь уже
официально стала роковой.
Фотографы с энтузиазмом ре-
бенка, стреляющего в бродя-
чую собаку из рогатки, в упор
«щупали» его камерами - как
же, такой фактурный кадр для
завтрашних газет! Вопросов к
самому несчастному человеку

в Детройте у прессы не на-
шлось.

А вот его партнер по оборо-
не Даниил Марков поделился с
«СЭ» своим горем:

- Полная опустошенность.
Какие еще сейчас могут быть
чувства? Обидно, ведь у нас
такая хорошая была команда,
боюсь, что такой уже не будет.
Нам вообще в этой серии не
везло, начиная с первой игры.
Я третий раз играю в финале
конференции - и третий раз
проигрываю! А ведь я подпи-
сывал однолетний контракт с
«Крыльями» для того, чтобы
выиграть Кубок Стэнли...

В это время в душевой мно-
гие игроки поверженного «Дет-
ройта» сбривали отросшие за
месяц бороды - непременный
атрибут кубкового хоккея.
Последним из душа вышел Да-
цюк. Уже одетый, подтянутый,
хмурый. Впрочем, я еще не ви-
дел Павла в раздевалке в ином
виде. 

- Вы меня ждете? А зачем? -
переспросил Дацюк. - Изви-
ните, никакого интервью не
будет. Я сейчас, после такой

развязки плей-офф, не могу
ни о чем говорить - у меня
просто нет слов. Так что пой-
мите мое состояние и еще раз
извините. 

И Дацюк, не оборачиваясь,
зашагал прочь по коридору. 

А тем временем под защиту
Павла взял его босс - генераль-
ный менеджер «Детройта» Кен
Холланд.

- Не критикуйте Дацюка, -
заметил он корреспонденту
«СЭ». - В этом году он отлично
сыграл в плей-офф, к нему у
руководства клуба нет ника-
ких претензий.

Финальная серия «Ана-
хайм» - «Оттава» начнется 28
мая в Калифорнии. Преиму-
щество своего поля - у амери-
канцев, которые в регулярном
чемпионате выступили успеш-
нее.

Бомбардиры: Хитли (Оттава) -
21 (6+15) очко, Спецца (Оттава) - 20
(7+13), Лидстрем (Детройт) - 18
(4+14), Альфредссон (Оттава) - 17
(10+7), ДАЦЮК (Детройт) - 16 (8+8).
Снайперы: Альфредссон - 10 голов,
ДАЦЮК, Друри (Баффало), Джионта
(Нью-Джерси) - 8, Паризе (Нью-
Джерси), Спецца - 7.
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БАСКЕТБОЛ

ХОККЕЙ

Вчера «Детройт», несмотря на дубль
Павла Дацюка, вчистую уступил «Анахайму»
в шестом матче серии и вылетел из плей-офф.

Красно-белые так и не оправились от рокового
удаления Дацюка на 59-й минуте пятой

встречи. Подробности – в репортаже
корреспондента «СЭ» в Калифорнии. 

НХЛ. Плей-офф. 1/2 финала

Павел ДАЦЮК: сезон закончен. 

ГЕНИАЛЬНЫЙ АНТИГАШЕКВчера исход серии корреспонденту «СЭ» Игорю ЛАРИНУ
прокомментировали из Детройта и Лос-Анджелеса наши экс-
перты.

Виктор ФЕДОРОВ, заслуженный тренер России: «У меня
нет симпатий ни к «Детройту», ни к «Анахайму», но на протя-
жении всей серии мне казалось, что арбитры грамотно
обеспечивали результат. Особенно блеснул главный вете-
ран местного судейского цеха в концовке матча № 5. Ду-
маю, теперь все поняли, почему он уже 20 лет в обойме. Фа-
милии называть не хочу, поскольку не намерен усложнять
жизнь своим сыновьям - здесь распечатки из «СЭ» кладут на
стол генеральным менеджерам уже на следующий день...»

Андрей НАЗАРОВ, главный тренер «Трактора»: «НХЛ - вели-
колепная лига, где работают лучшие хоккеисты и судьи ми-
ра. По сути, когда мастерство у всех игроков примерно на
одном уровне, решающими становятся один-два свистка.
То, что произошло на 59-й минуте матча номер пять, когда
арбитр Кохарски убрал Дацюка, прекрасно иллюстрирует
данную мысль. «Анахайму» очень профессионально дали
шанс. Почему? Наверное, потому, что Калифорния - бога-
тейший регион США, где у НХЛ есть свои интересы.  

ДАЦЮК: ТРАГЕДИЯ ОДНОГО СВИСТКА
Слава МАЛАМУД

очем зря притворяться и утверждать, что мне чем-то бе-
зумно симпатична анахаймская перелетная дичь, не буду,
но когда «Утки» дожали наконец вчера «Детройт», лично я
испытал некоторое облегчение. Нет, «Крылья» выход в

финал бесспорно заслуживали: в НХЛ не много команд, умеющих
так здорово сочетать бешеные скорости с жесткой и дисциплини-
рованной обороной. Беда в том, что две из этих умелых команд
тоже играли в полуфиналах, а теперь сразятся за главный хоккей-
ный трофей мира. Финал «Баффало» - «Детройт» был бы, навер-
ное, самым красивым из всех возможных, но финал «Оттава» -
«Анахайм» - самый логичный.

А облегчение я испытал потому, что хватит уже «Детройту», в
конце-то концов. Сколько можно уже?! У вас есть три Кубка, граж-
дане хоккейградцы, и посидите пока - дайте другим поиграть.
Пусть лучше ретро-снобы еще погундят о том, что для великого
процветания всея НХЛ каждый год в обязательном порядке в фи-
нале должны играть «Детройт» и «Рейнджерс». Нет, мюнхенские
«Баварии» и барселонские «Барселоны» НХЛ ни к чему - даешь
разнообразие! А НХЛ, раз уж на то пошло, процветание точно не
грозит до тех пор, пока полуфинальные матчи не перестанут пре-
рывать ради бегающей по кругу скотины. Но это - отдельная тема.
Вернемся к нашим пернатым.

С российской колокольни исход этой серии тоже был, как мне
видится, наиболее благоприятным. Во-первых, Павел Дацюк раз
и навсегда снял с себя позорное клеймо некубкового игрока. Под
занавес уралец сыграл 24 минуты и чуть было не вытащил безна-
дежный матч. К заветному хет-трику (и овертайму) он подошел до
боли близко. Семь миллионов в год пока что можно считать ско-
рее отработанными.

Облегченно вздохнуть должен и, как это ни странно, Илья
Брызгалов. Во всяком случае, эпоха душевных метаний у талант-
ливого голкипера должна завершиться, ибо теперь уже абсолют-
но ясно, что первым вратарем в «Анахайме» он никогда не станет.
Зато может стать где-то еще, и дай бог, чтобы руководство клуба
думало так же. Жан-Себастьян Жигер вернул себе форму 2003 го-
да (игровую, а не те знаменитые двуспальные матрацы, которые
он тогда носил на ногах) и вполне может выиграть еще одного
«Конна Смайта». Если «Уткам» удастся победить в финале, то луч-
шего кандидата на титул кубкового MVP не найти: ни Пронгер, ни
Селянне, ни Скотт Нидермайер и близко не подошли к статусу лы-
сеющего франкофона. Жигер - гений позиционной игры, абсо-
лютный и стопроцентный анти-Гашек. Неброский и безжалостно
эффективный, как и вся его команда... Да проиграет она «Оттаве»!

Не сочтите меня за ретро-сноба, но все-таки между Канадой и
Диснейлендом выбираем, черт побери!

Вашингтон

П

Запад

САН-АНТОНИО - ЮТА - 2-0

Матч № 2

САН-АНТОНИО - ЮТА - 105:96
(26:24, 32:17, 23:24, 24:31)

Б. Боуэн 9 Кириленко 15
Данкан 26 Бузер 33
Оберто 14 Окур 11
Т. Паркер 17 Дэр. Уильямс 26
Финли 11 Фишер 3

Жинобили 17 Харпринг 2
Орри 0 Миллсэп 4
Б. Бэрри 9 Гиричек 2
Войн 0
Элсон 2
Удрих 0
М. Боннер 0
Судьи: Корбин, Найс, Салваторе.
22 мая. Сан-Антонио. AT&T Center. 

18 797 зрителей.
Счет в серии: 2-0 (108:100).

есь матч сложно было
отделаться от ощуще-
ния дежавю. Складыва-
лось полное впечатле-

ние, что ты это уже где-то ви-
дел. Причем совсем недавно -
двое суток назад. Тем более что
декорации были те же: и место,
и исполнители. В общем, матч
№ 2 мало чем отличался от мат-
ча № 1.

Действие первое (то есть чет-
верть): небезуспешные попытки
«Джаз» завязать борьбу. Итог -
почти тот же, что и два дня на-
зад: тогда было «-3», теперь - «-2».
Правда, на сей раз «Юта» ни ра-
зу не выходила вперед (матч № 1
начался с ее рывка - 7:0). Но за-
то она трижды сравнивала счет
и гораздо чаще задействовала в
атаке своего лучшего снайпера
Карлоса Бузера (8 очков за пе-
риод). Активнее действовал и
Андрей Кириленко (5 очков, 
2 передачи, 1 подбор и 1 блок-
шот). Впрочем, общей картины
эти детали не меняли.

Действие второе: нокаутиру-
ющий рывок «Спэрс», выводя-
щий хозяев на все ту же отметку
«+15» - 32:17 вместо 31:16. И
«+17» вместо «+18» к большому
перерыву. На неутомимость Бу-
зера (18 очков в первой полови-
не) «Сан-Антонио» ответил пя-
тью точными 3-очковыми, три
из которых забил Брент Бэрри.
Пусть в матче № 1 этот снайпер
не набрал ни одного очка, не
стоило ожидать второй «баран-
ки» подряд от человека, кото-
рый только в регулярных чем-
пионатах НБА забросил 1298
трехочковых при проценте по-
паданий 40,6.

Действие третье: «Юта» про-
сыпается, выигрывает период в
упорной борьбе и вновь получа-
ет призрачную надежду на спа-

сение. Во вторник «Джаз» при-
шлось начинать погоню даже с
более крупного отрицательного
счета - не «-19», а «-22» (47:69 за
7.52 до конца четверти). Через 6
с небольшим минут эта разни-
ца сократилась ровно вдвое -
65:76. Если бы еще Дэрон Уиль-
ямс не начудил в последней ата-
ке «Юты», которая началась за
28 секунд до сирены на послед-
ний перерыв... Увы, разыгры-
вающий гостей поспешил с бро-
ском, промазал, и Эмануэль
Жинобили успел одновременно
с сиреной отправить в корзину
«Джаз» очередной трехочковый.

Действие четвертое: безре-
зультатная погоня «Юты», на-
чавшей четверть с рывка 11:2 -
и лишь 76:83 после точных
штрафных Кириленко. Време-
ни, чтобы отыграться, остава-
лось полным-полно - 8 минут и
45 секунд, но… Надежды гостей
похоронил Брюс Боуэн. Этот

форвард, славящийся прежде
всего умением защищаться, в
последнем периоде трижды в
одиночестве получал мяч на
трехочковой дуге и трижды от-
правлял его в кольцо. После тре-
тьего попадания Боуэна зана-
вес можно было опускать -
98:83 за 3.52 до конца.

В общей сложности «Сан-Ан-
тонио» реализовал 13 трехочко-
вых (из 26), установив клубный
рекорд для матчей плей-офф, а
разыгрывающий хозяев Тони
Паркер побил личное кубковое
достижение, раздав 14 голевых
передач. Вновь откровением
стала высокая результатив-
ность Фабрисио Оберто (броски
с игры - 6 из 7), вновь неподра-
жаемы были Тим Данкан (14
подборов, 5 блок-шотов и 4 ре-
зультативные передачи) и Жи-
нобили. Напоследок - показате-
ли Кириленко: броски с игры - 5
из 11, штрафные - 5 из 7, 3 под-

бора, 3 голевые передачи, 2 пе-
рехвата и 1 блок-шот за 38 ми-
нут.

Третий и четвертый матчи
пройдут на площадке «Юты» в
Солт-Лейк-Сити 26 и 28 мая. А
после второй встречи коррес-
понденту «СЭ» удалось дозво-
ниться до Кириленко только
поздно ночью, когда игроки
«Джаз» уже вернулись домой.

- Что сказать… Все то же са-
мое, что и в первой игре, - за-
явил российский форвард
«Юты».

- Меня по ходу матча посто-
янно преследовало ощущение
дежавю…

- Честно говоря, меня тоже.
Две абсолютно одинаковые иг-
ры. Опять провал во второй
четверти, в которой нам вновь
не удалось справиться с Жино-
били. Причем потом мы стали
нормально защищаться против
него. Но уже после того, как да-

ли ему разбежаться, разбро-
саться. Установку-то на матч
«Юта» выполнила - за исклю-
чением второй четверти.

- Какой была установка?
- В первую очередь - сокра-

тить количество потерь, взять
больше подборов в нападении
и исполнять больше штраф-
ных.

- А различия между двумя
матчами есть?

- Их очень мало.
- Как оцените действия

«Юты» в защите?
- Играли отрывками. Боль-

шую часть - нормально, но бы-
ли и провальные куски. Нас
«убили» не трехочковые, а про-
ходы, после которых соперник
забивал легкие мячи. Считаю,
что внимание в защите у нас
какое-то рассеянное. Четверо
работают, а один кого-то про-
моргал - и тут же «Сан-Анто-
нио» набирает очки. Все-таки
надо успевать еще и подстра-
ховывать. Раньше-то - с «Хью-
стоном» и «Голденом» - успева-
ли.

- Может, класс соперника
повыше?

- Соперник не может заста-
вить ошибаться.

- Вернемся к трехочковым
«Сан-Антонио». Вам не кажет-
ся, что они настоящий бич
«Юты». Ведь и «Хьюстон», и
«Голден Стэйт» тоже набирали
много очков дальними броска-
ми.

- А вы посмотрите: по коли-
честву трехочковых попада-
ний все эти три клуба входят в
число лидеров НБА (действи-
тельно, в регулярном чемпио-
нате-2006/07 «Хьютон» занял
2-е место по этому показате-
лю, «Голден Стэйт» - 3-е, а «Сан-
Антонио» - 6-е. - П. О.).

- Да, с соперниками «Юте»
не повезло…

- Ага, особенно с «Сан-Анто-
нио».

- Вам не кажется, что ска-
мейка «Джаз» сильно уступает
скамейке «Спэрс»? В первой
половине матча ваши запасные
набрали 2 очка, а запасные со-
перника - 21.

- Матч на матч не приходит-
ся. Вообще-то у нас на скамейке
тоже неплохие игроки. Но в
этой серии они пока «выпада-
ют».

- Сегодня «Юта» была ближе
к «своему» баскетболу, чем на-
кануне?

- Да. Бузера заигрывали ча-
ще. Хотя опять - кроме второй
четверти. Так или иначе, свой
лучший баскетбол мы пока не
показываем.

- А стоит ли играть на Бузе-
ра, которого опекает сам Дан-
кан?

- Карлос все равно может за-
бивать ему по 30 очков в каж-
дом матче. У нас ведь вся игра
идет через него. Если в трех по-
зиционных атаках подряд Бу-
зер не получает мяча, сразу сле-
дует замена. Не его - всех ос-
тальных по очереди.

- Сравните свою игру в двух
техасских матчах.

- Сегодня был более активен.
Если бы еще в концовке не со-
вершил пару потерь и прома-
хов… С другой стороны, мяч се-
бе сам выцарапывал. Сейчас
мне для этого опять приходится
«крутиться» - как в серии с «Хью-
стоном». Целенаправленно на
меня сегодня сыграли макси-
мум пару раз.

- Игрок, которого почти не
задействуют в атаке, становит-
ся третьим по результативно-
сти. Разве это нормально?

- А как иначе, если у нас в на-
падении играют фактически
два человека? Нет, я не упрекаю
Бузера и Уильямса - они молод-
цы. Но то, что проходило с до-
вольно средним «Голденом», с
«Сан-Антонио» уже не пройдет.
Надо подключать всех осталь-
ных. Давать им «решать» по па-
ре моментов - чтобы почувство-
вали уверенность. Например,
Гиричек - отличный снайпер.
Но ему нужно создать ситуа-
цию, вывести на бросок. А так
получается, что он за 10 минут
один раз бросит, промахнется и
садится обратно в запас.

- В серии с «Хьюстоном»
«Юта» тоже уступала 0-2, но в
итоге победила. Можно ли оты-
граться против «Сан-Антонио»?

- Гораздо сложнее. «Сан-Ан-
тонио» выше классом. Но серия
проходит до четырех побед, а
не до двух, и мы будем бороть-
ся. Пройти в финал «Юта» мо-
жет только за счет командной
игры, а не индивидуальных
действий.

- По-моему, «Юте» просто
нужно поверить в то, что она
способна побеждать «Спэрс»…

- Конечно, нужна уверен-
ность. Да, дома мы в этом плей-
офф еще не проигрывали, но и
«Сан-Антонио» - один из луч-
ших «выездных» клубов НБА.
Так что победы в Солт-Лейк-Си-
ти нам на блюдечке никто не
принесет.

- Третий матч - решающий?
- Нет. Решающим может

быть четвертый, если счет в се-
рии 0-3. Или вообще любой, на-
чиная с первого.

Павел ОСИПОВ

НБА. Плей-офф. 1/2 финала

Второй матч между «Юта Джаз» Андрея Кириленко и «Сан−Антонио Спэрс» получился точно таким же, как и первый

ХОРОШАЯ КОПИЯ С ПЛОХОГО ОРИГИНАЛА

Вторник. Сан-Антонио. «Сан-Антонио» - «Юта» - 105:96. 
Андрей КИРИЛЕНКО (в центре) против Майкла ФИНЛИ (слева) и Тони ПАРКЕРА.
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